
Mientras se lucha por La seda, 1 so trabajadores de 
Eurotechnoloy se van a la calle 

sos por la industria alcalaína 
Ya han 
empezado 
las luchas 
de t993 
del comité 
delos 
trabajadores 

. municipales 
'-------""' 

Programa de carnaval con Y el delegado 
la orquesta Montesclaros de Personal 
Desde hoy, fiestas «Fernando Español es un rira 11 Yi11en 
por toda la ciudad y parece un ser intergaláctico» 

En el barrio Venecia 
La ONCE repartió ,. 
millones de pesetas 

un hombre se suicidó con 
los gases de un coche 

t t t 

un guardia civil de 2, años 
murió 

de un disparo en la cabeza 



Grupo Volkswag,n, 

Porque hemos invertido en tecno-

logía, porque creemos en la impar-

tancia de la seguridad. 

Porque somos firmes respetando 

el medio ambiente. 

El Grupo Volkswagen una vez más 

es líder en ventas en toda Europa. 

/¡¡t11r11111f1 1 11 

número uno 

.,-~E 
En financiación a 24 meses. 

Desde un 10% de entrada. 

en Europa. 

Y para que· usted lo celebre con ~ 
~ 
~ 

nosotros este mes puede entrar : .. 
en un Volkswagen con unos intere-

ses tan bajos como los europeos : el 

10% T AE en financiación a 24 meses 

para todos los turismos Volkswagen. 

~ VOLKSWAGEN· 

YOLAUTO, S.A. 
TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 
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sementales 
Hace unas semanas nos la

mentábamos aquí, y con no
sotros se lamentaban algunos 
alcalaínos, de que el Depósi
to de Caballos Sementales, 
parte de la historia viva com
plutense desde hace doscien
tos años, desapareciera de Al
calá. Parece lógico que se va
ya del centro de la ciudad, 
puesto que está rodeado de vi
viendas a cuyos moradores 
provoca malestar. ¿Pero tie
ne qe irse forzosamente de es
ta ciudad? 

Hace unos años se dijo que 
se establecería en las laderas 
de la Alvega, sobre unas cuan
tas hectáreas de terreno. Pe
ro eso no ha cuajado, en par
te por consideraciones ecolo
gistas y, sobre todo, es de su
poner que por razones técni
cas y económicas cuando el 
ministerio del Ejército ve re
ducidos sus presupuestos año 
tras año. Pero ¿no podría ir 
a alguna otra parte sin salir 
del término municipal de Al
calá? El Encín es una finca 
agropecuaria con más de mil 
hectáreas de extensión. Y se 
nos ocurre que no sería exce
sivamente difícil dedicar algu
nas de esas hectáreas a ubicar 
en ellas el depósito de semen
tales mediante los pertinentes 
acuerdos entre las administra
ciones. Por otra parte, es po
sible que así se ayudara a dar 
contenido más intenso a una 
finca que desde hace años pa
rece haber perdido importan
cia relativa. Eso por no hablar 
de que el presupuesto de ins
talación ahí sería mucho me
nor y quizás hasta se podría 
utilizar algunas de las insta
laciones existentes. 

En fin, se trata de no resig
narse a perder otro organismo 
alcalaíno más, aunque a algu
nos les parezca que eso no 
debe ser considerado siquiera 
como parte de la cultura com
plutense. Pero es parte de la 
cultura y es parte de Alcalá. 

Tres millones de desempleadas 
La noticia de la semana es, 

irremediablemente, que Es
paña saltó hace meses de los 
tres millones de desempleados 
reales y que la cifra crece ace
leradamente. Como no podía 
ser de otra manera, todo el 
mundo ha cargado contra el 
ministro de Economía, al que 
acusan de haber fracasado. 
Pero sería bueno que cada pa
lo aguantara su vela: el minis
tro de Economía o, para de
cirlo más exactamente, el go
bierno español, ha hecho la 
política que ya había adver
tido que iba a hacer; eso sí: el 
gobierno decía que trataba de 
cubrir tales o cuales objetivos 
con esas medidas y sólo algu
nos decíamos que no se po
dían cubrir esos objetivos con 
esas medidas. Pero éramos 
pocos los que razonábamos 
contra las tesis del gobierno. 
Millones de electores, una y 
otra vez, endosaban en las ur
nas una política irracional, al 
tiempo que instituciones in
ternacionales o nacionales con 
nombres sonoros felicitaban al 
ministro de Economía y al go
bierno de que forma parte por 
su política. Era completamen
te inteligible que las medidas 
del gobierno del PSOE tenían 
que hundir a la economía es
pañola al no permitir su de
sarrollo; estaba particular
mente claro que se caminaba 
en sentido contrario desde 
que España se adhirió -y era 
deseable la adhesión- al 
mercado común europeo. Si 
alguien siente curiosidad por 

saber lo que escribíamos aquí 
cuando España firmó su adhe
sión a la CE, recordaremos 
nuestras afirmaciones de que 
el gobierno tendría que cam
biar drásticamente su concep
ción política económica, que 
había de liberalizada. No lo 
ha hecho; los años han pasa
do y la actividad económica 
en España ha seguido tan in
tervenida en tantos terrenos 
que no deja resquicio para su 
desarrollo. 

Ahora se critica al gobier
no, cuando los cascotes del 
edificio económico caen sobre 
nuestras cabezas. Y hasta se 
sugieren medidas que pasan 
por un intervencionismo to
davía mayor. El señor Redon
do dice que como no se apli
quen medidas de choque nos 
podemos ver con cuatro millo
nes de parados; hacia ellos va
mos, pero, aunque no sabe
mos qué medidas económicas 
propone el señor Redondo, 
nos atrevemos a sospechar 
que, si se aplicaran las que él 
desea, el paro no llegaría a 
cuatro millones, sino a seis o 
quién saben a cuánto, porque 
la sociedad no puede aguan
tar que se le inyecte desem
pleo indefinidamente. 

Para resumir, una puntua
lización que ya hemos hecho 
otras veces: se ha dicho en los 
últimos años que el gobierno 
español ha seguido una polí
tica liberal. Es una burla sar
cástica: el gobierno ha segui
do una política ferozmente 
antiliberal. Y así nos va. 
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Efecto bala de nieve 
En el terreno del «match» 

preelectoral que libran PP y 
PSOE, lo más notorio ha si
do la goleada que los popula
res han endilgado a los socia
listas en el programa de Her
mida, según nos dicen, que 
nosotros no lo vimos. Inde
pendientemente de que eso de 
las «votaciones» en los estu
dios o por teléfono se presta a 
muchas manipulaciones, el 
marcador arrojó una rotunda 
derrota del PSOE.·Y es de su
poner que empieza a produ
cirse algo así como un efecto 
«bola de nieve» que hace cre
cer las expectativas del PP al 
tiempo que disminuye las del 
PSOE. 

Nosotros creíamos que el 
señor González iba a convocar 
elecciones para octubre pasa
do, no sólo por aprovechar lo 
que se pudiera de tanto fasto , 
sino porque debía entender 
que el 93 iba a ser un año.muy 
difícil para la economía espa
ñola y sería conveniente 
afrontarlo con un gobierno 
fresco. Pero parece que el se
ñor González se asustó ante 
las encuestas, injustificada
mente a nuestro parecer, por
que no podía creer seriamen
te que podría volver a sacar 
mayoría absoluta, pero sí una 
mayoría muy holgada y con
tundente; además, era previ
sible que su erosión continua
ra en el 93 , como ocurre. 

Al paso que vamos, si el de
terioro del PSOE se acelera, 
es imprevisible lo que puede 
ocurrir en las próximas legis
lativas. De momento, los par
tidos nacionalistas que habían 
hecho creer que pactarían con 
el PSOE si éste necesitara su 
apoyo para gobernar, ya ha
ce tiempo que han empezado 
a replantearse su estrategia y 
ahora, por lo que puede dedu
cirsse de las declaraciones de 
sus líderes, empiezan a estu
diar en serio en qué condicio
nes podrían pactar con el PP. 

PARA EL EMPRESARIO DE HOSTELERIA Y ALIMENTACION (PYME) 

.AGUA MINERAL N.ATUR.AL G.ASEOS.A DE 1'5 litros 
1'5 litros (Botella PVC) 

Caja de 12 unidades a 336' 45 
Botella a 28'04 más IVA 

CON IV A INCLUIDO a 30 pts. BOTELLA 
(También en 2 libros, 1/2 y 1/3) 

(Botella PE T) 
Pack de 6 unidades a 280' 3 7 

Botella a 46'73 más IVA 
CON IV A INCLUIDO a 50 pts. BOTELLA 

PEDIDOS A CARBONICAS del HENARES - Teléfonos: 886.09.46 y 886.09.52 

.. 
PUERTA de Madrid 20 de febrero de 199! 
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Ya hay cartel para la semana santa 199! 
Este año, la Virgen de los Dolores 

La imagen de la Virgen de los Dolores es la protagonista del car
tel de Semana Santa editado este año por el ayuntamiento de Al
calá y del que es autor el fotógrafo Luis Alberto Cabrera. La edi
ción de un cartel artístico de las celebraciones religiosas marcó 
el comienzo del auge de la semana santa complutense. 

El primero de estos carteles 
data de 1988 y muestra al 
Cristo de los Doctrinos. El de 
1989 nos mostraba a la Vir
gen de la Soledad. En 1990 
fue el Cristo atado a la Colum
na. En 1991 se mostró la ima
gen del Cristo de Medinaceli 
y en la semana santa del pa
sado año fue la imagen del 
Santo Entierro. 

De todas estas fotografías 
ha sido autor Luis Alberto 

Cabrera, de 35 años, cuyo 
propósito es mostrar como 
emblema de la semana santa 
las bellas imágenes religiosas 
que hay en la ciudad, tal y co
mo son, con toda su plastici
dad y buscando, eso sí, el me
jor equilibrio de luces. 

Así pues, ya hay cartel pa
ra la semana santa de este 
año, cuando cofradías y ayun
tamiento se organizan yapa
ra esta cita anual. 

En el kiosko del barrio Venecia 

La ONCE repartió 100 millones 
El pasado jueves 11 de febrero, el barrio Venecia "Uñó 11D 

día feliz. El número premiado en el sorleo diario del~de 
la ONCE, el 6.611 en esta ocasión, fue vendido en. el tioSlto 
de la calle Gran Canal, esquina con la calle GóndOla. 

El propietario del quiosco, 
Francisco Castro, repartió 
cien millones de pesetas: un 
total de 40 cupones premiados 
con 2 '5 millones cada uno de 
ellos. El premio estuvo muy 
repartido y, no sabemos si por 
la crisis, todos los premioss 
han sido ya pagados, según 
informaba el director de la 
ONCE en Alcalá, Ramiro Al
varez. Francisco Castro se 
mostraba francamente satisfe
cho de haber repartido este 
dinero en el barrio a sus clien
tes, cuarenta cupones premia
dos de los 46.000 que cada día 
se venden en Alcalá. 

Este es el primer premio 
importante del año 93 que la 

organización de ci~os <r~311'
te en nuestra ciuda<l. JRmmiir.o 
Alvarez, en una <CiitIDeriSta 
mantenida con PUERTA DE 
MADRID el pasado es e 
diciembre, nos decia el ~ 
no había sido muy abumbm
te en premios de la ONCK 
«Nosotros queremos ar pre
mios todos los dfas~ pel"-O h 
suerte es caprichosa. En d 92 
dimos únicamente 50 millo
nes en premios, pero creo que 
en 1993 la situación cambia
rá». Ya ha empezado a cam
biar: en el segundo mes dd 
año ya se han repartido 100 
millones. Este año de crisis 
parece que se presenta más 
prometedor con la lotería. 

AUTO ESCUELA «4 CAÑOS>> 
ALTA ACADEMIA DE CONDUCCION 1ll.W~ 

AMPLIO HORARIO DE CLASES: 
* TEORICO: 

mañana: 11 '00 - 12'00 
mediodía: 3'30 - 4'30 
tarde: 8'30 - 9'30 

*PRACTICO: 
Todo el día a conveniencia 
del alumno. 

FACILIDADES DE PAGO, SIN NECESIDAD DE FINAllCIACIOJI 
el. San Diego, 15 1° F - Tlf.: 881 87 61 

"TE ESPERAMOS!! (Edificio San Diego, junto plaza 4 Caños) 

MONTA~ES ELE~~ICOS __ • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCION ELECTRICA POR ACUMULACION 

Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de n'1estras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Ounto Plaza Juan XXIII) 

28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf'.: 888 48 12 

PUERTA de Madrid 20 de febrero de t99J 



~ • R.1SL1cYtlAD 
ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888- 02 93 
San Diego~ 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 

NAVE 
SE VENDE 

Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nav_e nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 

FILATELIA Y NUMISMATICA 

NIEVES 
·: Compra y venta de sellos, 

:.:.;:.. ~d monedas y billetes antiguos 
Gran surtido en sellos de España 1° 
y 2º Centenario; y colonias españolas 
IGUALAS PARA ADQUIRIR SELLOS 

A PRECIOS DE CORREOS. 
Material para cualquier clase de coleccionismo 

C/. Cid Campeador C-3 Gunto a Comisaría) 
Tlf. : 881 42 31 - Alcalá de Henares 

JARDllERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MIRIA AUXILIADORA» 
• Económica • Fammar • 

GUADALA ARA -911129 04 88 

20 de febrero de t99J 

El agua que 
nos interesa y 
los intereses del agua 

Según los medios de comu
nicación y un debate que ha 
habido sobre el agua, el Canal 
de Isabel 11 tiene previsto -
construir un embalse en el río 
Sorbe (para abastecimiento de 
Madrid) por encima y pegan
dito al de Beleña que es el que 
suministra el preciado líqui
do a la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, a la que per
tenece Alcalá. Si es así, esta 
Mancomunidad tendrá agua 
cuando el «Papá» Canal Y-II 
quiera abrir el grifo. Si hay 
poca lluvia, ya sabemos don
de llega antes el agua. 

Existe desde hace tiempo 
un trasvase desde el Azud de 
los Ramos -que es donde 
pretenden hacer la presa
hasta el pantano del Vado, 
por una concesión que el c y -
11 tiene desde el año 1957. 

Es posible que Madrid y su 
área metropolitana necesite 
más agua (aunque este crite
rio no lo compartimos), pero 
que sea a costa de la que se 
abastece la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe, eso es lo que 
ya no comprendemos. 

Pide solidaridad el Madrid 
rico a la Alcarria pobre y hay 
que tener en cuenta que el Ca
nal Y-11, tiene para abastecer 
a Madrid y su área metropo
litana (excepto Alcalá y algu
nos municipios menores) tre
ce embalses de los que tres es
tán en la provincia de Guada
lajara. 

Consideramos que ya va 
siendo hora de poner un lími
te al crecimiento de este gran 
núcleo urbano. Una buena ca
lidad de vida no se consigue 
con estos monstruos de ciuda
des, ya que son incómodas, 
insanas y agobiantes. Lo ve
mos a diario. 

Donde va el agua va la in
dustria, por eso no comparti
mos el criterio de llevar más 
agua a Madrid, sino que se re
parta la industria y no nos 
concentren a tantos en tan po
co espacio. Por lo que hemos 
podido observar en los últi
mos días, al PSOE de nuestra 
ciudad no le importa entrar 
en el Canal Y-11 sin salir de 
la Mancomunidad (no sabe
mos cómo se come eso, espe
remos que recapacite); IU, no 
quiere la gestión del Canal 
Y-11 y en cuanto al PP no sa
bemos qué dice. 

Deseamos que nuestras 

autoridades mantengan a Al
calá en el consorcio que está, 
o sea, en la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe como hasta 
ahora han defendido todos los 
grupos políticos alcalaínos. 

Y para demostrarnos que lo 
siguen haciendo, esperamos 
verles poner todo su empeño 
en conseguir los fondos nece
sarios para terminar el último 
tramo de desdoblamiento, que 
nos asegurará un abasteci
miento excelente en cantidad 
y calidad por bastantes años 
y sin depender de nadie, ya 
que por ahora no se necesitan 
más embalses. 

¿Por qué llevar a Madrid el 
agua de otra Comunidad que 
necesita desarrollo? 

¿De verdad Madrid necesi
ta más agua? ¿o necesita de
rrochar menos? ¿Por qué tan
tos jardines privados, piscinas 
privadas, campos de golf, etc? 

Comisión de Medio Ambiente 
AA. VV. «EL V AL» 

Ciudad 
Muy señor mío: He leído el 

artículo publicado en su nú
mero anterior con el título de 
«Complutense» y estoy plena
mente de acuerdo con el plan
teamiento que efectúa su 
autor. 

Abundando en el mismo te
ma, sugiero dos razones más 
para dejar las cosas como 
están: 

1 ª .- La Universidad de Al
calá ya tiene el título de Com
plutense, ¿se han fijado todos 
los que quieren reclamarlo 
que en el escudo de esta uni
versidad figura el lema «Com
pluti Urbis Universitas»? 
Pues si ya reza en su escudo 
y está autorizado con el co
rrespondiente Decreto publi
cado en el BOE, ¿para qué 
más? 

2ª .- Cuando en 1975 Re
torna la Complutense a Alca
lá con facultades de Medicina, 
Ciencias, Farmacia, Econó
micas y Empresariales, el 
Excmo. Ayuntamiento, lleno 
de justo júbilo, crea la «Me
dalla del retorno de la Univer
sidad» que entrega a organis
mos y personalidades para 
conmemorar tan anhelado he
cho. ¿Por qué ahora el Ayun
tamiento se vuelve contra su 
favorecedor? ¿Existiría la ac
tual Universidad si la Com
plutense no hubiese elegido 
Alcalá para su ampliación? 

Entiendo que lo positivo se
ría que el Alcalde y el Rector 
de Alcalá ofreciesen a la Com-

1 
plutense un local, a ser posi
ble antiguo Colegio Universi
tario, rehabilitado, para que 
la Complutense instalase aquí 
el PATRIMONIO de Alcalá: 
Tapices, cuadros, calices, cer
ca de mil incunables, edicio
nes antiguas, manuscritos, 
documentos ... Un gran Mu
seo y un magnífico Archivo 
que enriquecería la vida cul
-tural de Alcalá, crearía pues
tos de trabajo y, esto sí, lle
naría de gozo a toda la Ciu
dad. 

Esa sería la mejor gestión 
que podría realizar nuestro 
Ayuntamiento JUNTO a 
nuestra Universidad en bene
ficio de la Ciudad. 

Suya atenta, 

Mensaje 

Mercedes GARCIA 
Catedrático LE.M. 

El mensaje es el mejor que 
se haya conocido en estas Na
vidades: el día 26 de diciem
bre del pasado 92 pusieron 
una película de «Cantinflas». 
Un servidor no vio más que el 
final, creo que la película era 
«El embajador». Pues pienso 
que se tendría que obligar por 
unos meses a todas las televi
siones a ponerla, para que se 
enterasen todos los reyes y je
fes de estado de todo el mun
do sin distinción de razas ni 
colores. Ese sí fue un mensa
je de Navidad para el mundo 
entero. ¡Qué bonito, qué be
llo y qué humano! 

El país de la película era 
muy pobre, dicho personaje 
subió al estrado y dijo que no 
les daría su voto ni a los ver
des ni a los colorados ni a loa 
idealistas; poque no le pare
cía bien que los habitantes de 
la tierra tuvieran que tener un 
coche, y sin embargo fueran 
en alpargatas y tuvieran los 
congeladores sin nada de co
mida. Y añadió que no les da
ría su voto porque un carpin
tero con sandalias dijo: 
«amaos los unos a los otros», 
y no: «armaros los unos con 
los otros». 

Al final, ya no se oía ni una 
mosca, y diciendo: he dicho», 
bajó las escalinatas hasta la 
calle y, como hacía frío, un 
mendigo le pidió una limos
na y como tenía nada qué 
darle, se quitó la capa y se la 
dio. 

¿No es éste, un buen men
saje? Gracias. 

Cecilio RODRIGUEZ SORIA 

PUERTA de Madrid 



Ante la inoperancia de 
las administraciones 

Después de 20 meses de cri
sis permanente, La Seda de 
Barcelona se encuentra en los 
últimos momentos de una lar
ga agonía, abocada al cierre 
definitivo si en breves días, 
horas incluso, el Registro 
Mercantil no resuelve el tema 
de la legalización de su Con
sejo de Administración. 

Es inconcebible que una 
Empresa que, produce y ven
de sus productos, cierre sus 
puertas desapareciendo con 
ello 1.800 puestos de trabajo, 
por la lentitud de la Justicia 
y la dejadez de las Adminis
traciones Central y Autonó
mica. 

Durante esos 20 meses to
do han sido promesas y com
promisos que finalmente na
die ha cumplido (Ayunta
miento, Comunidad Autóno
ma, Ministerio de Industria). 
Los trabajadores estamos har
tos de buenas palabras y nin
gún hecho concreto. Hemos 
agotado todos los plazos de 
una negociación pacífica y or
denada obteniendo como re
sultado engaños y frustracio
nes. Nos queda poco tiempo 
para defender la continuidad 
de la Empresa y con ella nues
tros puestos de trabajo. Tene
mos intención de hacerlo de 
todas las formas y maneras 
posibles, sean las que sean. 

El Comité de Empresa es
tamos encerrado en el Ayun
tamiento y los trabajadores en 
continua movilización hasta 
que se dé una solución al con
flicto. Exigúnos que la Corpo
ración Local, con su Alcalde 
a la cabeza, defienda de for
ma contundente la INDUS
TRIA EN ALCALA dejándo
se de tanta demagogia y pa-

sando definitivamente a la 
ofensiva. 

Todas estas movilizaciones 
confluirán en una huelga de 
24 horas los días 16 y 19 en los 
que marcharemos a Madrid 
para llevar hasta los despa
chos del Sr. P A U (Dtor. Ge
neral de Registro), del Sr. DE 
LA CUADRA (Ministro de 
Justicia) y del Sr. LEGUINA 
(Presidente de la CAM) la exi
gencia de soluciones para La 
Seda, pasando por encima de 
quien sea preciso si antes no 
han sido capaces de desblo
quear la actuación situación 
de parálisis en la que se en
cuentran sus Administracio
nes con los temas de La Seda 
de Barcelona. 

Comité de Empresa 
de La Seda de Barcelona 

Comunicado de CC.00. 
Los trabajadores de La Se

da de Barcelona tenían anun
ciadas dos manifestaciones en 
Alcalá de Henares los días 9 
y 10 de febrero, en defensa de 
la pervivencia de ese proyec
to industrial por el que todos 
los implicados apostaban a fa
vor; partidos políticos y el 
Excmo. Ayuntamiento como 
institución, también. 

Desde CC.00. de Alcalá de 
Henares, queremos manifes
tar antes de nada, que estamos 
radicalmente en contra de 
cualquier tipo de violencia y 
que lamentamos sin dar pábu
lo a la demagogia los hechos 
acaecidos en la puerta del 
Ayuntamiento en la tarde del 
miércoles, cuando ya había 
transcurrido la mencionada 
manifestación. 

Intentaremos poner el de
do en la llaga del problema, 
desde un análisis comprensi
ble y sin analizar, ni preten
der analizar lo que ocurriera 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 

PUERTA de Madrid 

u ocurra fuera del hecho que 
se cuestiona, es decir, los en
frentamientos y forcejeos que 
se dan entre trabajadores de 
La Seda y trabajadores muni
cipales, policías y conserje en 
este caso. 

Se trata de lo siguiente: 
1° .- ¿Es legítimo cerrar la 

puerta de la Casa Consistorial 
cuando subyace la incom
prensión sencilla y llana de la 
impotencia ante la pérdida del 
puesto de trabajo? 

2º .- ¿Se entiende fácilmen
te que un trabajador de La Se
da durante más de dos déca
das, que además ha represen
tado en su máxima expresión 
a nivel local, al Sindicato her
mano U.G.T., se erija incom
prensiblemente en el fiel ex
ponente de la actuación poli
cial al estilo de los jefes abso
lutos, cuando en vez de me
diar y ESTAR PRESENTE, 
ordena y manda desde su 
emisora? 

3° .- Más claramente, ¿el 
Concejal de Seguridad Ciuda
dana -ciudadano Pablo 
González- está con los traba
jadores, sus compañeros de 
trabajo y de Sindicato y de 
partido, o sin embargo, está 
con la cerrazón del enfrenta
miento a ultranza contra lo 
que -teóricamente- debería 
defender un hombre con vi
sión de futuro desde la solida
ridad con los trabajadores, re
petimos: municipales y todos 
los demás? 

Terminamos diciendo que 
nos tienen a su disposición, 
todos aquellos que piensen en 
un futuro basado en el trabajo 
y en la solidaridad, y que nos 
tienen en contra los que se 
niegan a dialogar y se crean 
en posesión de una verdad 
que se base, sólo, en la opor
tunidad de un poder que a ve
ces olvidan de dónde proviene 

Nuestra más rotunda soli
daridad con los compañeros 
Policías Municipales y con los 
compañeros trabajadores de 
La Seda de Barcelona en Al
calá, que se ven, sin querer
lo, en una situación desgracia
da, que fomenta la política de 
Empleo de este Gobierno. 

Angel DIAZ-CARDIEL 

comunicado del 
comité de La Seda 

El Comité de Empresa de 
La Seda de Barcelona ante los 
incidentes ocurridos en la 
puerta del Ayuntamiento, con 
la Policía Municipal, quiere 
hacer constar que la intención 
de este Comité, era entrar pa
cíficamente a entrevistarse 
con el Alcalde y los Grupos 
Políticos y nunca estaba en 
nuestro ánimo emplear la vio
lencia, porque si no se nos hu
biera impedido la entrada ce
rrándonos la puerta, por or
den del responsable de segu
ridad, no se hubiera dado pie 
a los momentos de nerviosis
mo y de tensión que provoca
ron los enfrentamientos con 
los compañeros de la Policía 
Municipal, que en los force
jeos y empujones resultaron 
lesionados, lo que este Comi
té y todos los trabajadores de 
«La Seda» lamentan profun
damente. 

Que toda la ciudad de Al
calá de Henares entienda lo 
que los trabajadores nos esta
mos jugando en estos momen
tos. Estamos en una crisis ter
minal y defenderemos nues
tros puestos de trabajo con 
uñas y dientes, estamos segu
ros que todos los ciudadanos 
lo comprenderán y que conta
remos con su apoyo. 

El Comité de Empresa 
de La Seda de Barcelona 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALC,µA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, 19 
.. 

Sábado,20 

Domingo, 21 

Martes, 23 

PROGRAMA DE ACTOS 
Febrero de 1993 

ACTO 

Grupo de Teatro Del Finikito 
presenta «Filtro de pasión» 

Recital de BASILIO VILLALTA y su 
Grupo de Baile Español y namenco 

Agrupación Musical LA.SOL.MI 

Grupo de Teatro AMIGOS DE ALCALA 
presenta «Los Claveles» 

.. .. 
Recital de Música Folk Miércoles, 24 por el Grupo CANCIVAL 

Jueves,25 Recital de Canción Española y namenco 
por CHARO DE ALCALA 

.. 

Viernes, 2& 
Concierto de Piano por 

ANGEL BERROCAL 

EXPOSICIONES · 

HORA 

B tarde 

7'30 tarde 

7'30 tarde 

a tarde 

. 
B tarde 

a tarde 

B tarde 

SALA «A»· Colectiva V: Oleo, Pastel, Acuarelas. (Del 21 de febrero al 2 de marzo) 
Federico Eguía - Javier Torras - Ana Paula Moreno - Carmen Aranda - Francisco Martín Moral - Carlos Félix Prieto - Natalia Zurdo 

SALA «B» • Colectiva IV: Oleo · Artesanía • Telares (Del 18 al 26 de febrero) 
Daniel Durán - Emiliano Heredia - Asunción Poza del Campo - Francisca Berlinches - Julio Curieses - Carmen García - Virginia Termis. 

SALA <<B» • Colectiva V: Oleos · Marquetería • Cerámica (Del 28 de febrero al 9 de marzo) 
Arturo García Arroyo - Raquel San Román - Mario Barrio - Carmen Suárez - Santiago Cueva - Prudencio Rodr_íguez - Cecilia Olivares 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

l 

l 

1 
j 

. 1 



Vivienda social 
para todos 

En esta etapa de retroceso 
e incertidumbre que lamenta
blemente vivimos, son innu
merables los problemas a los 
que tenemos que enfrentarnos 
los ciudadanos cada día. 

Las promesas, que desde la 
dirección del Gobierno nos 
han transmitido, de construir 
una democracia estable, soli
daridad social, moderniza
ción, seguridad y aumento de 
bienestar, se han quedado en 
sólo «bellas palabras», que 
constantemente manchamos 
con insolidaridad ante los 
problemas y dejando que las 
injusticias broten a nuestro al
rededor. 

En esta situación social em
blemática, uno de los princi
pales problemas es la dificul
tad o imposibilidad de acce
der a una vivienda digna, co
mo legisla nuestra Constitu
ción. Por ello, las Asociacio
nes de Vecinos de Alcalá de 
Henares, muestran una gran 
preocupación ante este con
flicto, no siendo ajenos alma-

. tiz tanto nacional, como local, 
de esta realidad que afecta a 
gran número de personas de 
nuestra población. 

La destrucción del empleo, 
la paralización en la creación 
de nuevos puestos de trabajo, 
la desigualdad social y econó
mica, la falta de inversiones 
de toda índole, etc ... son al
gunas de las causas generales 
que han llevado a la población 
a perder poder económico de 
manera considerable, negán
donos la posibilidad de disfru
tar de una vivienda, sobre to
do, en sectores determinados 
con la juventud, donde este 
problema toma una dimen
sión agigantada: falta de re
cursos económicos, inseguri
dad en el puesto de trabajo, 
multitud de contratos tempo
rales, dificultad para acceder 
al primer empleo, precios ele
vadísimos de las nuevas cons
trucciones, alquileres desorbi
tantes que los inquilinos de
ben pagar a causa de la ley 
Boyer, los créditos inhumanos 
que se solicitan a fin de con
seguir vivienda, entre otras 
muchas cosas, afirmando así, 
que la población joven es 
quien más sufre este proble
ma. 

Debemos reconsiderar pro
fundamente este tema y las 
Administraciones Públicas 
Nacionales y Locales, tienen 
que hacer un análisis de la 
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verdadera problemática y 
evaluar la demanda de cada 
una de nuestras ciudades. De
ben eliminar los procesos de 
especulación inmobiliaria, ga
rantizar el acceso a la vivien
da a la totalidad de los veci
nos, gestionar adecuadamen
te suelo público para la cons
trucción de nuevas viviendas, 
promover vivienda social en 
régimen de alquiler, realiza
ción de programas que se 
adapten a las necesidades de 
la juventud y fomentar el coo
perativismo público promovi
do por entidades sociales sin 
ánimo de lucro. 

Eliminando todas estas tra
bas y con intención y deseo, 
conseguiremos solucionar el 
problema acuciante de la vi
vienda, por lo tanto, las 
AA. VV. pedimos a nuestros 
convecinos de Alcalá que se 
conciencien de esta situación 
que afecta a toda la sociedad 
española y, también a la alca
laína, para que entre todos 
podamos elaborar una alter
nativa a la política urbanísti
ca de vivienda que en estos 
momentos estamos padecien
do todos por igual. 

Plataforma de 
AA.VV. para la Vivienda 

comunicado de 
los portavoces 
municipales 

Ante el conflicto que afec
ta a los trabajadores de la fac
toría de «La Seda de Barcelo
na» de Alcalá de Henares, es
ta Corporación quiere expre
sar, una vez más, su decidida 
voluntad de ayudar y contri
buir a la búsqueda de solucio
nes. 

En el día de hoy (16 de fe
brero) se están manteniendo 
reuniones en Madrid entre la 
dirección de La Seda y Caja 
Madrid, así como entre los re
presentantes de los trabajado
res y la Consejería de Econo
mía y Hacienda, en las que 
está participando tanto .el Al
calde como los grupos políti
cos de este Ayuntamiento. 
Es deseo de este Excmo. 
Ayuntamiento que de las 
mismas salga la definitiva re
solución de los problemas 
planteados y que permita la 
continuidad de la actividad 
industrial de la empresa y, . 
por tanto, del empleo de los 
trabajadores. 

Ante la imposibilidad de 
prever la duración de dichas 
reuniones, en reunión cele-

brada esta misma mañana (16 
de febrero), entre el Alcalde 
y los portavoces de los gru
pos políticos (PSOE, PP e 
IU), hemos acordado pospo
ner la celebración del Pleno 
Municipal que debía celebrar
se esta tarde a una fecha 
próxima. 

Por la conservación del em
pleo y en solidaridad con los 
trabajadores de La Seda. 

Crescencio VICENTE ABAD 
Portavoz Grupo PSOE 

Esther GARCIA-ROMERO 
NIEVA 

Portavoz Grupo PP 
Rafael GARCIA POVEDA 

Portavoz Grupo IU 

¡Gentilicio, para qué? 
Rememorando la célebre 

frase de un destacado políti
co, hoy nos preguntamos mu
chos alcalaínos cuál es la in
tención real de este revival de 
invierno que ha lanzado el Al
calde sobre el asunto del gen
tilicio de la Universidad. 

El debate, con insultos in
cluidos contra el rector de la 
Universidad de Madrid, Sr. 
Villapalos, nos recuerda a 
algunos esos. rela,tos que se 
nos hacen del funcionamien
to de los centros de traba
jo en Japón. Se cuenta que 
en este país existe una sala 
donde los trabajadores, para 
que desahoguen sus frustra
ciones sicológicas y sindicales, 
pueden dar puñetazos a una 
esfinge del dueño de la fábri
ca y así se quedan tan relaja
dos y pueden producir más y 
mejor. 

Algo de eso creemos que es
tá tratando de hacer el Sr. 
Campos Corona, con este 
«matar moscas a cañonazos». 
Cuando la ciudad está harta 
de ver que sus problemas de 
futuro no se solucionan y que 
cada vez hay menos perspec
tivas para todos y, sobre to
do, para la juventud, cuando 
el paro está rozando ya el 
25 % de la población activa, 
cuando conseguir una vivien
da es una angustia vital para 
muchos ciudadanos, cuando 
circular por Alcalá es un cal
vario, cuando las obras que se 
empiezan, nunca se sabe 
cuándo acaban, cuando el 
Ayuntamiento sólo es noticia 
por broncas y más broncas, en 
estos momentos, nos sale el 
prestidigitador y nos saca el 
señuelo del gentilicio. 

Y entran al trapo todos 
aquellos que están alejados 
de los problemas reales que 

padece esta ciudad y que 
creen que la política es un 
asunto de juegos florales, de 
distracciones de fin de se
mana. 

Esta posición escéptica, an
te este «culebrón invernal», no 
parte de alguien que acaba de 
aterrizar en esta ciudad y que 
no entiende la «sublime com
plejidad» de esta reivindica
ción de nuestro «insigne» Al
calde. Nada más lejos de la 
realidad. Parte de alguien que 
se las «dan de alcalaíno, inclu
so con cierto chovinismo por 
haber nacido en uno de los ba
rrios más entrañables de Al
calá, en la zona de la calle An
cha. De alguien que convive 
con una compañera también 
nacida en Alcalá y de alguien 
que en plena dictadura fran
quista estuvo colaborando in
tensamente con todas las 
«fuerzas vivas» de entonces, 
en la lucha por el retorno de 
la Universidad para Alcalá, 
hace ahora 23 años. 

Pero este escepticismo que 
uno lleva en su espíritu ante 
esta polémica, se le ha moti
vado más, cuando, leyendo el 
Diario 16 del pasado día 10 de 
febrero se dice en una noticia 
sobre la celebración del VII 
Centenario de la Universidad 
que en el Comité de Honor de 
estos actos iban a estar presen
tes los Ministros del PSOE, 
Sr. Pérez Rubalcaba y Sr. So
lé Tura. 

¿Por qué el Sr. Alcalde no 
manda una carta a estos com
pañeros suyos de partido, pa
ra que se retiren de dicho Co
mité de Honor, por conside
rar que se está agraviando a 
la ciudad? Sería una buena 
idea, que le brindamos al Sr. 
Campos por si no se le' había 
ocurrido. Si consigue esto, 
usando su cargo en la ejecuti
va nacional de su partido, 
realmente demostrará que sus 
fines son' loables. 

En caso · contrario, perdo
ne Sr. Campos, pero sere
mos muchos los que creamos 
que V d. ha tratado de lanzar 
una cortina de humo, o ha 
hecho una maniobra de dis
tracción para que piquemos 
todos aquellos que creemos 
que V d. tiene abandonado 
Alcalá. Pero recurriendo. a 
Shakespeare le decimos «Cui
d~do con la hoguera que en
ciendas contra tu enemigo, 
no sea que te chamusques a ti 
mismo». 

Paco GONZALEZ ADRADA 
Concejal de IU 

PUERTA de Madrid 



A la atención del 
sr. santos Mercader 
y sr. ·Legido 

. En primer lugar me presenta
. ré, para que no duden de que 

quien les contesta tiene algo que 
ver con la nueva directiva del PP 
ni que estuvo de acuerdo en su 

. día con su nombramiento; pero 
que tampoco hoy estoy de acuer
do con sus manifestaciones en di
ferentes medios de comunica
ción. 

También quiero manifestar 
que no los conozco, nada más 
que de oídas y ... 

Soy un socio del PP desde el 
año 75. 

Simpatizante con AP y contri
buyente a sus siglas. 

Hoy al corriente de pago de la 
cuota que en su día estipulé. Más 
aclaración, adelanté la cuota pa
ra año y medio, para mejorar la 
sede antigua de la calle Tenien
te Ruiz. 

Soy ex mi~mbro del Comité 
Electoral Local del año 90. 

Oponente a la Sra. que presi
de el PP local (Como en su día 
se demostró con los artículos apa
recidos en diferentes medios de 
comunicación, pero no obstante 
le voy a \"econocer que no adelan
tamos nada, quizás restar_ algu
na voluntad. 

Luchamos por poner el listón 
más alto, trabajam"os barrios di
fíciles, nos tiramos a la calle bas
tantes compañeros para llevarles 
el ideal e ilusión que sentíamos, 
Vds. no se encuentran en esta 
lucha. · 

~ 

Por eso aquellas tempestades 
que Vds. hicieron y que vivimos, 
nos han traído estos lodos que 
quieren sacar a relucir improce
dentemente en estos tiempos de 
AUGE de nuestro Presidente Na
cional. (Me parece que ese no es 
el camino a seguir). 

Con esto creo que he dado mis 
rázones y pedirle que deje esa lu
cha tonta de sacar trapos sucios 

·de nuestros dirigentes políticos 
en fechas tan cruciales como és
:tas, ya que lo único que se hace 
·es restar yoluntades a una opción 
de gobierno de nuestro partido 
representado por D. José Mª Az
nar, que falta nos va a hacer que 
demostremos que somos una pi
ña capaz de atraer a nuestra op
ción a esos indecisos ·que hay. 

Y o le pediría que callase esa 
pluma y en la próxima candida
tura se presente con esos 70 y pi
co disidentes a esta Junta 
Directiva. 

Quiero también hacer constar 
que en ese número de disidentes, 
no nos encontramos ninguno de 
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los que en su día dimos nuestras 
razones de disconformidad. Co
sa que hoy no lo veo oportuno, 
ni idealista, ni beneficioso para 
nuestra opción política, enzar
zarnos en esas luchas. 

Así que por tanto, si a Vds. no 
les gusta lo que hay, a otros tam
poco, pero aceptamos las circuns
tancias y los momentos; porque 
tampoco nos gusta el Gobierno 
Nacional que preside el PSOE y 
acepto sus leyes hasta que se ten
ga la ocasión de cambiarlo, cosa 
que creo está muy cerca, si nos 
dejamos de chorraditas, sandeces 
y reyertas de casa y nos centra
mos en atraer esos indecisos a 
nuestor proyecto de GOBIER
NO. 

Perdonen, pero pienso que 
Vds. no representan esa cantidad 
de disidentes que mencionan 
porque si fuese así más de uno les 
hubiese preguntado ¿por qué se 
comportan de esa manera sacan
do esos dimes y diretes que más 
que personas de orden y cultura 
parecen comadres inflando y de
sinflando chismes? ¿No será que 
les mueve algún otro interés? 
Pienso que pertenecen a un par
tido que no comparten su idio
sincrasia. 

Por último le diré que no de
seo polémica, sólo es una suge
rencia de un compañero que ti
ra del mismo carro y que además 
no representa a ningún colecti
vo, quizás a esa mayoría silen
ciosa que en momentos claves co
mo éste, le duele que saquen los 
pies de las alforjas; quien a lo 
mejor debía de callar. 

Insisto, no represento a nadie, 
sólo pido unidad y paz para que 
cambien las cosas y hacer una 
España un poco más ilusionada 
y sobre todo una juventud más 
sana, con menos droga y con más 
trabajo. 

Un saludo de un miembro del 
PP que no le gusta lo que hay en 
la sede local del PP de Alcalá de 
Henares, pero que lo asume. 

N.C.M. 

Democracia interna 
El Sr. Peñalver, en carta 

abierta al Sr. Mercader, áfirma 
que éste me «incordió y publicó 
cartas injuriosas» contra mi per
sona cuando fui concejal. Aun
que mera alusión, le agradezco 
su deferencia hacia mí. 

Cierto, «algo» se movió Santos 
Mer~ader al inicio de mi anda
dura municipal, y también tuvi
mos alguna polémica, creo que 
sin injurias, en la prensa local. 
Pero no di importancia a esas co
sas, asumidas por mí y ya olvi
dadas. Mi relación con Santos ha 

sido normal, más bien cordial, 
como lo prueba mi presencia ha
bitual y colaboración en actos de 
su Foro Complutense. 

Dicho lo cual, sería erróneo 
deducir que estoy embarcado en 
sus proyectos políticos, si es que 
los tiene. No obstante, compar
to con él, y no soy el único, sus 
reticencias ante el abuso del de
do índice a la hora de cubrir la 
presidencia de la Junta Local del 
Partido Popular. Comprendo 
que el periodo preelectoral en el 
que nos encontramos no es el mo
mento más oportuno para remo
ver asuntos domésticos, pero 
tampoco parece justo exigir re
signación evangélica a la mili
tancia ni obligarla a exhibir la 
paciencia que demostró el santo 
Job. Tiempo sobrado ha habido 
para consensuar una junta, pre
sidida por persona generalmen
te aceptada, en espera de las re
glamentarias elecciones internas. 
Confieso no entender la Demo
cracia, concepto y sistema, sin el 
ineludible ejercicio de la demo
cracia interna. 

Fernando GARCIA PELAYO 

Verdades 
sólo a medias 

Estimados señores: nos dirigi
mos a Vds. para intentar aclarar 
unos hechos ocurridos en los me
ses de enero del presente, y del 
pasado diciembre. 

Los establecimientos KUS
K US pertenecemos a una empre
sa dedicada a la hostelería desde 
hace más de 10 años y conside
ramos a nuestros clientes como 
merecedores de todo nuestro res
peto y está muy lejos de nuestros 
propósitos el ofenderlos o perju
dicarlos. El pasado día 23 de ene
ro uno de nuestros estimados 
clientes les dirigió una carta por 
sentirse discriminado por nues
tras actitudes con ellos, y que nos 
gustará poder explicar. 

Durante los pasados meses, 
nuestros repartidores de comida 
a domicilio han sido víctimas 
(como otros repartidores de otros 
establecimientos) de una serie de 
atracos con ·intimidaciones y 
amenazas físicas (navajas, jerin
guillas, golpes). A consecuencia 
de estos atracos (de los cuales es
tán las oportunas denuncias en la 
Comisaría de la Policía Nacio
nal) tres de nuestros jóvenes em
pleados decidieron no seguir tra
bajando por miedo a sufrir daños 
en su persona. Como consecuen
cia de todo esto y muy a pesar 
nuestro decidimos suspender 
temporalmente el servicio en la 
zona donde habían ocurrido los 

atracos (que curiosamente la lla
man «El Lian-ShampÓ») hasta 
que éstos dejasen de ocurrir. 

Por este motivo y muy a pesar 
nuestro a un estimado cliente y 
a su querido amigo Don Luis Co
rral Dios, el día 9 de enero (día 
en que fue detenido atracando a 
un motorista-repartidor Julio 
O.C.), les comunicábamos tele
fónicamente que no les podíamos 
servir un pedido de comida en su 
domicilio (situado én dicha zona) 
como ellos deseaban, mirando 
principalmente por la integridad 
física de nuestros empleados. Di
chos estimados clientes conside
raron oportuno acudir a nuestro 
establecimiento solicitando el li
bro de reclamaciones (inexisten
te desde hace unos años Don 
Luis, ahora son Hojas de Recla
maciones), a lo que el responsa
ble del local les respondió que no 
estaba el Gerente y él no sabía 
dónde las tenía, que esperasen 
un momento a que me localiza
sen, a lo cual nuestros enfadados 
clientes requirieron los servicios 
de una patrulla de la Policía Lo
cal. Dicha patrulla les informó 
que la denuncia la debían efec
tuar en la Oficina del Consumi
dor. Mientras todo esto sucedía 
nuestro cliente y su amigo Luis 
habían encargado en el estable
cimiento, para llevárselo ellos a 
casa, un pedido de 10 hambur
guesas por un importe de 3. 000 
pesetas (esto se le «olvidó» poner
lo en su carta, amigo Luis) de
jándolo sin pagar y sin consumir 
desapareciendo del local ante 
nuestro asombro y el de los agen
tes de la Policía. 

Y ahora yo le pregunto, ami
go Luis: 

¿Mandaría a su hijo o a su 
hermano a repartir sabiendo que 
peligra su integridad física? 

¿Ha sentido el frío acero de 
una navaja en su cuello en ma
nos de un drogadicto con el 
«mono»? Si no lo ha sentido pre
gúnteselo a alguno de los 
motoristas-repartidores. Se lo 
explicarán. 

¿Sabe Vd. que los primeros 
perjudicados en estos sucesos so
mos los empresarios y los traba
jadores de estos establecimien
tos? 

El día 16 de enero se nos co
municó que el atracador había si
do detenido por la Policía el día 
9, por lo cual volvimos a reesta
blecer el servicio y rogamos a to
dos nuestros clientes disculpen 
las molestia que esto haya podi
do ocasionarles. 

Atentamente, 

Angel UCHE GONZALO 
Director Gerente de KUS-KUS 

20 de febrero de t99! 



Inventario de chapuzas 
Las aceras de nunca acabar 

En la Vía Complutense, en el 
tramo comprendido entre Atila
no Casado y Sebastián de la Pla
za, hace ya tiempo se construyó 
un aparcamiento subterráneo. 
Hace ya tiempo también aunque 
bastante menos, se rehicieron las 
aceras, dejando la zona razona
blemente bien urbanizada. 

Sin embargo, no todo es color 
de rosa ya que los remates de la 
obra, mínimos en comparación 
con todo lo que ya se ha realiza
do, siguen complicando innece
sariamente la vida al ciudadano; 
Falta el arreglo del espacio com
prendido entre las dos aceras de 
la margen de los impares, con de
sechos de todo tipo y zanjas in
cluso que nadie se ha molestado 
en tapar. Falta también la urba
nización de la confluencia de la 
calle de la República Argentina, 
y falta por último el remate de las 
esquinas de Sebastián de la Pla
za en la zona de la gasolinera, cu
ya marquesina aún no se ha re
modelado. Y en cuanto a la glo
rieta central del cruce, continúa 
estando no ya sin arreglar, sino 
incluso sin limpiar. 

Por si fuera poco, un camión 
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de obras acostumbra a aparcar 
(es un decir) en la citada con
fluencia de República Argentina, 
con lo que interrumpe el paso a 
los peatones ... Claro está que, 
aunque no esté el camión, que no 
siempre está, los montones de 
arena interrumpen también lo 
suyo. Y en cuanto a la glorieta, 
habrá que pensar en bautizarla 
con el nombre de «Plaza de la ex
cavadora>>, a juzgar por el monu
mento tan decorativo que acos
tumbra también a apostarse allí. 

20 de febrero de t99! 



~OMEGA 
DETECTIVES PRIVADOS 

Madre de Dios, 5 - 2° D 
Alcalá de Henares 

Teléfono: 881 24 92 
!el.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

• Cuestiones laborales. 
•Informes financieros. 
• Responsabilidad 

y solvencia económicas. 
• Servicio de escolta 

.(Guardaespaldas) 
Consultas: Lunes, miércoles y 
viernes de 5 a 8 de la tarde 

VlllGI ESTE Fii DE RAM A... 

LI FUGUA DE ALCALA 
CORDERO V COCHINILLO 

ASADOS 
DE CANDELEDA !AVILAI 

CENAS AMENIZADAS 
· CON MUSICA DE PIANO EN VIVO 

. TLF.: aa:s O& os 
Camino de los Afligidos, local 56 

AL CALA 

SE VENDE 

CASA GRANDE 
EN PUEBLO 

A 1/2 hora de Alcalá 
de Henares 

Precio económico a convenir 
Telf.: 911 / 85 62 81 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas
Tel:f_: 882 62 03 

VENDO PISO 
QUNTO A SIMAGO) 

e/ Ribera, 8. 
• 112 m/2. • 4 dormitorios. 
• Salón. • Baño y aseo. 

• Calefacción central. 
Tlf .: 880 4t St 

20 de febrero de tllS 

.... ... _ 

Claridad y profundidad 
No solamente hace falta 

ver claro, sino profunda
mente claro. Porque muchas 
veces la claridad se reduce a 
las superficies y más que ver 
lo que se hace con la vista es 
reducirla al tacto, tocando 
con la yema de los dedos la 
corteza de las cosas. 

El español ve mejor que 
piensa y, como no piensa lo 
que ve, su visión es mera
mente superficial; es realis
ta, es impresionista de lo 
que espontáneamente se 
ofrece. No hay esfuerzo al
guno por nuestra parte. Es 
un predominio de los senti
dos con ausencia de poten
cias interiores. 

¿Qué supone comparado 
el ver con el pensar? Nues
tra visión debe ser pensan
te para tener una clara y 
verdadera visión de la «His
toria de las cosas». 

Se habla mucho de la cla
ridad mediterránea y de las 
nieblas nórdicas y nos ha 
parecido que el sol medite
rráneo nos entrega con su 
luminosidad la verdadera 
realidad. Y se ha comproba
do que no hay tal claridad 
latina ni hay esa pretendi
da niebla germánica; ocu
rriendo precisamente todo 
lo contrario. 

Existe mucha más clari
dad en las visiones nórdicas, 
con sus meditaciones que 
penetran profundamente en 
el «logos» de las cosas que en 
esa claridad de colores que 
perturban con su fragor la 
verdadera y profunda vi
sión. 

Por tanto vamos a medi
tar y no tocar superficial
mente, pues cada ente exis
tente puede estar colapsado 
por una capa de miseria y 
vulgaridad, ocultando qui
zás una «virgen que espera 
que la enamoren para dar 
hermoso fruto. 

Y vamos a meditar sobre 
esta ano rugosa y abierta 
tendida al extremo occiden
tal de Europa que es Espa
ña no sabiendo uno si pide 
u ofrece en los momentos ac
tuales. Aunque ofreció todo 
su ser antaño. 

Y sobre ella vivimos unos 
hombres con nuestras bra
vas mujeres y juntos se ha 

escrito una Historia común, 
quieran o no los sedicentes 
regionalistas. 

Y lo hecho hecho está, 
ahí, inconmovible y no ca
be ahora más que la aproba
ción o el arrepentimiento y 
proyección futura. 

Dicen que aparte de lo 
loable o deleznable de cada 
cual existe una aprobación 
o repulsa colectiva en que 
los pueblos serán juzgados. 

Por eso D. Miguel de 
Unamuno Irujo dice: «¡Ay, 
España nuestra! cuando el 
ángel del Señor diga: He 
aquí una sierta Tuya, sea en 
ella según Tu voluntad». 

Y uno de nuestros lugares 
comunes es la soberbia, que 
es una deformación de la 
función estimativa. 

Si vamos hacia V asconia, 
pasando el dantesco desfila
dero de Pancorbo, la prime
ra casa vasca que se ve, po
co antes de Briviasca, tiene 
un escudo tan grande como 
la casucha que lo sostiene. 
Parece construida exclusi
vamente para sostenerle, ol
vidando casi las otras fun
ciones vitales. 

En Cataluña no se llega a 
la soberbia, ni siquiera al 
orgullo, quedándose en va
nidad. Y en Castilla, donde 
se dice que es humilde has
ta en su altivez, también de
muestra, en esa humildad 
una simbólica soberbia. 

Pero profundizando nos 
damos cuenta que en ese ím
petu altanero se encierran 
nuestras hazañas. Siendo 
verdaderamente sublime lo 
realizado; por estar unido a 
excelsos ideales, siguiéndo
nos al oírlos. 

También vemos que los 
pueblos para progresar han 
renunciado a perseverar en 
su ser y el pueblo español ha 
resistido con ansia indoma
ble a no cambiar, a perpe
tuarse en idéntrica substan
cia; no ha deseado a ser co
mo otro. 

Y esta lucha tiene una 
grandeza trágica, no consin
tiendo la amputación de su 
carácter y en ese empeño ha 
gastado todas las energías; 
que antes usaba en producir 
cultura. 

Aquí las invasiones no 
consiguieron cambiarnos y 
una de dos: o eran iguales 
a nosotros, como los godos, 
o bien les dábamos la vuel
ta como a un calcetín y ter
minaban siendo españoles. 
No hay más que ver el im
perio romano y el pensa
miento de filósofos y cónsu
les romanos en España y a 
los árabes les civilizó la mi
lenaria cultura andaluza le
yendo a Atistóteles en su ar
dorosa lengua que era total
mente opuesto al Islam, se
parándose de Badgad. 

Las generaciones nacen 
unas de otras y pueden con
vivir tres en un mismo ciclo 
histórico. Las nuevas reci
ben lo vivido por las mayo
res; ideas, valoraciones ... 
pero la joven para serlo tie
ne que hacer fluir su propia 
espontaneidad. Tiene que 
ser distinta ante lo recibido 
y lo suyo. Pues lo recibido 
está concluso, cerrado a to
da perspectiva. Y las gene
raciones venideras, con su 
propio peculio, arrancan 
con jugosidad juvenil siem
pre espontánea. 

Pero que no lleven como 
bandera de combate deste
ñidas y viejas ideas fracasa
das como el marxismo socia
lista o hitlerianas, ni se de
jen engañar por caretas su
perpuestas disimulando su 
origen. 

Más vale que saque la ju
ventud al aire libre los ya
cimientos de nuestros sóta
nos espirituales, los redaños 
ibéricos para orearlos y so
learlos sirviendo de sillares 
para proyectar, con sólidos 
cimientos NUESTROS, el 
futuro, teniendo en cuenta 
que no somos culturalmen
te hablando, solamente me
diterráneos, cegándonos esa 
claridad de colores las pro
fundidades de las cosas, por
que también llevamos inde
lebles esa Tierra de Campos 
(Villa Gothorum), cuyas lla
nuras inmensas y solemnes 
se atraviesan sin encontrar 
el hombre que las cultiva y 
que desdeña, lo mismo que 
el bárbaro, otra agricultura 
que no sea el trigo. 

Luis AYORA 
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crónicas ciudadanas 

Las mancomunidades comarcales 
Como ya he comentado en 

más de una ocasión, mientras 
que los municipios y las co
marcas son divisiones admi
nistrativas y geográficas com
pletamente naturales y prác
ticas para el ciudadano, las 
provincias y, aún más, las re
cientes comunidades autóno
mas, no lo son; y mientras que 
los primeros son accesibles a 
los ciudadanos y pueden 
afrontar y resolver con rela
tiva facilidad sus problemas 
cotidianos, las segundas son 
en la práctica unos muros in
franqueables que nos aislan 
eficazmente de una adminis
tración tan lejana -en todos 
los sentidos- como casi siem
pre ajena. 

Lo más lógico sería, evi
dentemente, potenciar todo lo 
posible a los primeros redu
ciendo las administraciones 
provinciales y autonómicas 
-que ojalá fueran regionales 
de verdad- a su mínima e 
imprescindible expresión; pe
ro por desgracia, las tenden
cias actuales de la administra
ción española priman justo to
do lo contrario vaciando de 
competencias a los municipios 
en beneficio de los extraños y 
artificiales gobiernos autóno
mos, mientras se condena al 
ostracismo a los escasos y ca
si heroicos intentos de articu
lar mancomunidades comar
cales. 

Viene todo esto a cuento 
debido a la conciencia de va
rias noticias relativas a este te
ma las cuales afectan todas 
ellas tanto a Alcalá como a su 
comarca natural, el valle del 
Henares. La primera, es que 
continúa adelante el proceso 
de constitución de la manco
munidad del Henares, la cual 
deberá controlar de una ma
nera coordinada el vertido de 
residuos a nuestro río común. 

La segunda de ellas corres
ponde a la futura constitución 
de otra mancomunidad for-
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mada por los mun1c1p1os de 
Alcalá, San Fernando, Cosla
da, Mejorada, Camarma y 
Meco, mancomunidad cuyo 
objetivo sería la defensa de los 
intereses comunes de todas es
tas poblaciones. La iniciativa 
es, por supuesto, excelente, 
pero adolece a mi modo de ver 
de un grave defecto: la no in
clusión en la misma de los mu
nicipios vecinos de Azuqueca, 
Alovera y Guadalajara. No es 
lógico, ni por supuesto nada 
positivo, cortar bruscamente 
en la Venta de Meco desen
tendiéndonos por completo de 
lo que pueda suceder más allá 
y dejando fuera a unas pobla
ciones que, independiente
mente de que pertenezcan a 
una provincia distinta, sufren 
nuestros mismos problemas y 
comparten también nuestras 
propias necesidades. Si la co
marca natural, demográfica y 
económica va desde Guadala
jara ·hasta Mejorada articu
lándose en torno al valle in
ferior del Henares, lo más ló
gico y coherente sería tratar
la unitariamente ignorando 
unas fronteras tan absurdas y 
artificiales como dañinas y pe
ligrosas. Guadalajara y Alca
lá se necesitan y se comple
mentan, por lo que deberían 
marchar unidas en todo cuan
to fuera posible, que es real
mente mucho. 

Tercer punto, conectado 
asimismo con el anterior: El 
dichoso tema del Canal de Isa
bel 11 en el que tan emperra
dos están en meternos tanto 
por cuestiones exclusivamente 
políticas -Alcalá es la única 
población importante de la 
provincia que se escapa a su 
control- como por razones 
mucho más prosaicas tales co
mo el nada disimulado inte
rés de este organismo madri
leño por trincar el agua del 
Sorbe. Y como hacerlo a lo 
bruto no daría muy buen re
sultado, ahora se nos intenta 

dorar la píldora diciéndonos 
que sólo sería un suministro 
alternativo y complementario 
al de la Mancomunidad del 
Sorbe. 

Yo, qué quieren que les di
ga, no me fío ni un pelo ya 
que temo que todo sea única
mente una burda maniobra 
mediante la cual Alcalá que
daría a medio plazo comple
tamente a merced del ambi
cioso Canal, situación que se
ría rotundamente perjudicial 
para nuestra ciudad. Por otro 
lado, tampoco acabo de creer
me la presunta generosidad de 
un organismo que anda mu
cho más apurado que nosotros 
(sus reservas de agua son en 
estos momentos la mitad de 
las nuestras) pero que no obs
tante viene a ofrecernos gen
tilmente justo aquello de lo 
que anda necesitado. Llámen
me desconfiado si quieren, 
pero cuando alguien que está 
peor que yo viene a ofrecer
me precisamente eso que le 
hace más falta, mi reacción 
natural es la de mosquearme 
siquiera un poquito. 

Dicen que la Mancomuni
dad no garantiza el suminis
tro futuro de agua para Alca
lá, y yo me pregunto cómo nos 
la podría garantizar un Canal 
que en estos mismos momen
tos tiene sus embalses a la mi
tad de capacidad que el nues
tro de Beleña. Dicen también 
que con Guadalajara no hay 
quien se avenga a razones, y 
contesto yo que siempre será 
más fácil entenderse, y aun 
pelearse, con alguien de tu ta
maño, antes que ser menos 
que un cero a la izquierda 
frente a un organismo -el 
Canal madrileño- que es una 
auténtica apisonadora. En la 
Mancomunidad Alcalá es el 
socio principal mientras que 
en el Canal sería el último mo
no, y si es cierto que Alcalá 
tiene difícil la planificación de 
su suministro futuro debido a 
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CCNICESIONARIO OFICIAL 

la hipotética oposición de 
Guadalajara, me pregunto 
también por las posibilidades 
que tiene de hacer lo propio 
Torrejón, por poner un ejem
plo cercano de población 
abastecida por el Canal. Vol
viendo a los primeros párra• 
fos de este artículo, es eviden~ 

te que a pesar de todos los in
convenientes posibles, la ge.s
tión de un bien tan funda
mental como es el agua esta- . 
rá siempre en nuestras manos 
-como es lo lógico- siempre 
que Alcalá pertenezca a la 
Mancomunidad, mientras 
que perderíamos completa
mente su control si pasáramos 
a depender - Dios no lo 
quiera- del dichoso Canal; 
todo ello sin olvidar el deta
lle de que el agua del Canal 
cuesta, en números redondos, 
el doble de precio que la de la 
Mancomunidad, por lo que 
me gustaría saber quién iba a 
ser el guapo que se atreviera 
a justificarle a la gente una 
duplicación en el coste de su 
recibo del agua. 

Si tuvimos que resolvernos 
nosotros solitos nuestro grave 
problema de hace unos años 
-no tantos- sin que enton
ces el Canal moviera un sol9 
dedo por ayudarnos; _si en es
tos moQientos, a pesar inclu· · 
so de Guadalajara (¿es tan fie
ro el león como lo pintan, o se 
trata tan sólo de que no se ha 
actuado de la manera adecua
da?), nuestra situación es mu
cho mejor que la de las pobla
ciones abastecidas por el Ca
nal , ¿a qué entonces ese afán 
por hacernos comulgar con 
ruedas de molino? 

Y por favor, no se me acu
se de insolidario; una cosa es 
echar una mano, y otra muy 
distinta hacer el primo de la 
manera más peregrina. Lo en
tiende, ¿no? 

José Carlos CANALDA 

_ --~. vaT~ ~..-_QS, TfU,\R MECAll~_._~a J PlllTUU, en: -
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs. 880 00 62 - 880'02 96 - 88o 03 96 - Alcalá 

Av. de la Constitución, 3 -Tlfs~ 677 75 37 - 677 ~2 97 - 6_77 74 77 - Torrejón 
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«Escuela de nada» 

Y te hacen crecer 
Como muchos días, re

cuerdos y nostalgias se 
van entrecruzando como 
no queriendo. Hoy, en
tretejido con hilos de bie
nestar y ramalazos de hu
mo, mis nuevos amigos y 
yo, sentados en grandes 
butacones sin sudor, gas
tamos nuestras palabras 
en búsqueda del bien (lo 
bueno para nosotros). La 
sensibilidad bajo dos 
grandes lamparones em
pieza a brillar con más 
fuerza. 

Las voces, casi gritos, 
retumban en la gran sala 
cubierta de telas y finos 
lienzos. Todos necesita
mos hablar, es una nece
sidad vital que nos hace 
vivir. Todos tenemos que 
decir algo con lo fácil que 
sería decir «nada». 

En días así, uno hasta 
recuerda los signos de 
identidad que le han ido 
marcando. Han sido, sin 
duda, huellas penetrantes 
que nos han llenado de al
go ºque ya son yo, tú ... 

Cómo se rompe sin 
quejar el recuerdo. 

Sí, en días asj:, uno qui
siera esconderse lejos de 
todo; pero es tan difícil es
conderse del recuerdo. Es
conderse de lo que fue 
algo. 

¿Quién pariría mi bello 
LEMA repleto de jara y 
dos estrellas ... ? 

¿Qué ser de carne puso 
brillo en mi firmamento 
hoy exento de luz? No, en 
días así no deseo claridad, 
necesito, nada. 

Ven, te enseñaré, decía 
MI BELLO LEMA y, 
además, pondré fuego en 
tus tardes frías. Mis ES
CUELAS serán, pensaba, 
rincones de pobreza don
de amasar mi claro ideal. 
Y el que necesite de mí, 
siempre entre pobres ni
ños me ·hallará con ganas 
de enseñarles basándome 
en la PIEDAD. Alrededor 
de mi enseñanza estarán 
abolidos los castigos, co
mo las ganas de no jugar 
y los míos que podréis ser 
todos viviréis mi LEMA 
dando la cara por un 
mundo no solo feliz, sino 
más justo y sin raza, pues 

entre grito y grito sólo di
ferencian las palabras. 

_ Y mis patios donde ni
ños, fresca hierba, pastan, 
han de ser recreos eternos 
de ilusión donde retocen 
sus ansias. 

Y las clases que soñé 
para ti, amigo, estarán re
pletas de «nada» y tú, 
amigo. Y así, muy poco a 
poco, nos comeremos los 
siglos que nos fortalecerán 
para hacer mejores pre
sentes alimento de más 
presentes. 

Y verás que de mí se irá 
yendo la palabra hasta 
que sólo quedes tú, 
amigo. 

¿Quién pariría tan be
llo LEMA que hoy me lle
na el recuerdo? Fue, sé, 
mi guía, hoy, nada. 

Fui saliendo del salón 
repleto de luz y me intro
duje en las tinieblas de mi 
ser. ¿Qué aprendí yo? 
Nada. 

LEMA sepultado que 
me rebana y en sus ansias 
de romero que le llevan, 
sin queja, me apuñala el 
alma. Esencia de juven
tud, hoy, burgués de un 
bello LEMA. Hoy, nada 
y un poquito de añeja ig
norancia que se mece en el 
recuerdo de ser quien no 
soy, eterna noche apaga
da. 

«PIEDAD Y LETRAS» 
es mi lema, alma, del que 
sólo ha quedado en mí sin 
esencia la seca palabra. 
Qué mal lo aprendí, o tal 
vez qué mal me lo enseña
ran, posiblemente me lo 
escondiesen entre menti
ras o no verdades claras. 
Te hemos engañado bien 
algunos y sé que sabías, 
ES TU PIEDAD, que te 
engañaban. 

. . . Y lo que unos quieren 
nosotros enseñamos~ 
Y por los que otros mueren 
nosotros callamos. 

Cómo se i:nuere tu .tiempo 
con esas ganas que t~ llenan 

de romero 
Cómo, sin presente tus po

bres niños, 
hoy burgueses hombres, 
se cimbrean en el recuerdo. 

HENARIN 

El Reloj 
Gran invento este para 

medir el tiempo y dividir 
el día en horas, minutos y 
segundos. Al parecer los 
más antiguos fueron el de 
sol y el de arena y quizás en 
el año 996, fue creado por 
un monje llamado Gerbert, 
que más tarde reinaría en 
Roma con el nombre de Sil
vestre 11. A partir de en
tonces los relojes se insta
laron en la catedrales, mo
nasterios y plazas públicas 
con el fin de educar a las 
gentes y que se rigieron por 
los mismos. A grandes ras
gos, este es el comienzo de 
tan singular instrumento, 
ya que sería interminable 
el hacer una mención con
creta sobre el mismo y su 
utilidad. 

A partir de su instala
ción todo cambió, cesaron 
las imaginarias de personas 
que estaban vigilantes pa
ra llamar a sus compañeros 
al trabajo y otros meneste
res. Este invento cuando se 
instaló en lo alto de las to
rres de los pueblos, las gen
tes empezaron a regirse por 
ellos. Pronto conocieron las 
diferentes campanadas del 
reloj; así todos las cono
cían, ya que anunciaban 
cuando era el alba, medio
día o la caída de la tarde, 
de esta forma sabían el co
mienzo del trabajo el cese 
para el almuerzo o el tiem
po de recogida de las herra
mientas para el regreso a 
sus casas. 

El reloj marcaba la hora 
del día, pero al mismo 
tiempo anunciaba con re
cias campanadas, las fiestas 
o los actos sociales como las 
bodas, bautizos, entierros, 
etc. Y en otras ocasiones 
para convocar a reuniones 
extraordinarias de los veci
nos ante acontecimientos 
de peligros o reuniones cí-

vicas o religiosas. Esta era 
la misión del reloj. 

Todavía existen en 
Europa ejemplares estu
pendos en lo alto de las to
rres y aún dentro de las ca
tedrales; algunos de ellos 
famosísimos como el de V e
necia, Munich, el Papa
mosca de Burgos y el que 
recientemente ha sido ins
talado en Madrid. 

En nuestra ciudad exis
tía un magnífico reloj en la 
torre de la Magistral, cono
cido como el reloj de San 
Justo, que con ese nombre 
se conocía a la torre de la 
iglesia, al exterior no tenía 
esfera, la cual existía den
tro de la misma torre, pe
ro que marcaba las horas 
estupendamente; por cier
to que parte de su maqui
naria aún debe de encon
trarse entre los despojos de 
las habitaciones de la torre; 
y, cuyo reloj muy bien el 
Cabildo Catedral podría 
poner en funcionamiento, 
en esta época en que se es
tán recuperado tantas tra
diciones de Alcalá. 

Es cierto que hoy casi to
do el mundo tiene reloj de 
bolsillo o de muñeca, y por 
lo tanto la gente únicamen
te apela al suyo con el fin 
de acudir a hora a las dife
rentes obligaciones y diver
siones. Queda una excep
ción de no mirar a nuestro 
reloj nunca en la noche de 
año nuevo, cuando todas 
las miradas están fijas en la 
torre de la Puerta del Sol de 
Madrid. 

En fin, ya ven la gran 
utilidad que no ha pasado 
de moda, ni creo que pase, 
la del reloj; aunque sí es 
cierto que para todos llega
rá un día en que las agujas 
del reloj se paren para 
siempre. 

G.P. 

ALOUILO NAVE 
340 m/2 

más oficina y patio 
Polígono Industrial LA ESGARA VITA 

Telf.: 888 14 50 
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A contraviento 

U na exclusiva (y desolada) ciudad de 
• • 

serv1c1os 
Al paso que vamos -y si jor postor o vagar como almas Esta ciudad -como cualquier los trabajadores de La Seda de 

no se produce algún hecho en pena, de bar en bar y de microcosmos- es un buen Barcelona, tuve la extraña 

prodigioso y extraordinario concierto en concierto. Talco- ejemplo de lo que viene suce- sensación de estar contem

en la línea de los milagros- mo querían algunos. No hay diendo en todo el país, desde piando el penúltimo acto de 

se va a acabar cumpliendo nada como desear ciertas co- tiempos a esta parte en la que una tragedia previamente es

inexorablemente el sueño que sas fervientemente para que vamos camino de nada, talco- crita con pulso de hierro. In

venían soñando desde antiguo acaben cumpliéndose a raja- mo cantaba José Antonio La- dependientemente de la amar-

algunos escasos e ilustres ve- tabla. bordeta en una de las cancio-

cinos nuestros a los que el ca- Dentro de pocos años, los 
rácter industrial de nuestra talleres pueden llegar a ser 
ciudad les parecía ¿cómo di- una reliquia del pasado, como 
ría yo?, poco fino. la sangre licuada una vez al 

Alcalá de Henares puede año de San Pantaleón, y la fa
llegar a ser -sin que pase bricación de productos quizá 
mucho tiempo porque va ca- aparezca como una especiali
mino de ello- una ciudad de dad exótica reservada a los 
servicios y ninguna otra cosa alemanes y a esos pueblos de 
que produzca bienes de esos ojos aparentemente medio ce
tan materiales y prosaicos que rrados que se han despertado 
se puedan contar, medir y pe- de golpe al otro lado del Ex
sar. Hasta es probable que tremo Oriente. Cuando lo de 
tengamos reservado un lugar Fabricado en España nos sue
de privilegio en la Enciclope- ne a frase enterrada en cual
dia Británica como perfecto quier vertedero de residuos 
ejemplo de esos lugares famo- sólidos urbanos, cuando beba
sos lleno de delegaciones de mos leche francesa y comamos 
ministerios, fundaciones, bu- boquerones italianos y los 
fetes de abogados, políticos, dientes de nuestros hijos cai
funcionarios, equipos multi- gan presos de la caries merced 
profesionales, bares, cárceles, al chocolate inglés para llevar
restaurantes, asesorías fisca- los después a dentistas natu
les, organizadores de congre- rales de Chile, como esas al
sos, comisionistas y limpiabo- mejas enlatadas que son tan 
tas. En fin, puede que nos lle- baratas y que no hay estóma
gue el día en que aquí nadie go latino que pueda con ellas, 
fabrique ya un tornillo, ni le- seremos la ciudad menos ple
vante un andamio; un día en beya de la tierra. Y la más 
el que no sembremos un mal- fantasmal; la más inútil. No 
dito pimiento para exportar fabricaremos coches con pa
ni engordemos un miserable tente italiana, norteamerica
cordero del que sacar prove- na o germánica porque no sa
cho ofreciéndole, a buen pre- bremos interpretar los planos: 
cio, a terceros. Sospecho que Eso sí, seremos unos peritos 
nos aguarda un esplendoroso mucho más elegantes que ellos 
futuro de Ciudad Universita- y nuestros títulos de licencia
ria -con mayúsculas, por tura serán un timbre de glo
desgracia- llena de licencia- ria, sin otra finalidad que la 
dos en paro (posiblemente en de ser colgados en la pared 
carreras alejadas de la tecno- más visible del salón, junto a 
logía tan necesaria en el siglo las reproducciones de la capi
que nos amenaza con caernos lla de San Ildefonso y de la de
encima de nuestras cabezas saparecida escalera del Pala
llenas de pájaros), y en la que cio Arzobispal. 
nuestros hijos y nietos sólo po- Yo no sé si somos verdade
drán aspirar a contratarse co- ramente conscientes de lo que 
mo expertos para hacer la de- estamos haciendo. Desde lue
claración de la renta, vender- go, con una fruición y un em
se como intelectuales al me- peño dignos de mejor causa. 

nes más sencillas y hermosas 
que jamás se hayan escrito en 
español. Andamos desmante
lando, por momentos, el va
lioso -y no tan abundante
tejido industrial que pespun
teamos con alfileres durante 
los famosos y efímeros años 
sesenta, tan franquistas ellos. 
Deshacemos nuestras factorías 
y estamos a punto de alcanzar 
el objetivo de cerrar casi to
dos los lugares de trabajo don
de se practicaban oficios que 
consistían en fabricar o cons-
truir cosas útiles. Hemos ele
gido, estúpidamente, poner 
en manos extranjeras -diri
gidas por mentes mucho me
nos obsesionadas por el pasa
do que las nuestras- los re
cursos del mundo. Que inven
ten ellos. 

Por este camino, sin duda, 
nadie va a tener ocasión de 
ponernos en el ridículo y du
rísimo trance de sorprender
nos con el mono de trabajo 
puesto ni tendremos que es
conder tras la espalda nuestras 
manos manchadas de grasa a 
la hora de saludar a cualquier 
delegación cervantina, pero si 
cada hombre es la huella que 
deja a los que le siguen para 
que continúen avanzando por 
el camino de la vida, nosotros 
no vamos a dejar ninguna 
porque ya estamos a punto de 
ser etéreos, invisibles, inma
teriales y abstractos como esa 
sabiduría rancia que sólo sir
ve para complacerse sin ali
mentarse. Tan estéril como el 
árbol indio de Saprayana, que 
no produce frutos porque son 
más indignos que las hojas. 

La otra tarde, cuando me 
crucé en la Plaza de Cervan
tes con la manifestación de 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.370.• Ptas. HVA y TRANSPORTE lllCLUIDOS) 

PUERTA de Madrid 

ga sensación que supone ser 
testigo de una angustiosa ira 
colectiva, advertí que sobre 
los afectados -y sobre todos 
nosotros- se cierne un plan 
inexorable. De una negrura 
avasalladora. Todo parece su
ceder como si estuviera pre
visto por aquellos que deciden 
sobre la vida y la muerte de 
la gente, desde algún despa
cho con moqueta y suficiente
mente acorazado. 

La Seda -por poco que 
consuele a quienes trabajan 
en ella, conscientes, sin duda, 
de su carácter emblemático en 
la ciudad- no es más que un 
caso más, uno de tantos, al 
que han precedido muchos y 
le sucederán los pocos que nos 
quedan. Nada va a ocurrir 
que no haya sido diseñado a 
conciencia por mentes pode
rosas y consentidoras. 

Si a eso añadimos que po
líticos, burócratas, legislado
res, sindicalistas pasados de 
rosca, ciudadanos sin más, 
unos más que otros, hemos 
puesto nuestro granito de are
na en el mecanismo de ruedas 
dentadas para que se atasque, 
no comprendo por qué nos lle
vamos las manos a la cabeza 
ante los resultados. 

Todo está, en fin, bajo con
trol. Aunque las víctimas 
siempre caigan al mismo lado 
y el verdugo tenga un sobre 
cerrado en el buzón con dos 
pasajes de avión para irse a 
Hawai, en el último momen
to, por si resultara que el ha
cha no estaba bien afilada. Lo 
que -además de ser, natural
meñte, una exagerada 
metáfora- tiene muy pocas 
probabilidades de que llegue 
a suceder, por cierto. 

Sergio COELLO 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cr11Z ltoja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) •..........••• 
Centro Municipal de Salud ... . 
Policía Nacional .................. . 
Policía Municipal ................ . 
(;uardia Ci-,,il ...................... . 
(;uardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ........................... . 
Bomberos Servicio centralizado •••• 
Protección Civil .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'alC:its .................................. . 
R.ADIO-'l'AXIS ..................... . 
ltEN~ ............................... . 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 

· Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal . 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio ltecogida Muebles ... 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga 
Fundación Colegio del ltey ... 
OMIC ................•................ 
INFOR.MACU ALCALA ....... . 
O(icina de 'l'urismo .............. . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••••• 
Cementerio J arclin ................. . 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
'l'eatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal ............... . 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la Entrevista ........... . 
ALUMBR.ADO PUBLICO 

(A VEltlAS) ..................... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 
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888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 
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888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 

883 66 09 
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TELYCO ALCALA 
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Y a veremos lo que pasará a 
finales de año. Pero no hemos 
de olvidar que estamos ante 
una refundación de la vieja 
UCD -que tan buen papel 
hizo en su día- aunque sin 
la presencia de un personaje 
tan irrepetible como fue Adol
fo Suárez. En todo caso esta
mos con umbral cuando días 
pasados escribía «al PSOE le 
conviene mucho una pasada 
por la oposición para regene
rarse». Pues eso. Aunque me 
malicio que habremos de 
esperar. 

Al segundo Pleno Ordina
rio de este crujiente 1993 va
mos dos días después de que 
una importante manifestación 
de trabajadores alcalaínos fue
ra desde el Chorrillo hasta la 
Plaza de Cervantes reclaman
do soluciones para sus proble
mas. La encabezaba «La Se
da» con sus trabajadores y su 
incierto futuro, siguiendo 
otras representaciones de di
versas empresas en similares 
circunstancias. Al frente de 
todos ellos, currutaca en ris
tre, ese formidable tipo, con
cejal, sindicalista, abuelo, cu
rrante y por encima de todo 
gran persona que es Magda
leno. Echamos de menos la 
presencia en la manifestación 
de algún representante del 
partido gobernante en Alcalá 
(que todavía conserva la O en 
sus siglas) así como del parti
do de la oposición conserva
dora. Sería que a ninguno de 
ellos les importaban las minu
cias por las que un gran nú
mero de alcalaínos se manifes
taba la mañana del domingo: 
a unos por desmoralizados y 
a otros por euforia postcon
gresual. De todos modos, ahí 
queda el hecho. 

Poco antes del Pleno, la 
E.P.A. informaba del encabe
zamiento por nuestro país, 
dentro de la Comunidad 
Europea, de los índices del 
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Las confidencias de Don Miguel 

Plenus interruptus 
Tras la clausura del Congreso del P.P., eufó

rico y publicitario donde los haya -personal
mente creo que las esperanzas son excesivas 
habida cuenta del voto cautivo que mantiene el 
PSOE desde Madrid para abajo- las cosas van 
volviendo a sus cauces, a la normalidad. Más 
o menos. 

paro: un 20'08 % de la pobla
ción laboral, traducidos en 
3.047.120 parados. Sobran 
comentarios. Vamos, que a 
España ya no la conoce ni la 
madre que la parió. 

Y cuando llegamos al Ple
no nos encontramos con una 
nota firmada por los porta
voces de los Grupos Políticos 
informando de la suspensión 
del mismo «ante el conflicto 
que afecta a los trabajadores 
de la factoría de «La Seda de 
Barcelona», nota que termina 
con un «por la conservación 
del empleo y en solidaridad 
con los trabajadores de La 
Seda». 

Según nos indicaron algu
nos de los muchos trabajado
res que merodeaban por la 
Plaza de Cervantes a la espe
ra de noticias, la noche ante
rior y hasta cerca de las cua
tro de la madrugada, con un 
frío intenso, varios centenares 
de ellos, e incluso familiares, 
esperaron a conocer los resul
tados de las conversaciones 
que se celebraban hasta esas 
horas, en el Ayuntamiento, 
entre Empresa, representan
tes de la Consejería de Econo
mía de la Comunidad de Ma
drid y miembros del Comité. 
Conversaciones que seguían, 
en búsqueda de soluciones, el 
martes con los mismos inter
vinentes y además represen
tantes de Cajamadrid, causa 
principal de la suspensión del 
Pleno. Causa principal, que 
no única, pues se dice que 

existía el temor de que una 
vez más nuestro Salón Noble 
se convirtiera en ágora, rei
vindicativa de unas gentes 
que quieren ver claridad en 
sus futuros, sea laboral o no, 
pero con transparencia y pre
cisiones, olvidando prome
sas incumplidas, aplazamien
tos y tomaduras de pelo 
varias. 

Cuando a un trabajador, 
sea del tipo que sea, y éstos no 
van a ser la excepción, se les 
adeuda más de medio millón 
por persona (y no precisamen
te por impago de intereses 
por acciones), cuando esos 
trabajadores en Alcalá se acer
can a los seiscientos, y cuan
do todo ello empieza a afec
tar los estómagos de gen
tes que no suelen tener altas 
cantidades de dinero en sus 
cuentas corrientes, lo normal 
es que la paciencia se agote, 
se pidan soluciones e incluso 
se pueda llegar a situaciones 
que todos luego puedan la
mentar. Dar largas no es so
lución. Hay que ofrecer y pac
tar finalizaciones a los pro
blemas , antes de que se en
conen, incluso aunque sean 
dramáticas o quirúrgicas. Pe
ro hay que sentarse y dialo
gar. Y siempre pensando que 
«La Seda» es el principio o 
una más, si bien emblemáti
ca, de las empresas alcalaínas 
que van a presentar graves di
ficultades en este 1993 que se 
prometía tan feliz tras el fas
tuoso 1992. 

Por ello hay que compren
der también el estado en que 
muchos trabajadores se en
cuentran tras las tensiones 
continuadas y evitar duras ca
lificaciones, e incluso globales 
descalificaciones , como algu
nas que se han vertido. He
mos de ser comprensivos pa
ra con determinadas actitu
des; pero siempre recordando 
a la vez que tan trabajadores, 
y por ello respetables , son los 
enojados currantes de «La Se
da» como nuestros Policías 
Locales que se limitaron a 
cumplir con sus obligaciones. 
Está ahí pendiente un apretón 
de manos. Y desde luego el sa
car conclusiones y aprender 
para el futuro. 

Hacía frío cuando dejamos 
el Ayuntamiento y la Plaza. 
Cavilamos: 

Ayer fue la minería leone
sa y la siderurgia norteña; 
hoy, la industria automovilís
tica, en tanto el corredor del 
Henares se nos viene abajo . 
Desde todos los puntos de la 
rosa de los vientos española, 
agricultores y ganaderos , por 
cientos de miles , se aprestan 
a «tomar Madrid» el próximo 
6 de marzo en una nueva mar
cha verde ... 

Ha transcurrido un de€enio 
pero parece que fue hace si
glos cuando nos contaban 
aquello de los ochocientos mil 
puestos de trabajo, los cien 
años de honradez y nos pro
metían el cambio. Hoy el de
sempleo es mayor que ayer 
pero menor que mañana. De 
la honradez, mejor ni hablar. 
Y del cambio prometido, si lo 
hubo habrá sido para alguno 
de ellos. 

¿Por qué tiene este país tan 
mala suerte? Menos mal que 
aún nos queda la esperanza. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

CONCECllR ..== 
Exposición, ventas, talleres , c.hapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEBICULOS OCASION -
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

,. 

la 
va 
VMendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAIARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ l ( \ i ,· i ¡ ! H ~ ' \ R ~ " 

• EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAIARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

51 
BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

51 
PLANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

51 
PLANTA BAJA 

YMEM>A TIPO 
51 
SElllSOTANO. 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas -de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



Esther García, Bartolomé González y Rosalía Rodríguez, 
representación alcalaína en el congreso del PP 

La presidenta comarcal del Partido Popular cree 
que ha llegado la hora «del auténtico cambio» 

La presidenta comarcal del Partido Popular señaló que en el congreso nacional celebrado en el Pala
cio de Exposiciones y Congresos de Madrid hace dos semanas cdlemos demostrado que somos un parti
do preparado para gobemar, que tenemos un programa de gobiemo y que afortunadamente llegó la 
hora del relevo, del auténtico cambio». Rosalía Rodríguez del Río declaró que se ha acabado la década 
socialista: ««Les queda muy poco tiempo de estar en el gobiemo. En el mes de octubre el partido socia
lista va a estar donde tenía que estar hace tiempo». 

La presidenta comarcal del 
PP a~eguró que la situación 
política está pidiendo el rele
vo en el gobierno: «El desen
canto que tenemos en la socie
dad actual , la desilusión que 
existe por parte de los ciuda
danos , la sociedad carente de 

moral y de ética, se lo debe
mos a los socialistas. Todo es
to lo van a pagar en las urnas, 
está claro». 

Para Rosalía Rodríguez del 
Río, lo más importante del 
congreso fue la unidad: «Es 
una unidad en el programa, 

en las ideas y en las ganas de 
trabajar. Pero es la unidad en 
tener un gobierno, que no va 
a ser del PP, como dijo nues
tro presidente, sino de todos 
los españoles». 

La presidenta comarcal 
aseguró haber estado en todos 

Las mujeres tienen un peso político muy importante dentro de la estructura del Partido Popular, y en 
algunos casos en recia competencia con los varones, como pueden ser los casos de Isabel Tocino y 
de Rosalía Rodríguez, cada una en su ámbito. Aquí tienen ustedes a las dos durante su congreso. 
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«Hay que sacar 
a nuestro país 

del caos en que lo han 
sumido 

los socialistas» 
los congresos del Partido Po
pular, «ya que llevo en el par
tido desde que se fundó. La 
verdad es que he notado que 
ha sido una diferencia muy 
grande, tanto en el número de 
personas como en la ilusión, 
en el entusiasmo y en la uni
dad». 

El Partido Popular aprobó 
en su congreso una propuesta 
sobre las incompatibilidades 
en la administración: «Ya es
tábamos hartos los españoles 
de lo que han hecho los socia
listas, acaparar todas las par
celas de poder. Ocupaban, 
por ejemplo, cinco o seis car
gos públicos importantes de 
alta dirección y, como es ló
gico, una persona no puede 
atender a tanta responsabili
dad. Nosotros hemos aproba
do la incompatibilidad en los 
cargos públicos y en los car
gos del partido, para que no 
se pueda acumular más que 
un cargo en el partido y en la 
administración. Eso nos pare
ce fantástico». 

Por otra parte, la presiden
ta comarcal del PP habló de 
la aprobación del código éti
co: «Los e¡pañoles estamos 
hartos de tanta corrupción. 
Este código consiste en que to
dos los cargos electos del par
tido tienen que hacer declara
ción de bienes ante notario. 
Esto quedará depositado en la 
secretaría nacional del parti
do». 

Concluyó Rosalía Rodrí
guez del Río resaltando la ilu
sión que existe en las filas del 
Partido Popular «por sacar a 
nuestro país del caos en el que 
lo han sumido los socialistas». 

PUERTA de Madrid 



Presencia constante 
de las compromisarias 
alcalaínas 

Una de las notas informa
tivas curiosas del pasado con
greso nacional del PP fue la 
facilidad con que aparecían en 
las imágenes los compromisa
rios alcalaínos. En las fotos de 
la página izquierda, arriba, 
pueden ver ustedes a varios 
afiliados del PP en Alcalá y 
miembros del comite ejecuti
vo local que fueron a Madrid 
a acompañar a los compromi
sarios complutenses, y ahí es
tán con el vicepresidente re
gional, Bonifacio de Santiago. 
En la otra foto, un momento 
del congreso, con la represen
tación complutense. 

En la foto de esta página, 
los compromisarios alcalaí
nos, junto aJulián Fernández 
Lagalla, portavoz del PP en 
Pezuela de las Torres y com
promisario por la comarca, 
ocuparon «buenas localida
des» en el Palacio de Exposi
ciones y Congresos . La direc
ción regional del Partido Po
pular quiso que los compro
misarios alcalaínos estuvieran 
junto a ellos en un lugar des
tacado frente a la misma tri
buna de oradores. 

Es por todo ello por lo que 
pudo verse con gran frecuen
cia en las imágenes del con
greso popular a los represen
tantes complutenses. En la 
imagen de la derecha puede 
verse a Bartolomé González, 
Rosalía Rodríguez del Río, 
Julián Fernández Lagalla y 

Esther García Romero Nieva. 
Junto a ellos están el alcalde 
de Madrid, José María Alva
rez del Manzano, los vicepre
sidentes regionales Pedro Nú
ñez y Bonifacio de Santiago, 
el concejal de salud en el 
ayuntamiento madrileño , Si
món Viñals , y el primer te-

20 MODELOS DE CUELLO 

6 TIPOS DE PUÑO 

2 50 TIPOS DE TELA 

niente de alcalde del ayunta
miento de Madrid, Luis Ma
ría Huete. También puede 
verse en la misma foto al se
cretario del grupo parlamen
tario en la Asamblea de Ma
drid, Antonio Beteta. O sea, 
que los alcalaínos estuvieron 
en preferente. 

TU MEJOR CAMISA ESTA POR HACER. 
No RENUNCIES A TENER 

TU MEJOR CAMISA. 

LA TUYA. DE NADIE MAS. 

EXACTAMENTE A TU GUSTO, CON 

LAS CARACTERISTICAS Y DETALLES QUE TU, 

Y SOLO TU, MARQUES. HA~TA CON TUS INICIALES. 

Y CON TODA TU PERSONALIDAD. 

CAMISA AMEDtD.t. MEZCLA 3.975 ptas. 4.975 ptas. CAMISAAMEDID.'<AtGODON 

Madre de Dios, 2 -Alcalá de Henares (Zona Comisaría de Policía) 
Sigue el spot publicitario en Antena 3 TV 

PUERTA de Madrid 

Camisas a medida. 
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En todas las conferencias el salón de actos de la Universidad Cisneriana, no sólo es ocupado en su 
totalidad sino que algunas sufridas cursillistas permanecen de pié por los laterales. 

El programa de A.M.D.IC. continúa desarrollándose 
. El Curso de Humanidades dedicado a la Civilización Turca va por su sexta conferencia, al mismo 

tiempo que se visitan interesantísimas exposiciones y espectáculos de Madrid y Alcalá. 

Como ya es tradicional, y 
el número XI así lo indica, 
nada más terminar las vaca
ciones navideñas se inicia un 
curso que durará hasta las va
caciones de Pascua, fecha en 
que se realiza el viaje al ex
tranjero. Este curso se dedi
ca en parte a los aspectos geo
gráficos, históricos, artísticos 
y culturales del país que se va 
a visitar, aunque, insistimos, 
sólo en parte, ya que hay con
ferencias de otra índole como 
son las dedicadas a la Comu
nidad Europea o al premio 
«Miguel de Cervantes». Tam
poco está dedicado exclusiva
mente a las personas que rea
lizan el viaje, sino a todas 
nuestras asociadas e incluso a 
personas no asociadas que de
sean asistir. No tenemos más 
que una limitación: el espa
cio, ya que incluso los salones 
más amplios quedan desbor
dados por el entusiasmo de 
nuestras mujeres (y también 
de los hombres y jóvenes que 
cada vez son más los que par
ticipan en las actividades de 
A.M.D.l.C.). 

El viaje a Turquia estaba 
programado el año que se de
sató la Guerra del Golfo. Anu
lado por este motivo, ha sido 
de nuevo programado para el 
presente curso, esperamos que 
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con mejor suerte. 
El interesantísimo tema de 

la «Civilización Turca» es 
analizado cada miércoles en 

el salón de actos de la Univer
sidad Cisneriana ante un nu
meroso público por los profe
sores de la facultad de Filo-

El miércoles 13 de enero la decana de la facultad de 
Filosofía y Letras, doctora Dolores Cabañas, coordinadora de 

estos cursos organizados por la Universidad de Alcalá y 
A.M.D.I.C, inauguró el XI dedicado este año 

a la Civilización Turca. 

El doctor Sancho Comins, uno 
de los profesores más veteranos, 
disertó sobre dl Espacio Geo
gráfico de Turquía¡>. 

sofía y Letras bajo la coordi
nación de la decana de esta fa
cultad, doctora Dolores Caba
ñas, quien el día 13 de enero 
inauguró el curso. A continua
ción el doctor José Sancho Co
mins, uno de nuestros más 
asiduos profesores, nos hizo 
una prólija descripción de este 
heterogéneo país de límites y 
confluencia de continentes, 
estableciendo un paralelismo 
con nuestra PenIÍsula Ibérica 
y cuestionando el apelativo de 
país mediterráneo. 

El doctor Gómez Pantoja 
nos hizo vivir las tradiciones 
rituales más ancentrales inclu
so que la mitología griega en 
la que en muchas ocasiones 
dio origen como era el caso de 
la conocida Diosa Cibeles que 
preside nuestra popular plaza 
madrileña, diosa de la fecun
didad y paradójicamente ro
deada de eunucos. 

El doctor Emilio Sola Cas
taño trajo ante nosotros el im
presionante imperio Otomano 
desde su fundador Otman u 
Osmán 1 hasta el apogeo de 
Solimán el Magnífico coetá
neo de Carlos 1 enfrentados en 
el siglo XVI Habsburgos y 
Otomanos, sin omitir a nues
tro gran «Manco de Lepanto» 
que en su obra «La gran Sul
tana» expone la convivencia 
pacífica y amorosa de d·os re
ligiones y dos leyes. (Por cier
to que este curso hemos admi
rado una gran versión escéni
ca de la obra). 

PUERTA de Madrid 
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Un sugestivo título: •..Anatolia, cuna de la espiritualidad». El doc
tor Joaquín Gómez Pantoja nos trasladó a los orígenes ancestrales 
y míticos. 

El doctor Fernando Fer
nández Lanza nos dio un re
paso total al Imperio, apor
tándonos documentación de 
sus 36 sultanes, 32 perpetua
dos en las grandes salas del Se
rrallo de Topkapi, desde 1299 
hasta 1922. Un año después, 
1923, el líder Atatur procla
ma la República de Turquía, 
un estado laico con un 98 % 
de población musulmana y 
con clara vocación hacia la 

modernidad. Una extensa co
lección de diapositivas nos do
cumentó sobre las principales 
capitales e inigualables belle
zas como Estambul o la Capa
docia (por citar algo de lo mu
cho que vimos). 

Cerramos nuestro comenta
rio con la conferencia del día 
10 de febrero a cargo del pro
fesor turco Ertugrul Nalp (Ar
turo para los amigos) con el 
que mantuvimos un animado 

El doctor Emilio Sola Castaño ofreció una documentadísima char
la sobre «El imperio Turco» desde sus orígenes al inicio de su 
decadencia. 
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El joven profesor Femando Femández Lanza preparó una amení
sima conferencia con el título de <<Desmembración del Imperio Tur
co y situación actual». 

diálogo sobre la vida social de 
la mujer a la que consideraba 
en una situación de igualdad, 
ocupando importantes cargos 
sobre todo en el ambiente no 
rural. «Turquía es un país 
desconocido, sólo entendió su 
carácter Vicente Blasco 
lbáñez». 

Como siempre contaríamos 
muchas más cosas, pero se sale 
del objetivo de un brevísimo 
resumen de nuestras activi-

dades. Aun nos quedan inte
resantísimas conferencias que 
nos irán acercando al conoci
miento de este gran país y de 
los otros temas mencionados. 

También tenemos que ha
cer mención a las exposiciones 
y espectáculos de primer or
den que hemos visitado en 
Madrid y Alcalá, de ello ha
blaremos en otro artículo. 

Rosario F. DOVERMANS 

El míércoles 10 de febrero el profesor de Turco de la Universidad 
Autónoma de Madrid, doctor Ertugrul Nalp, nos habló de interesan
tísimos aspectos de su país. 
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Participaran representantes de UGT, ccoo, CDS e IU, y acudieran 
trabajadores de empresas alcalaínas can problemas de emplea 

La manifestación de La Seda reunió 
a cerca de mil personas 

Cerca de un millar de personas participaron en la manifestación convocada por el comité de empre
sa de La Seda de Barcelona y apoyada por las uniones comarcales de Comisiones Obreras y UGT. En
tre los participantes en la marcha, que discurrió desde la glorieta del Chorrillo hasta la plaza de Cer
vantes, estuvo el secretario general de la Unión Sindical de Madrid Región de CCOO, Rodolfo Benito. 
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También estuvieron los lí
deres sindicales de Alcalá y re
presentantes de Izquierda 
Unida y del CDS, entre los 
que estaba el diputado de IU 
José Luis Núñez. Con la espe
ranza de que el problema de 
La Seda de Barcelona pudie
ra solucionarse en las siguien
tes horas, la convocatoria se 
tomó como el empeño de los 
trabajadores de la empresa de 
continuar su movilización 
hasta que la venta de los terre
nos que ocupa la factoría en 
Alcalá fuera una realidad con 
la que saldar las deudas con
traídas y realizar un plan de 
viabilidad para los próximos 
años. 

Pero la manifestación cons
tituyó también una toma de 
contacto de cara a la cita ma
siva que los sindicatos convo
carán en Alcalá el día 14 de 
marzo en lo que se pretende 
que sea una respuesta de to
da la clase trabajadora al pro
blema de la desindustrializa
ción que sufre el corredor del 
Henares. 

La cabeza de la manifesta
ción estuvo formada por va
rios miembros del comité de 
empresa de La Seda de Bar
celona y delegados sindicales 
de UGT y CCOO. Portaban 
una pancarta exigiendo a la 
Comunidad de Madrid una 
solución definitiva a los pro
filemas de la empresa. 

PUERTA de Madrid 



Francisca Calles: 
«La que se está 
cuestionando es ni más 
ni menas que nuestra 
puesta de trabaja» 

A continuación marchaban 
los representantes de los par
tidos políticos y de los sindi
catos y detrás el resto de la 
manifestación. En el grueso 
de ésta marchaban trabajado
res de empresas que están vi
viendo problemas de regula
ción de empleo. 

La manifestación discurrió 
sin incidentes destacándose el 
dispositivo d e organizado por 
la Policía Municipal para evi
tar grandes atascos de tráfico. 
Los agentes policiales contro
laron todos los cruces por los 
que discurría la manifestación 
y evitaron muchas incomodi
dades que se suelen derivar de 
un acto de este tipo . 
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Desindustrialización 
acelerada 

La manifestación llegó a la 
plaza concentrándose los par
ticipantes junto al quiosco de 
la música. Al grupo que hizo 
el recorrido se unieron cien
tos de personas entre las que 
se encontraban varios miem
bros del equipo de gobierno 
municipal, entre ellos, el al
calde, Florencio Campos. 

Desde el quiosco de la mú
sica intervinieron los secreta
rios gen~rales de UG T y 
CCOO,Jesús Martínez y An
gel Díaz Cardiel, respectiva
mente, quienes hicieron un 
análisis de los problemas de 
desindustrialización que vive 
Alcaiá. 

Concluyó el acto el secreta
rio del comité de empresa de 
La Seda de Barcelona, Fran
cisco Calles, para hacer una 
historia de la situación que vi
ye la empresa y el estado en 
el que se encontraban las ne
gociacio~es. Calles señaló que 
la intención del comité de em
presa de La Seda de Barcelo
na es mantener el encierro en 
el ayuntamiento hasta que se 
solucionen de forma definiti
va los problemas financieros 
de la empresa: «No queremos 
que se nos engañe más. Se nos 
dice que no nos pongamos 
nerviosos cuando la realidad 
es que estamos muy tranqui
los para el problema que es
tamos viviendo, cuando lo 
que se está cuestionando es ni 
más ni menos que nuestro 
puesto de trabajo». Calles pi
dió la solidaridad de todos los 
trabajadores de Alcalá. 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará. 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 
muebles, cortinajes, · 
decoración, es algo que se . 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción ~~ ~:::S'I . 
Roca es el gran cambio. El ~~~ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. 

Vea la solución definitiva en: 

lag u ar • 
18 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
ALCALA DE HENARES 

MADRID - LUGO 



Manuel Moya Serrano, secretario general del Metal de CCOO Rodolfo Benito, secretario general de CCOO Madrid 

según comisiones Obreras, ahora mismo puede haber en 

Alcalá unos 4.500 trabajadores afectados por regulación 

de empleo y 2.500 con extinción de contratos 

Dramática situación económica en Alcalá 
Según cálculos de la Unión Comarcal de Alcalá de CC.00., puede haber ahora mismo en la ciudad 

complutense unos 4.500 trabajadores afectados por regulac;ión de empleo y unos 2.500 con extinción 
de contratos que han pasado por la asesoría jurídica de CC.00., según el secretario general del Metal 
de este sindicato en Alcalá, Manuel Moya Serrano. El secretario general de la Unión Sindical de Ma
drid Región de CC.00., Rodolfo Benito, manüestó a PUERTA DE MADRID que la situación es delica
da y está motivada por varias cuestiones que los sindicatos vienen denunciando. 

Rodolfo Benito afirmó que 
es necesario realizar una po
lítica industrial en el país: 
«Existe una actitud empresa
rial que aprovecha una situa
ción como ésta para intentar 
aligerar las plantillas y con 
ello reducir puestos de traba
jo». Pero, además, el líder sin
dical señaló que los sindicatos 
tienen una obligación clara: 
«Junto a las responsabilida
des, a las denuncias que hace
mos, también tenemos que re
novar propuestas y exigir so
luciones. Hace pocos días he
mos firmado el pacto por la 
industria dentro de la Comu
nidad de Madrid y yo creo 
que tenemos que trabajar en 
ese ámbito para consegiiir dos 
cosas, evitar la caída libre de 
la industria en Madrid y pa
ra que, desde una personali
dad reforzada, la Comunidad 
de Madrid exija del gobierno 
central actuaciones y medidas 
para impedir lo que puede ser 
una caída imparable del 
empleo». 

Rodolfo Benito puso de re
lieve el. papel de las adminis
traciones poniendo como 
ejemplo el de La Seda de Bar
celona: «Hay que situar el pa
pel que juegan las multinacio
nales en este país. Hacen un 
papel fundamentalmente de 
cambio en la titularidad de las 
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empresas sin crear nuevas ac
tividades, sin abrir nuevas ex
pectativas. Eso ha tenido que 
ver con el diseño de política 
económica que se ha hecho, 
un diseño en el que se ha pre
visto única y exclusivamente 
el crecimiento a partir de las 
inversiones extranjeras y no 
un crecimiento acompañado 
de desarrollo o, lo que es lo 
mismo, de inversiones espa
ñolas, ya sean públicas o 
privadas». 

En el caso de La Seda de 
Barcelona, empresa que tiene 
en la actualidad 580 trabaja
dores en Alcalá, Rodolfo Be
nito extendió responsabilida-

des más allá de la de la multi
nacional Akzo: «Ha habido 
una actitud pasiva de la admi
nistración central porque las 
multinacionales entran y sa
len sin ningún tipo de control. 
En el caso de Akzo, no sólo no 
habido control, sino que sigue 
operando en España en otros 
sectores y no se adopta ningu
na decisión con respecto a 
ella». 

Tampoco dejó libre de res
ponsabilidades a la Comuni: 
dad de Madrid: «Lo que se ha 
venido haciendo desde la 
CAM es estar a la cola de lo 
que se venía planteando en 
Cataluña, donde está el nú- • 

deo industrial más importan
te. Esa es la tendencia que hay 
que invertir en estos momen
tos. El objetivo para salvar a 
La Seda de Barcelona no pa
sa sólo por buscar fórmulas de 
financiación, sino por realizar 
las medidas políticas oportu
nas para que La Seda de Bar
celona continúe t¡,n Alcalá y 
que, a partir de ahí, seamos 
capaces desde políticas acti
vas, no sólo de que La Seda 
sea viable, que lo es ya de por 
sí, sino que sirva de referen
te para otras muchas empre
sas madrileñas». . 

Regulaciones y cierres 
El secretario general de la 

Unión Comarcal de UGT, Je
sús Martínez, enumeró en la 
concentración celebrada tras 
la manifestación convocada 
por La Seda de Barcelona y 
respaldada por los sindicatos, 
aquellas empresas que han 
atravesado o están atravesan
do situaciones muy críticas 
por •ierres, pérdidas de pues
tos de trabajo por suspensión 
de pagos, abandono de las em
presas por parte de los empre
sarios, expedientes de extin
ción de contratos y de regula
ción de empleo. Las empresas 
citadas por Jesús Martínez 
son aquellas que tienen expe
dientes y están en situación de 
cierre, de quiebra o de regu
lación de empleo. 

El mapa de la desindustria
lización desde esta perspecti
va está formado por Aero
quip, Albilux, Alcalá Gres, 
Alcalá Industrial, Avon, Em
pesa, Eurotechnology, Fleha, 
FMC, La Seda de Barcelona, 
Leche Zul, Mazzoni, Merck 
Sharp Dohme, Metalúrgica 
Madrileña, Michell, Naep, 
Ofirex, Perfumería . Gal, Pe
troválvula, Plásticos Henares, 
Risi, SHC, Sialco, Sigma 
Tau, Talleres Garmón, Tioxi
de, Tokai, Tucker, Vaesa, Vi-

20 de febrero de 199! 



uno de cada cuatro alcalaínos está desempleado 
veros España y W est Rubber. 
Esto supone más de treinta 
empresas y, segúnJesús Mar
tínez, se han perdido ya en 
Alcalá unos 2. 000 puestos de 
trabajo: «Eso es así indepen
dientemente de los puestos 
que se están perdiendo en ta
lleres pequeños y que no po
demos contabilizar y que son 
una inmensidad de trabajado
res que engordan las cifras del 
desempleo». 

Jesús Martínez dijo tam-

lo que vaya ocurriendo pro
gresivamente con el cierre de 
las empresas. Alcalá tiene que 
ser una ciudad dinámica, vi
va, que tenga alegría y no una 
ciudad con semblantes que 
demuestren esas pérdidas pro
gresivas de los puestos de 
trabajo». 

. bién que la problemática de 
Alcalá es que en una pobla
ción activa de 55.000 perso
nas hay ya un desempleo que 
llega al 23 por ciento: «Este es 
un elevado porcentaje, por 
encima de la media nacional, 
que está en el 15 por ciento 
-Estas declaraciones, como 
el lector comprenderá, esta
ban hechas antes de saber que 
el índice real de paro en Es
paña es el 20 por ciento-. En 
Alcalá hay 12.640 parados y 
ésta es una situación muy 
preocupante. Exigimos una 
política de reindustrialización 
en el corredor del Henares 
porque, si no, nos veremos 
abocados a formar una pobla
ción_ marginal , a expensas de 

Por su parte, al secretario 
general de la Unión Comarcal 
de CC.00. se le hace difícil 
dar una lista de las empresas 
que viven problemas: «Día a 
día se van incorporando a la 
lista nuevas empresas con ex
pedientes. Hemos entrado en 
un proceso en el que la falta 
de sensibilidad de las admi
nistraciones públicas, no crea 
planes de reindustrialización 
ni procesos de disponibilidad 
de infraestructuras y terrenos 
para conseguir la inversión. 
Pero a ello se junta la falta de 
iniciativa de la empresa pri
vada, que en lo único que es
tá pensando continuamente 
no es en aquello que permita 
la genetación de empleo y la 
corrección de la situación 
actual». 

Jesús Martínez y Angel Díaz Cardiel 

Angel Díaz Cardiel señaló 
también que «diariamente es
tamos asistiendo a un 'écha-

me la culpa a los salarios que 
son los responsables directos 
de la inflación y del paro', y 
no a un 'échame la culpa a 
aquello que realmente tiene la 
responsabilidad', es decir, a 
que los beneficios no se in
vierten, porque aun estando 
en una situación de crisis si
guen existiendo tremendos 
beneficios. Pero es mucho más 
fácil dirigir estos beneficios 
hacia el capital lucrativo, ha
cia la especulación en defini-

tiva». 
«No hay más remedio que 

acudir a la movilización. Se 
nos echa en cara que estamos 
adormilados. No lo estamos, 
y es que los trabajadores tie
nen cantidad de problemas y 
el fundamental es el del em
pleo. Estoy convencido de que 
hemos entrado en un proceso 
en el que las movilizaciones 
van a tener que ser diarias y 
a cada momento», concluyó 
Jesús Martínez. 

SOCIEDAD COOPERATIVA DE VIVIENDAS 

11EL RLAMI 11 

¡180 VIVIENDAS DE PROTECCION OFICIAL! 
Su/ule~ 

o Su vivienda ideal por 
el precio de costo. 

o Sin .gastos de comunidad. 
o Usted pagará lo que consuma. 

• IMMACCll AllLMlllTO 
DE FIRA DE VIRii. 

--• ClllRIA DETfJl 
• SOUDO DE GRES El TODA 

LAVMElllA. • 
-~ • COCllA Y IAlos AIJ:ATADOS 

HASTA B. TECHO Y DOTADOS 
DE Ullll'ARIOS • ROCA 400 VICTORIA•. 

• r.Al.EfACCIOI DE GAS COI TOMA, 
RADIADORES Y CALDERA llDIVIKJAl.ES. 

¡/NFORMESE DENUESTRAS CONDlaONES DE FINANC/ACIONI 
PllOllUEVE Y CONSTRUYE: SOCIEDAD COOPERATIVA DE VIVIENDAS "EL ALAlllN" 
a Antonio Lozano Vlñes, 4 - ... B T1f: (9'1 .. , 2'1 •• 27 GUAQALAJARA 
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El vicescretario de la Federación de Industrias 
Afines de UGT cree que es aberrante que el 
ministro de Industria diga que la mejor política 
es la que no existe 

«Ha habido dejación en el problema 
de La Seda de Barcelona» 
«En la administración, la burocracia se los come 
y al final pagan el pato los trabajadores» 

El vicesecretario de la federación de industrias afines de UGT, don
de está englobado el sector del textil, con el de químicas y el de la 
minería, Celestino González, declaró a PUERTA DE MADRID que 
la situación por la que atraviesa La Seda de Barcelona está motiva
da por los incumplimientos de los acuerdos adoptados. 

«No creo que en esto haya los come y quienes pagan al fi
habido voluntad de incum- nal el pato son los trabajado
plirlos por parte de la admi- res». También dijo González 
nistración, sino que ésta ha que la situación industrial es 
estado muy tranquilota en muy preocupante: «En el sec
cuanto a una serie de requisi- tor del textil hay datos de que, 
tos necesarios para resolver el si en 1991 llevábamos suspen
problema». González manifes- siones de pagos por 25.000 
tó que ha habido dejación de millones de pesetas que afec
funciones sobre la cuestión del taron a 15.000 trabajadores, 
registro del consejo de admi- de 1992 todavía no tenemos 
nistración. datos, pero sabemos que eso 

El vicesecretario federal de va a ser superado con creces. 
UGT aludió a que en la admi- En químicas tenemos el tema 
nistración, «la burocracia se sangrante de los fertilizantes . 

Celestino González, vicesecretario de Industrias .Aímes de UGT 

En la minería tenemos que 
emprender negociaciones al 
final de este año porque se 
acaba el acuerdo de 1991 a 
1993 y hay que solucionar el 
futuro de la minería en este 
país. El panorama industrial 
es desolador y desde luego no 
puede consentirse que el mi
nistro de Industria llegue a 
decir que la mejor política in
dustrial es la que no existe; es 
una aberración porque la in
dustria es la que genera em
pleo, riqueza y progreso para 

un país». Celestino González 
también se refirió a la alter
nativa entre industria y ser
vicios: «Es en función de la in
dustria cuando se crean los 
servicios y por tanto se mo
derniza un país, y no al con
trario. Por tanto, hay que exi
gir al gobierno que sea valien
te y tenga una política indus
trial. El gobierno no tiene que 
Ser tan europeísta. Lo digo es
to entre comillas; defendien
do los intereses nacionales 
también se defiende Europa». 

i 
! • LANCIA DELTA WORLD CHAMPION. 

TIENE TODO AL ROJO VIVO. 

Lancia , la única marca que ha vencido 11 veces en el 
Campeonato del Mundo de Rallies (6 de ellas de forma 

consecutiva con el Lancia Delta), ha diseñado un coche 
único para conmemorar sus éxitos deportivos. Un coche 

fabricado exclusivamente en rojo. Rojo en la carrocería~ en 
sus llantas especiales de aleación y en su nuevo paragolpes. 

Y por último, le ha puesto un precio "al rojo vivo". 

P.Y.P. 1.650.000 pta~. 
Pf'nÍnsula ~· Balnm. 1.V.A .. lmpuPStu d .. \tatrirulariún y Transportl' lnrluidos. 

E11uipamit"nto de serie Deha World Champion: •Faros an_tiniebla •Volante ··M"omo .. de tres Radios • Motor de Inyección Electrónica 
• Catalizador• Cherk Panel• Elevalunas Eléctricos Delanteros • Cierre Centralizado •Tapicería Alcántara® en su interior. 

DITALAUTO, S.A. 
Ctra. Madrid - Barcelona, Km. 32'100 (Esquina a e/. Avila) - ALCALA DE HENARES 

Tlfs.: 889 72 11 - 880 04 33 - 880 44 49 
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Eurotechnology, otra empresa hundida 

Los trabajadores sólo reivindican 
ya que se legalice su despido 

Después de no pocas vicisitudes, los 150 trabajadores de la em
presa Eurotechnology consiguieron el martes día 16 de febrero que 
la dirección de la empresa presentara la documentación de quiebra 
en el juzgado de primera instancia e instrucción número 4 de Alca
lá. Esto, según interpretan, permite que los trabajadores puedan te
ner una solución legal en la que ampararase para cobrar el paro y 
normalizar su futuro. Para ello fue necesaria una reunión con el di
rector de la empresa, Isidro Pañeda, y varios cargos directivos, se
gún nos informan. Esta reunión comenzó a la una de la madrugada 
y concluyó a las cuatro de la tarde con momentos de tensión que hi
cieron que estos directivos tuvieran que ser escoltados por la Guar
dia Civil. Ahora los trabajadores esperan que el juzgado nombre un 
comisario que se haga cargo de los bienes de la empresa y los tra
bajadores tengan a alguien a quien puedan pedir una justificación 
del cierre. Los trabajadores permaneceránn encerrados en las ins
talaciones, según afirmaban el miércoles, hasta que aparezca el co
misario nombrado por la autoridad judicial. 

La plantilla de Eurotechno
logy vivió el lunes día 15 de fe
brero una situación desconcer
tante. la dirección y propieta
rios de la empresa abandonaron 
las instalaciones mientras los 
empleados se quedaban sin el 
despido preceptivo para tener 
acceso al subsidio de paro. En 
este caso, como en el de La Se
da de Barcelona, ha influido 
nuevamente la dejadez de la 
administración, según fuentes 
sindicales. Las dell\oras y difi
cultades con que fueron acep
tadas las condiciones pedidas 
por el grupo inversor QPL, de 
Hong Kong, para hacerse car
go de esta empresa, hicieron 
que éste desistiera de su inten
ción, lo que ha supuesto el cie
rre definitivo de la e~presa. 
Mientras, los trabajadores han 

tomado la decisión de perma
necer en la fábrica a la espera 
de que se aclare su situación y 
custodiando el material de 
Eurotechnology que no está su
jeto a embargos, como precau
ción para el cobro de sus in
demnizaciones. 

El presidente del comité de 
empresa de Eurotechnology, 
Valentín María, señaló a 
PUERTA DE MADRID que el 
problema ha estado en «la ma
la administración y mala ges
tión, que en definitiva han da
do al traste con la única empre
sa de encapsulado de micro
chips que había en España». A 
esto se le añade la dejadez de la 
administración y se concluye 
con la actual situación: «Aquí 
estamos totalmente abandona
dos, a la espera de que venga 

Valentín Maria, presidente del comité de empresa de Eurotechnology 

el comisario judicial y sin sa
ber todavía lo que va a pasar». 

Eurotechnology se creó hace 
cinco años al amparo de la ZUR 
(Zona de Urgente Reindustria
lización) con todos los beneplá
citos de la administración. 
Cuando los problemas financie
ros se hicieron insostenibles 
surgió el grupo inversor QPL: 
«Lo único que pedía eran las 
mismas condiciones en el con
trato de arrendamiento que ha
bía con el IVIMA como propie
tario del suelo donde está la em
presa», afirmó Valentín María, 
que continuó diciendo que el 
IVIMA no dio estas mismas 
condiciones «porque la empre
sa llevaba <:uatro años sin pa
gar de los cinco años de contra
to. Esto trajo consigo que el in
versor se retirara y prefiriera 
llevar a cabo la inversión en 
otros lugares». 

Según el presidente del comi
té de empresa, la retirada del 
inversor trajo inmediatamente 
las primeras consecuencias: «El 
gerente de la empresa, Isidro 
Pañeda, vicepresidente del 
consejo de administración, en
vió una carta a todos los clien
tes diciéndoles que no manda
sen trabajo, puesto que ya no 
interesaba continuar en esta si
tuación. Con ello, nos dio a los 
trabajadores un permiso retri
buido que fue primero el día 4 
y el día 5 de enero, y después , 
del día 27 de enero al día 9 de 
febrero». 

La situación siguió agraván
dose: «El día 10 de enero, este 
señor nos entregó la justifica
ción de la nómina del mes de 
enero y nos dio un nuevo per
miso retribuido hasta el día 15 
de febrero. Después nos ente
ramos de que el día 9 de febre
ro Isidro Pañeda se dio deba
ja en Eurotechnology y se ha 
dado de alta en una empresa 
que se llama ABB Instrumen
tación, con sede en Alcoben
das». 

Los trabajadores llegaron el 
día 15 de febrero a su puesto de 
trabajo y se encontraron con un 
panorama desolador: «No te
níamos luz, no teníamos agua; 
de teléfono nos quedaba una lí
nea. Esta mañana (la del día 
15) le hemos preguntado a la 
empresa de seguridad las órde
nes que tenía. Nos han contes
tado que tenían pagado el ser
vicio hasta las 12 de la maña
na y que a partir de ahí tenían 
orden de cerrar y dejar las lla
ves en la portería central del 
polígono. Nosotros tomamos la 
decisión de quedarnos». 

Los trabajadores han tomado la decisión de permanecer en la fábrica a la espera del comisario judicial. 

Valentín María afirmó que 
la situación es tan delicada que 
«el 23 de diciembre de 1992 lle
vábamos un año de okupas por
que había acabado el contrato 
con el IVIMA». La reivindica
ción de los trabajadores es que 
su despido se legalice. 
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25.500.0DO Ptas. (FA~:~~~~ES) 

ENTRADA MINIMA 

• Calefacción y agua caliente a gas. 
• lntalación para TV, FM y Vía Satélite, 

en toma común. 
• Carpintería exterior de aluminio lacado. 
• Carpintería interior en maderas rojas. 
• Puerta de entrada principal blindada. 
• Suelos en gres y parquet. 
• Garaje solado en terrazo. 

-·OFERTAS UiTIMA FASE! . 
. ~ REGALAMOSa lo• 15 primer:~ 

1 . ardinamiento de su pare 
compradores e ªJ ~ertos profe-

1. do por nuestros e ..... r la, rea iza 
sionales. 

~ ·CON SU CHALET 
• L\)(; ~~::~~RIUN LANCIA Y-10! 

PODRIA C . y_10 entre los nuevos · 
Sorteamos un Lancdia . n su chalet desde 

. . que a quiera 
propietarios d 1993 (Sorteo 

1 28 de marzo e . . 
ahora hasta e . día ante notario). 
que se celebrará este mismo 

CONJUNT O RESIDENCIAL 

INFORMACION Y VENTA 
EN PROPIA OBRA. Tlf.: 882 99 t& 

PROMUEVE Y CONSTRUYE: 

CDnlJl8CDCMIES 

Pinar de Cllamartin s .. 1.. 
C/. Caleruega, 39 - MADRID - Tlfs. 882 99 16 - 383 90 02 
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ILUSTRE COLEGIO DE ABOGADOS DE 

ALCALA DE HENARES 

CURSOS 

1° .- CURSOS DE VERDADERA PRACTICA JURIDICA 
2° .- PROCESAL CIVIL: Verbales, Cognición, Menor Cuantía v Mayor Cuantía. 
3°.- CURSO ESPECIAL: Turno de Oficio y Asistencia al Detenido 

Se celebrará tres días por semana, comenzando el Z de Marzo v terminando el 
29 de Abril. 

Horario: De 17 a 19 horas. 
Lugar: Escuela de Práctica Jurídica. c/ Colegios, 1 
Número máximo de alumnos: 70 por riguroso orden de petición. 
Se entregará diploma de asistencia. 

~ 
22 de Febrero 

a las 19'30 h. 

PSOE 
Conferencia-Coloquio 

LEGITIMACION DE 
LAS INSTITUCIONES --

DEMOCRATICAS 
Intervendrán: 

D. )AJME l.JssAvmKY 
(Consejero ele Educaci6n y Cultura ele la ComuniclocJ ele Madrid} 
D. EúAS DíAZ 
(Cateclrótico ele Derecho. UniversiclocJ Complutense ele Madrid} 
D. FLORENCIO CAMPOS 
(Alca/ele ele Alcalá ele Henares} 

Salón ele Actos ele/ Centro ele Salud 

· (C/. Santiago} 

t 
Don Miguel Silva Núñez 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 10 de febrero de 1993 

a los 73 años de edad 

D.E.P. 
Su familia expresa desde estas líneas su más pro

funda gratitud a todas las personas que les han acom
pañado en su dolor con motivo de tan triste aconteci
miento. 

A todos, muchas gracias. 

FUNERAL 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
viernes, día 19 de febrero a las 19'30 horas en lapa
rroquia de Ntra. Sra. del Val (calle Lope de Figue
roa) Alcalá de Henares. 

20 de febrero de 199:S PUERTA de Madrid 



«EL documento firmada por la comunidad de Madrid para llegar hasta 
t.aaa millones no recoge la fónnula nhi los mecanismos para realizarla» 
La Caja de Madrid ofrece saa millones de pesetas 
por terrenos de La Seda, pero de ellos podría 
cobrarse los !&a millones que le debe la empresa 
- Brígido ROdñguez, Portavoz del comité, nos cuenta «la última hora» -

El consejo de administración de La Seda de Barcelona ya ha sido inscrito en el Registro Mercantil barcelonés y por tanto ya hay una entidad jurídica que pueda vender patrimonio de la empresa. El 
registro se realizó el martes día 16 de febrero pero las gestiones realizadas a lo largo de la semana 
han ido encaminadas directamente a la venta de esos terrenos una vez que a finales de la pasada sema
na el ministerio de Justicia despejara la cuestión del registro. La Comunidad de Madrid, a través de 
la consejería de Economía, y la Caja de Madrid, con la presencia del ayuntamiento de Alcalá y de los 
miembros del comité de empresa de La Seda, han mantenido frecuentes contactos para lograr una so
lución que refiote la empresa, una tarea dificil en la que todavía se está trabajando. 

El martes día 16 de febrero 
se firmó un compromiso en la 
consejería de Economía de la 
Comunidad de Madrid por 
parte de representantes de la 
propia consejería y de portavo
ces de IU y PSOE en la Asam
blea Madrileña. Este compro
miso obliga a insistir en la fir
ma de un acuerdo por parte de 
la Caja de Madrid y la direc
ción de La Seda de Barcelona 
para la venta de unos terrenos 
propiedad de la empresa. La 
cantidad de dinero hasta los 
1.000 millones de pesetas la 
aportaría la Comunidad esta
bleciendo los mecanismos nece
sarios para poderlos llevar a 
efecto». 

Según el portavoz del comi
té de empresa de La Seda de 
Barcelona, Brígido Rodríguez, 
los últimos contactos entre Ca
jamadrid y la dirección de la 
empresa han determinado una 
oferta de 500 millones de pese
tas por los terrenos, que tienen 
una superficie de 263.000 me
tros cuadrados y no son la to
talidad de los que tiene la em
presa en Alcalá: «La dificultad 
que esto tiene y que se debe es
tudiar para lograr una solu
ción, es que La Seda tiene una 
deuda con Cajamadrid de apro
ximadamente 360 millones. Es
to supone determinar si la en
tidad financiera va a entregar 
esos 500 millones o si de ésos se 
va a descontar los 360 que se le 
deben. Esta negociación está en 
función de las conversaciones 
que mantiene la comunidad de 
Madrid y la Caja de Madrid», 
dijo Brígido Rodríguez. 

El portavoz sindical dijo que 
el documento firmado por la co
munidad de Madrid para llegar 
a los 1.000 millones, no recoge 
la fórmula ni los mecanismos 
para realizarlo: «Ese es un com
promiso firme que representa la 
mayoría dentro de la asamblea 
de Madrid, ya que lo han adop-

PUERTA de Madrid 

Brígido Rodriguez, portavoz del comité de empresa 

tado PSOE e IU. En lo cuanti
tativo es una garantía para no
sotros; el problema radica en el 
tiempo que se puede tardar en 
que eso se desarrolle. No se 
puede olvidar que en estos mis
mos momentos en La Seda ha
ce falta dinero inmediato. No 
es lo mismo un acuerdo con Ca
ja de Madrid, que es de supo
ner que al día siguiente de ese 
acuerdo la empresa pueda dis
poner de ese dinero, que en el 
tema de la Comunidad, que 
puede ser más lento por el pro
pio funcionamiento de la 
asamblea». 

Brígido Rodríguez señaló 
que los trabajadores de La Se
da están manteniendo como 
postura de negociación que la 
Caja de Madrid debe aportar 
una mayor cantidad: «Eso de
bería ser una responsabilidad 
de la propia comunidad en la 
medida en que pueda ejercer 
cualquier tipo de presión sobre 
la propia Caja de Madrid por
que ese dinero llegaría más rá
pido que el de la comunidad de 
Madrid». 

El trabajo en la factoría de 
La Seda en Alcalá es al cien por 
cien con la excepción de una 

línea de producción, la de la 
poliamida, con la que en su día 
se tomó la decisión de ir redu
ciéndola paulatinamente por
que ofrecía pérdidas. El proble
ma es que hacia el día 10 de fe
brero se comunicó que había 
materia prima para diez días 
aproximadamente: «Es decir, 
que es necesario el dinero para 
no paralizar alguna línea de 
producción por falta de abaste
cimiento», dijo Brígido Rodrí
guez. «El problema que aquí se 
plantea es que cualquier nego
ciación o cualquier compromi
so tiene que garantizar que la 
empresa disponga de recursos 
económicos a un plazo muy cor
to. Las medidas que se lleven 
a cabo tienen que ir en ese sen
tido», dijo el portavoz sindical, 
quien aseguró que los 1.300 mi
llones de los que se hablaba en 
un principio como necesarios, 
que eran 1.000 para la empre
sa y los 300 para saldar la deu
da con la Caja de Madrid, se 
necesitan inmediatamente. 

Así pues, las negociaciones y 
presiones que van a desarrollar 
los trabajadores van a ir en 
función de que ese dinero se 
materialice de una manera rá-

El martes 
día 16 de febrero 

se firmó 
un compromiso 

por la consejería 
de Economía 

de la CAM y los 
portavoces 
de IU y PSOE 

en la Asamblea 
de Madrid 

.. , 

pida, no en cuanto a que ten
gan dudas de que se va a mate
rializar. Por esta razón preten
den que la cantidad que entre
gue la Caja de Madrid por los 
terrenos sea la mayor, que atra
se el pago de lo que se adeuda 
y llegue a la cantidad más alta 
posible de forma inmediata. 

Pasos inmediatos 
Los pasos inmediatos que en 

estas horas están dando los re
presentantes sindicales de los 
trabajadores de La Seda y el 
propio ayuntamiento de Alca
lá, es lograr una entrevista con 
el consejero de Hacienda, Ra
món Espinar, así como una 
reunión con el presidente de la 
Comunidad de Madrid, Joa
quín Leguina, a través de los 
secretarios generales de UGT y 
CC.00 a nivel regional para 
garantizar que la Comunidad 
de Madrid va a ejercer su in
fluencia en la Caja de Madrid. 

Según Brígido Rodríguez, el 
encierro del comité de empre
sa en el ayuntamiento conclui
rá cuando se concrete la canti
dad que va a dar la Caja de Ma
drid y se establezcan los meca
nismos que va a utilizar la Co
munidad de Madrid para llegar 
a los 1.000 millones: «No esta
mos insatisfechos de momento. 
Entendemos que la solución es
tá inmediata, está bastante cer
ca, pero de momento no vamos 
a bajar la guardia, no vaya a ser 
que se nos escape de nuevo y 
tengamos que volver a los po
cos días por aquÍ». 

Esta situación no va a ser la 
solución de La Seda, según Brí
gido Rodríguez: «Esto va a su
poner que La Seda pueda ir 
continuando, y en esa medida 
se facilitará que en un plazo 
más o menos corto pueda haber 
una solución que en estos mo
mentos está en un juzgado de 
Barcelona, resolviéndose de 
una vez por todas quién es el 
propietario de las acciones. A 
partir de establecer la propie
dad, se podrá iniciar, incluso, 
la búsqueda de un socio indus
trial que sea capaz de sacar a La 
Seda adelante». 
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La concejala de Cultura cree que es necesario 
celebrar el carnaval a pesar de la conflictividad 
laboral que hay en Alcalá 

«El carnaval debe arraigar en 
el espíritu de los alcalaínos» 
La fiesta tiene un presupuesto de 2 millones de pesetas 

La concejala de Cultura, Dolores Pérez Quirós, hizo un Uamamien
to a todos los alcalaínos para que el carnaval de 1993 sea un oasis 
dentro de la situación de conflictividad laboral que actualmente exis
te en Alcalá: «Me han llegado comentarios y peticiones para que sus
pendiéramos o cambiáramos la ubicación del carnaval debido a es
te motivo. Yo creo que perfectamente los trabajadores de La Seda 
de Barcelona deben y pueden entender que el ayuntamiento, tanto 
a nivel de equipo de gobierno como de grupos políticos y encabeza
dos por el alcalde, están haciendo todo lo posible porque el tema se 
resuelva. Eso no es óbice para que una actividad lúdica, festiva, y 
en definitiva, un oasis dentro de esta situación, sea más disfrutada 
o más vivida por los ciudadanos, si acaso cabe decirlo». 

El carnaval de 1993 tiene des- en 1981 y esto no es tiempo para 
tinado un presupuesto de dos mi- que una tradición que durante 
llones de pesetas desde la comi- muchos años quedó perdida, se 
sión de Cultura, Mujer y Feste- arraigue de forma total. Además, 
jos que preside Dolores Pérez concurren circunstancias tales 
Quirós quien destacó «la gran ca- como el frío para que la gente se 
lidad de las orquestas que actua- corte un poco. Pero es que el que 
rán en estas jornadas». También el carnaval arraigue en Alcalá no 
destacó el llamamiento a la par- debe ser exclusivamente a través 
ticipación popular que se hace a del ayuntamiento». 
través del concurso de murgas y Añadió la concejala de Cultu
la colaboración que existe por ra en este mismo sentido, que 
parte de entidades ciudadanas y dentro del carnaval hay dos actos 

totalmente institucionales, como 
pueden ser el pregón y el entie
rro de la sardina: «El carnaval es 
algo que debe arraigar en el es
píritu de los ciudadanos, no a 
través de la institución sino por 
sí mismos. El carnaval debe vi
virlo cada cual a su manera y lo 
que menos debe importar es que 
el ayuntamiento se vuelque en 
unos costos altísimos para incen
tivarlo. También deben mirarse 
las actividades que realizan en el 
carnaval otras entidades como 
discotecas y salas de fiestas». 

No tenía muy claro Dolores 
Pérez Quirós si se va a disfrazar: 
«Si me disfrazo no lo diré. Yo 

me he disfrazado todos los años . 
De hecho fui de las personas que 
vine al ayuntamiento en el año 
1981 a proponer que resurgiera 
la fiesta. Me he disfrazado todos 
los años menos el pasado porque 
quizá cuando estás en el ayunta
miento eres incapaz de olvidar
te y ponerte un disfraz. Tradi
cionalmente yo me he disfraza
do en Alcalá o en Madrid porque 
he ido varias veces al Círculo de 
Bellas Artes a su baile de 
carnaval». 

de las peñas; éstas últimas son las --------------------------
que se encargan de -organizar al 

Dolores Pérez Quirós no tenía 
datos sobre la participación en 
el concurso de murgas: «Yo su
pongo que la gente esto suele 
dejarlo para última hora. El que 
no estén inscritos los concursan
tes no es problema para que 
hagan su actuación. El criterio 
de la comisión es pedir d buen 
gusto; se puede criticar, se pue
de ser satírico, pero se puede 
hacer con buen gusto y de forma 
graciosa. Nosotros no censura
mos letras y estamos por la liber
tad de expresión pero el llama
miento es que lo cortés no quita 
lo valiente. Los criterios están 
hablados en la comisión y es cier
to que en cualquier manifesta
ción popular se corren riesgos 
y es que las cosas pueden no su
ceder de la forma que a tí te 
gustaría, pero no por ello hay 
que coartar». 

cien por cien el entierro de la 
Sardina. 

La concejala de Cultura desta
có que el carnaval tiene la parti
cularidad de que cada cual pue
de ser lo que quiere ser a través 
de un disfraz o a través de unos 
momentos totalmente lúdicos. 
En cualquier caso, Dolores Pérez 
Q1úrós destacó la poca tradición 
que tiene esta fiesta como en 
otras muchas ciudades, es como 
si se realizara más por obligación 
de calendario que por devoción 
ciudadana: «Quitando contadas 
excepciones, en tiempos del fran
quismo los carnavales se supri
mieron. En Alcalá resurgieron 

fl:)EXFICO \.!:!, SESORES 

* ASESORAMIENTO LABORAL, 
FISCAL, CONTABLE, ETC. 

* PENSIONES DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL. 

e/. Gil de Hontañón, s/n. (Zona Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 883 57 08 - ALCALA DE HENARES 
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«La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zorro, Altnkán, 
Nutria, Visón, 

Moatón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
el Torrelaguna, 7 el Daoiz y Velarde, 14 - local 3 
Tlf.: 888 25 91 (frente colegio D. Juan 1) 
- Alcalá de Henares - Tlf.: 880 82 35 
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UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
º ~ LOS SANTOS DE LA HUMOSA 
~ CHacla GuadalaJara, a 10 minutos) 

~ . RESTAURANTE la era 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS 

COMIDAS Y CENAS 
Los domingos por la tarde de 7 a 10 

conozca nuestras meriendas santeras 

CBRRICIOIES ·COMIDAS GRUPOS· REUllOIES FAllUARES 
el. La Fuente, 1-TH.: 884 90 28-LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

Su estómago complacido sin bolsillo resentido 
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S.ABADO 20: Del 20 al 24 de febrera carnaval 
19'00 horas: Plaza de Cer

vantes. Concentración de 
Comparsas, Murgas y demás 
participantes con máscaras y 
disfraces. Animados con la 
charanga «Los Cervanti-

Fiestas del carnaval 93 en el colegio de 
educación especial 
Pablo Picasso 

nos». 
PREGON DE CARNA

VAL: El periodista y poeta 
alcalaíno Pedro Atienza di
rigirá el tradicional Pregón 
desde el ayuntamiento. 

Hoy, día 20 de febrero, y hasta el próximo miércoles 24, en que 
tendrá lugar el Entierro de la Sardina, se celebrarán los distintos 
actos del «Carnaval 93» organizado por el ayuntamiento, que es
te año cuenta como novedad con un concurso de murgas y cuyo 
programa es el siguiente: 

Los niños del colegio de 
educación especial Pablo Pi
casso celebrarán también el 
carnaval, aunque con ade
lanto, puesto que lo harán 
hoy, viernes 19 de febrero. 
El programa del día comien
za desde primera hora, pre
parando ellos mismos sus 
propios disfraces. 

A continuación una Gran 
Traca de Fuegos Artificiales 
anunciará el comienzo del 
Carnaval. 

20'00 horas: Baile de Car
naval con la Orquesta «Mon
tes Blancos». 

DOMING021: 

11 '00 horas: Plaza de Cer
vantes. Gigantes y Cabezu
dos. Charanga «Los Cervan
tinos». Desfile y concurso de 
disfraces Infantiles con Pre
mios a los mejores. 

12'00 horas: Kiosko de la 
música. Baile para todos con 
la Orquesta «Montes Blan
cos». 

19'00 horas: Plaza de Cer
vantes y calles adyacentes. 
Concurso de Murgas, ame
nizando el Carnaval con sus 
peculiares coplillas de calle. 

LUNES 22 

18'30 horas: Plaza de Cer
vantes. Teatro de Calle con 
«El ciego de los romances». 
Recorrido !le calles con cha
ranga «Los Cervantinos». 

19'30 horas: Plaza de Cer
vantes. Kiosko de la Músi
ca. Baile y concurso de dis
fraces para la tercera edad 
con la «Orquesta Amadeus». 

MARTES 23 

19'00: Plaza de los Santos 
Niños. Teatro de Calle: «El 
ciego de los romances». 

19'00 horas: Plaza de Cer
vantes. Kiosko de la Músi
ca. Baile de Carnaval para 
todos. Concurso de Disfra
ces. Actuación de la Orques
ta «Hechizo». 

MIERCOLES 24 

19'00 horas: Plaza de Cer
vantes. ENTIERRO DE LA 
SARDINA. Concentración 
de charangas, murgas, com
parsas y todos los partici
pantes junto al Kiosko de la 
Música. Se premiará a la 
mejor comparsa. Recorri
dos: PI. de Cervantes, c/ Co
legios, c/. Santo Tomás y 
Recinto Ferial. 

Bases para el 
Concurso de Murgas 

Podrán participar todos 
aquellos grupos de lo deseen 
con las siguientes bases: 

- Número de componen
tes no inferior a 5 y un má
ximo de 20. 

- Deberán presentarse 
disfrazados. 

- Las letras de las copli
llas deberán ser inéditas. 

- Se premiará la origina
lidad, el buen gusto y el gra
cejo popular. 

- Los participantes de
berán inscribirse hasta el día 
19 de febrero a las 13 horas 
en la Oficina de Turismo. 

- El jurado estará com
puesto por 7 personas, nom
bradas por la Comisión de 
Cultura del Excmo. Ayunta
miento. 

¡PRECIOS DE INAUGURACION! 

SaneanüentosARIES 
Vía Complutense, 117 - Pol. lnd. Alcalá 1, nave 110 

Tel. 882 49 06 - Fax 880 13 54 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

FOtlTAtlERIA - GAS Y CALEFACCIOtl 

CALDERAS - CflLEltTflDORES - RflDlflDORES 
MOBIUflRIO - GRIFERlfl 

Y ACCESORIOS DE COflRTOS DE BflÍIO 
DISPONEMOS DE TODO LO NECESARIO 

PARA SU INSTALACION 

PUERTA de Madrid 

carnaval 
en el Distrito 11 

El carnaval organizado 
por el ayuntamiento no es el 
único. Por ejemplo, el Dis
trito 11 también organiza sus 
propias fiestas estos días con 
el siguiente calendario: 

Día ZZ, 17 horas. 
Taller de máscara. En la 

plaza de la Alegría, el Colec
tivo «Ceayas» (juventud) en
señará a todos los vecinos 
que así lo deseen a fabricar
se sus propias máscaras, tan
to chicos como mayores. 

Charanga. Actuación por 
diversas calles del distrito de 
una charanga con la que pe
queños y mayores podrán 
ensayar los pasos para el 
gran entierro de la sardina. 

Día 23, 17'30 horas. 
Gymkhana de juegos. El 

colectivo CAJE, en el parque 
de Magallanes, organizará 
«mogollón» de juegos infa.n
tiles para entretener a toda 
la chavalería del distrito. 

Día 24, 18 horas 
Entierro de la sardina. 

Desde el colegio público 
«Antonio Machado» (en la 
callejiménez de Quesada) se 
organizará la comitiva que 
pondrá en movimiento a las 
distintas comparsas y cha
rangas, que recorrerán las 
principales calles del distri
to y finalizarán en la expla
nada de la ermita de los San
tos Niños, donde se hará la 
quema de la sardina. Segui
damente, fuegos artificiales. 

Después del recreo ten
drán quince minutos para 
disfrazarse en clase, antes de 
salir al patio a celebrar una 
fiesta de carnaval en la que 
no faltará el consabido entie
rro de la sardina. 

concurso de disfraces 
de la FAE en el bar de 
copasJimmy 

La Federación Alcalaína 
de Estudiantes ha convoca
do un concurso de disfraces 
para hoy, viernes 19 de fe
breros, en el bar de copas 
Jimmy, situado en la calle de 
la Encomienda. Este concur
so está dirigido especialmen
te a jóvenes estudiantes, 
aunque la edad no será re
quisito excluyente para par
ticipar en él. 

La fiesta comenzará a las 
20 horas y una hora y media 
más tarde será la entrega de 
premios. Los habrá en dine
ro para las distintas catego
rías. Para los disfraces de 
grupos , 30.000 pesetas para 
el primer premio y 20. 000 
para el segundo. En lo que 
se refiere a los disfraces in
dividuales, se entregarán 
20.000 pesetas al primer 
premio y 10.000 al segundo. 
Se votarán los disfraces más 
originales y «caseros». 

roo0Nqv1A 
XOYIA - :\IADRIXA - FIESTA 

NOS AJUSTAMOS 
A TODOS LOS PRESUPUESTOS 

CIENTOS DE MODELOS 
NACIONALES E INTERNACIONALES 

C/. Plaza del Mercado s/n (a 50 metros del Ayuntamiento) 
Telf.: (911) 25 36 73 (GUADALAJARA) 
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campaña de IU de 'lnfonnación y Prevención del 
consumo de Alcohor entre los jóvenes de Alcalá 

«70.DOG jóvenes de la CAM podrían 
convertirse en alcohólicas 
en las próximos s años» 

La comisión de Sanidad de IU, en colaboración con Alcohólicos 
Anónimos, ha preparado una campaña informativa para prevenir 
a los jóvenes de Alcalá del peligro del alcohol. La campaña dará 
comienzo en quince días y se desarrollará en todos los colegios e 
institutos de Alcalá. Aunque el lema no está aún decidido, bien pu
diera ser «No te tomes la última» o ccDeja la última para mañana>>. 

Milagros Soria, Marisa 
Saiz, Carmen Anguita e Igna
cio Barbancho, miembros de 
la comisión de sanidad de IU, 
presentaron el pasado 17 de 
febrero la 'Campaña de Infor
mación y Prevención del Con
sumo de Alcohol' entre los jó
venes y adolescentes de Alca
lá. La campaña se desaarrolla
rá en todos los centros docen
tes -unos 40 en Alcalá-, pú
blicos y privados, de EGB 
-ciclo superior- y enseñan
zas medias que quieran su
marse a la convocatoria. 

La campaña se desarrolla
rá en cuatro frentes: pegada 
de carteles alusivos al tema en 

las zonas más frecuentadas 
por los jóvenes; organización 
de charlas-informativas en los 
centros a cargo de represen
tantes de Alcohólicos Anóni
mos y especialistas en el tema 
como psicólogos o sociólogos; 
realización de encuestas anó
nimas en las charlas cuyos re
sultados se encargaría de eva
luar Alcohólicos Anónimos; y 
presión al ayuntamiento para 
obligar al cumplimiento es
tricto de la normativa muni
cipal sobre la venta de bebi
das alcohólicas a menores. 

Esta campaña se encuadra 
en un proyecto más amplio de 
IU de lucha contra las toxico-

LIOUIDAMOS 

ARTICULOS PARA NIÑOS: 

Zapatillas desde . . . .. . .. . . . .. . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . 295.- Ptas. par 
Zapatos y botas de piel desde . .. . . . . . . ... .. . .. 1.495.- Ptas. par 

ARTICULOS PARA SEÑORA: 

Zapatillas gran variedad de modelos . .. .. .. 495.-Ptas. par 
Zapatos sintéticos .................................. 1.495.- Ptas. par 
Zapatos y botines de piel (mucho vestir) .. 1.995.- Ptas. par 
Zapatos de piel y suela MARTINELLI ..... 4.995.- Ptas. par 

ARTICULOS PARA CABALLERO: 

Zapatos de piel y goma .............. ............. 1.995.- Ptas. par 
Zapatos de piel tafilete y suela desde ...... 2.995.- Ptas. par 
Zapatos de piel y suela MARTINELLI desde 4.995.- Ptas. par 

DISPONEMOS DE VARIOS ARTICULOS MAS 
A PRECIOS DE VERDADERA GANGA. 

Visítenos y lo comprobará 

CALZADOS CORTEZON 
el. Libreros, 18 - ALCALA DE HENARES 
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manías en general, «desde la 
esfera política y con la colabo
ración de las entidades ciuda
danas, si fuera posible». 

El aumento del consumo 
del alcohol en personas cada 
vez más jóvenes es una reali
dad, razón de ser de esta cam
paña. Según datos de la CAM, 
70.000 jóvenes podrían ser al-

cohólicos en los prox1mos 5 
años. «A los chavales de 13, 14 
ó 15 años creo que todavía es
tamos a punto de corregirles 
determinados hábitos y a ellos 
nos dirigimos con esta campa
ña, para que de los 70.000 que 
se calculan sean al menos la 
mitad. Con eso nos conforma
mos», manifestó Marisa Saiz. 

«5e han modificado muy pocas cosas de las que 
llevábamos en nuestro documento» 

«El PP es el padre del reglamento de 
Participación Ciudadana» dice Javier •• '° 

El concejal del Partido Popular Javier Bello Nieto declaró a PUER
TA DE MADRID que el reglamento de participación ciudadana se 
propuso en el primer pleno que hubo de la actual legislatura: d'ue 
el día 16 de julio de 1991 y en respuesta a una pregunta nuestra so
bre cuándo se iba a realizar este reglamento, se nos contestó que 
cuando cada grupo presentara su propuesta. El día 22 de julio de 
1991 también intervino la portavoz del PP, Esther García Romero
Nieva, como se recoge en un acta. Y el día 4 de septiembre, el gru
po popular presentó en la comisión de Juventud el reglamento de 
participación ciudadana que considerábamos que tenía que regir 
en Alcalá. Se lo entregamos a W y al PSOE ... 

Según Javier Bello, a partir 
del día 4 de septiembre se acor
dó mantener una reunión se
manal para elaborar el regla
mento: «Yo he representado al 
Partido Popular y sólo he fal
tado a una reunión y por cau
sa justificadísima. Sin embar
go, durante dos meses hemos 
tenido paralizada su elabora
ción por la no asistencia de IU 
y por muchas de las faltas de los 
concejales que representaban al 
PSOE». 

Por estas razones, Javier Be
llo reconoció su sorpresa al ver 
la edición del reglamento: «Es 
cierto que ha sido una obra 
consensuada. La edición debe 
perdurar en el tiempo y se ha 
pagado con el dinero de todos 
los alcalaínos, pero el PSOE ha 
hecho una vez más gala de su 
prepotencia y engaño haciendo 
publicidad en este documento. 
Concretamente dice la conceja
la en su presentación del texto 

que son ellos los abanderados 
del reglamento y que son ellos 
los más interesados, sin contar 
con la labor que hemos tenido 
el PP». Javier Bello añadió que 
el reglamento se ha trabajado 
sobre la base del propuesto por 
el PP: «Se han modificado muy 
pocas cosas de las que llevába
mos en nuestro documento, así 
es que en todo caso, somos no
sotros los padres de este regla
mento así como las jornadas de 
participación ciudadana que 
nosotros hemos recogido». 

«Lo que me duele es que es
ta señora, que ha sido nula en 
el tema del reglamento, se 
abandere de una cosa que no la 
corresponde. María Luisa Ruiz 
Jara es una ignorante y una 
inepta», dijo Javier Bello quien 
aseguró que la intención de la 
concejala de Participación Ciu
dadana es la de asegurarse un 
puesto en las próximas eleccio
nes municipales. 

PUERTA de lladrkl 



Realizada par alumnos de tercera de BUP y quinta de FP del CEI 

Desfile de modelos para organizar un viaje de fin de curso 
Los alumnos de tercero de 

BUP y quinto de FP del Cen
tro de Enseñanzas Integradas 
de Alcalá, la antigua Univer
sidad Laboral, organizaron el 
sábado día 13 de febrero un 
desfile de modelos en los sa
lones de la cafetería de la Ciu
dad Deportiva, con el fin de 
obtener beneficios para orga
nizar un viaje fin de curso a 
Tenerife. 

La idea fue promovida por 
los propios alumnos siendo 
varios de ellos los que desfi
laron ante una concurrencia 
que pasó un rato agradable 
viendo los pases de la moda 
que puede adquirirse en los 
establecimientos de Alcalá 
que brindaron su participa
ción. 

Los alumnos tuvieron en 
un principio planteado el di
lema de contar para el desfile 
con modelos profesionales, 
pero al final se decantaron por 
hacerlo todo ellos. No fue fá
cil y hubo que emplear bas
tante tiempo para que perso
nal del mundo de la moda, 
con experiencia en desfiles, 
dieran unas nociones básicas 
a los improvisados modelos. 
Una portavoz de la comisión 
organizadora explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
de hecho tuvieron que empe
zar a preparar el desfile antes 
de las navidades. 

En el desfile participaron 
diversos establecimientos: 
Dohana lencería, Ernest 

PUERTA de Madrid 

Sport, Vip Jeans , Dimitri Pe
letería y Novapiel. Los bene
ficios para este viaje de fin de 
curso han salido del cobro de 
la entrada para ver el desfile 
y el de la consumición. 

20 de febrero de t993 



La concejala de Participación Ciudadana 
cree que es un documento importante, 
muy avanzado, democrático y abierto 
El Ayuntamiento edita el reglamento 
de Participación Ciudadana 

El ayuntamiento de Alcalá ha editado el reglamento de Participa
ción Ciudadana, un documento elaborado y aprobado por la corpo
ración municipal de forma consensuada y que ya ha visto la luz a 
la espera de su entrada en vigor una vez solucionado el trámite ad
ministrativo de su aprobación def'mitiva tras la pertinente publica
ción en el Boletín Oficial del Estado. El consenso existente entre los 
tres grupos políticos de la corporación no ha sido óbice para que 
el Partido Popular haya criticado el excesivo protagonismo de la con
cejala de Participación Ciudadana, la socialista María Luisa Ruiz 
Jara, en el documento editado. 

La concejala de Participa
ción Ciudadana manifestó 
que éste es un documento muy 
importante para los propios 
ciudadanos, «para conocer sus 
derechos y deberes y todo lo 
que atañe, no sólo a asociacio
nes sino a nivel individual». 

semanas que por razones de 
otras gestiones, no hemos tra
bajado. Nos ha costado traba
jo porque éramos tres ideolo
gías distintas, las de los tres 
grupos políticos, más los cri
terios de las entidades y aso
ciaciones, que también esta
ban recogidos, al menos en el 
borrador que llevábamos el 
PSOE». 

Esas sugerencias están to
madas en las jornadas de Par
ticipación Ciudadana que se 

CONSULTA 

celebraron al efecto: «Es cierto 
que en la elaboración material 
no han participado mucho 
porque no han tenido una 
buena coordinación. A las en
tidades y asociaciones les he
mos dado facilidades pero no 
se han llegado a coordinar». 

Y ante la protesta del Par
tido Popular, María Luisa 

María Luisa Ruiz Jara se
ñaló que las antiguas normas 
que tenía el ayuntamiento de 
Alcalá para la participación, 
estaban anticuadas: «Conside
ro que el reglamento es muy 
avanzado, muy democrático y 
muy abierto. Uno de los prin
cipales puntos que tiene es 
qué se recoge la posibilidad de 
que puede convocarse un re
feréndum con el diez por cien
to de firmas del censo electo
ral. También tenemos el esta
tuto del vecino, la formación 
de un consejo local de Parti-

MEDICO PSICOANALITICA 
Grupo Cero 

. cipación Ciudadana». 
La concejala comentó que 

la elaboración puede conside
rarse como un parto: «Ha du
rado nueve meses y pico así es 
que así puede tomarse. No ha 
sido demasiado largo porque 
tampoco hemos trabajado dia
riamente. Nos reuníamos una 
vez por semana y ha habido 

URBANIZACION 

En Psicoanálisis Tu Deseo Cuenta 
SI PADECES: Angustia, ansiedad, histerismo, miedo, ob
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Ruiz Jara señaló que «está un 
poco fuera de lugar. El regla
mento está consensuado pero 
está casi más que nada basa
do en el borrador del PSOE. 
Eso no significa que no haya 
aportaciones de los otros dos 
grupos. Ellos sí que figuran en 
el documento editado. Ellos se 
quejan de que en la presenta 
ción digo que la responsabili
dad del equipo de gobierno 
socialista es la de afianzar y 
ajustar la participación ciuda
dana, pero es que es verdad, 
quien está gobernando es el 
partido socialista». María 
Luisa Ruiz Jara concluyó di
ciendo que con ello no ha que
rido garantizarse su presencia 
en la próxima corporación 
municipal: «Eso es lo más le
jos de la realidad. Sí que me 
gustaría que en la próxima 
legislatura gobierne el PSOE 
y creo que así va a ser, pero 
ni muchísimo menos pienso 
que voy a continuar porque 
esa es una decisión de mi par
tido». 

EN EL CASCO URBANO DE ALCALA DE HENARES 
Desde 2.000.000 Ptas. de entrada 
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• Calefacción y agua caliente 
individual por gas canalizado. 

• Carpintería exterior: aluminio 
lacado, doble acristalamiento. 
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En el D·V han comenzado las obras 

'Predican con el ejemplo' para 
motivar al equipo de gobierno 

La comisión de obras del distrito V ha decidido c<predicar con el 
ejemplo» y realizar arreglos en el barrio, en un intento de motivar 
a los diversos concejales del equipo de gobierno para que se pon
gan manos a la obra y 'laven la cara' a la ciudad, reponiendo pape
leras, bancos y alumbrado y arreglando aceras y parques. 

La primera de estas accio
nes en el distrito V será ins
talar en el parque de la ca
lle Cuenca y en la plaza de 
Felipe 11 juegos infantiles 
por valor de un millón y me
dio de pesetas aproximada
mente. 

A esta acción seguirán otras 
de la comisión de obras, com
puesta por Pedro Escribano y 
Francisco González Adrada, 
que está decidida a dotar del 
equipamiento más elemental 
al barrio: papeleras, bancos, 
juegos infantiles, e incluso 
pintar los viales del tráfico. 

El presidente del distrito V, 
Francisco González Adrada, 
manifestó que su intención 
era ponerse manos a la obra 
en el menor tiempo posible: 
«Queremos combinar la rapi
dez con la legalidad, cum
pliendo todos los trámites que 
exige el ayuntamiento. Tene
mos que avanzar un milíme
tro más en nuestras competen
cias y aunque con esto no va
mos a arreglar el barrio, que
remos mejorar lo que se pue
da con el poco dinero que te
nemos y que de paso sirva de 
estímulo al concejal respecti-
VO» . 

Según explicó González 
Adrada «desde el distrito no se 
comparte la idea fatalista de 
' nos lo van a romper'. Si hay 
una reposición permanente de 
ese material urbano que se 
destroza, hay más reparo a 
romperlo. Creemos que es una 
forma de luchar contra el van
dalismo. Estamos pensando 

también en buscar la subven
ción de entidades bancarias 
que patrocinen el material 
urbano». 

El presidente del distrito V 
considera necesario que se den 
más competencias y más pre
supuesto a los distritos , lo que 
agilizaría bastante la solución 
de los problemas cotidianos. 
«Y o no renuncio a que el año 
que viene el presupuesto del 
distrito se multiplique por 
dos, dotándoles de competen
cias y agilizando los trámites, 
sabiendo que no se puede su
bir el presupuesto de los dis
tritos sin disminuir el de las 
concejalías. Yo apuesto por 
eso». Para González Adrada el 
exigir competencias no signi
fica sin embargo la renuncia 
a una postura reivindicativa 
de que se dote de servicios al 
distrito. 

Tráfico de drogas 
en la plaza de la juventud 

El ' lavado de cara' del dis
trito V ha comenzado por la 
plaza de la Casa de la Juven
tud. Se han cambiado 15 des
vencijados bancos de madera 
por otros tantos de piedra, 
también se ha pintado la va
lla y se van a reponer la pa
pelera. Todo esto supondrá 
medio millón de pesetas de 
coste. 

La renovación del material 
urbano de la plaza de la Casa 
de la Juventud tiene como 

En Alcalá de Henares 
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objetivo, además de mejorar 
la estética, hacer desaparecer 
la sensación de abandono que 
atrae a muchos drogadictos y 
traficantes. «Es una realidad 
que en la Casa de la Juv entud 
hay gente que trafica con dro
gas , aunque ahora mucho me
nos. Nuestra idea es hacer que 
el entorno mejore para que los 
vecinos puedan 'ocupar' la 
plaza y disfrutar de ella. No 
decimos que la plaza la han 
degradado únicamente los tra
ficantes y drogadictos , pero 
también ellos». 

Aunque la misión del dis
trito no es luchar contra la 
droga, aunarán fuerzas com-

.. binando la mejora del entor
no urbanístico con el apoyo a 
los vecinos y a la acción poli
cial. «Es verdad que sólo se 
consigue trasladarles unos me
tros más allá, pero no estamos 
aqui para resolver el proble
ma de la droga que tiene unas 
connotaciones mucho más 
complicadas. Sí queremos que 
las plazas de uso público se 
usen para disfrute de los ve
cinos y que la gente que se de
dique a actividades como el 
tráfico de drogas las aba~do
nen , que no esté una madre 
con su hijo pendiente porque 
en la fuente lavan jeringui
llas» . 

VENTA DE PINTURAS, HERRAMIENTAS,. 
MAQmNARIAS Y . CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
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Venga a realizar una prueba de la nueva gama Alfa Romeo. Durante los días 
26, 27 y 28 de Febrero, tendrá a su disposición las versiones más deportivas 
de cada modelo: 33P4, 155 04 y 164 Quadrifoglio. 
Automóviles construidos según la más avanzada tecnología, garantizada por 
la tradición deportiva de Alfa Romeo. Lineas audaces que esconden interiores 
confortables. Motores potentes para disfrutar del placer de conducir. 
Venga á probarlos. Y ponga también a prueba sus conocimientos sobre 
seguridad y conducción, en el curso que impartirá La Escuela de Emilio de 
Vi Ilota. Entre todos los asistentes se sorteará un Curso Práctico en el Circuito 
del Jarama. Llámenos para reservar su plaza al 900 102 210, donde además 
podrá consultar con nuestros especialistas cualquier duda que tenga. 
Somételos a prueba. Le ofrecemos seguridad. 



iiii".4iiiiiii¡¡¡;¡t--Gque sienta un miedo irrefrena

Luis Orduña ofrece su investigación para resolver la 
polémica de los permisos penitenciarios 

«En los centros penitenciarios 
la dactilo·psicología sería especialmente útil» 
«Hace ya unas años ofrecí mi persona y mi investigación a Antani Asunción 
para que la aplicase en las centras penitenciarios que él dirigía» 

Tras el tristemente conocido crimen de las tres niñas de Alcasser que ha conmocionado España 
los permisos penitenciarios se han puesto en tela de juicio. La dactilo-psicología, sobre la que les 
ofrecimos hace unos meses un amplio reportaje , es una disciplina que considera que los seres humanos nacen 
con una conducta innata que se puede determinar a través de las huellas dactilares. El descubridor de la dactilo
psicología, Luis Orduña -licenciado en Derecho, per iodista e investigador del comportamiento humano
cree que la ciencia que él ha descubierto bien podría servir para dirimir la polémica creada en torno a los 
permisos penitenciarios. 

La dactilo-psicología, de
finida como ciencia por su 
descubridor Luis Orduña, 
considera que todos los seres 
humanos nacemos con una 
conducta innata que se pue
de descubrir a través de las 
huellas dactilares. La tipolo
gía resultante tras el estudio 
de miles de huellas ha con
figurado cuatro caracteres: 
NORMAL -estable y equi
librado- , AFECTIVO 
-sensible y emotivo- , 
FRIO -reflexivo y analíti
co- y AGRESIVO -impo
sitivo y tajante-. 

Todo el trabajo que usted . 
ha desarrollado durante años 
y que recordamos hace bien 
poco desde PUERTA DE 
MADRID viene al caso por 
el desgraciado asesinato de 
las niñas de Alcasser y la po
lémica suscitada por los per-
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misos penitenciarios. ¿El 
análisis de las huellas dacti
lares de los presos podría 
influir en una mejor valora
ción del juez a la hora de 
conceder o no conceder los 
permisos? 

- Totalmente, porque si 
los centros penitenciarios pu
dieran tener la conducta inna
ta de cada interno del centro 
sabrían la herencia de conduc
ta que ese sujeto tiene, que uni
da a lo que ha vivido en la vi
da seria la mejor forma de co
nocerle. 

Hace ya unos años ofrecí mi 
persona y mi investigación a 
Antoni Asunción para que lo 
aplicase en los centros peniten
ciarios que él dirigía. En estos 
centros, la dactilo-psicología 
seria especialmente útil por
que, si conocemos la tipología 
psíquica heredada de un inter-

no y estudiamos su entorno fa
miliar, se le puede reinsertar 
para que su desarrollo sea más 
equilibrado y mejor. Difícil
mente se podrá conocer a un 
ser humano por contestar 200 
preguntas de un test que pue
de responder como quiera. 

- ¿Cuales serían los ras
gos principales de una per
sona que comete crímenes 
contra personas indefensas , 
v iolaciones o crueles tortu
ras? 

- En el caso de Alcasser 
además del tema de la viola
ción existe una crueldad muy 
acusada y desproporcionada 
con las víctimas: amputacio
nes, roturas, un disparo ... Mu
cho más que la simple viola
ción. La mayor violencia a pos
teriori tiene dos ºfundamentos: 
que el sujeto sea muy duro o 
que sea alguien no muy capaz, 

ble a ser descubierto y desee 
'tapar' lo que ha hecho. 

Se sabe por las huellas que 
una persona puede heredar 
una mayor capacidad sexual; 
esto no quiere decir nunca que 
vaya forzosamente a ser un 
violador. Pero si además crece 
en un ambiente no idóneo pa
ra desarrollar esa capacidad 
sexual o que ha tenido proble
mas en su desarrollo le es más 
fácil poder realizar un acto 
agresivo de violación. 

Todos, en un momento pro
blemático de la vida, podemos 
actuar violentamente con una 
mujer. Pero la diferencia entre 
el hecho ocasional del que 
agrede a una mujer y el que lo 
hace a menudo estriba en que 
lo casual se debe a una cir
cunstancia esporádica y lo 
usual es una mayor capacidad 
sexual a la que se le suma otra 
capacidad psíquica agresiva y 
un desarrollo desequilibrado. 
Una persona con esas mismas 
capacidades psíquicas, pero 
educado en un ambiente culto 
y un nivel social alto, no se 
comportaría así. 

- ¿Si el aprendizaje y el 
entorno social influye, cómo 
se explica que en ocasiones 
un individuo de alto o me
dio nivel social, un hombre 
trabajador, casado y con hi
jos, pueda violar? 

- Si seguimos insistiendo 
en la composición psíquica, la 
conducta normal mezclada con 
componentes agresivos y afec
tivos es la que tiene mayor ca
pacidad innata para violar. 
¿Por qué un violador puede 
comportarse en ocasiones co
mo buen padre de familia? Por
que el carácter afectivo es el 
más idóneo para la interpreta
ción; si además se le une el ca
rácter agresivo esa persona 
puede resultar dura e imponer
se en ocasiones. 

- Hablamos de perfiles 
de violador, pero ¿también 
pueden establecerse perfiles 
en el caso de las violadas? 

- No hay tipología de viola
das porque el violador apenas 
estudia a la presa. Pero si un 
violador se encuentra con una 
mujer con el perfil agresivo lo 
tendría mucho más difícil, aun
que la amenazara con algún ar
ma. Si fuera afectiva lo tendría 
algo más fácil porque se atemo
rizaría más y tendría más mie
do. Sus formas de ver al agre-
sor serían distintas. 1 

La forma de ver las cosas de
pende del psiquismo y lo que 
para uno es muy grave para 
otro no lo es. 

20 de febrero de t99J 



La empresa aseguradora no abonará lo robado 

hasta que el ayuntamiento pague la póliza de 

seguros del club, robado ya cuatro veces 

Roban un vídeo en el Club 
de pensionistas Cervantes 

El club de jubilados y pensionistas Cervantes, sito en la calle Zu
loaga esquina paseo de la Estación, sufrió un robo en la noche del 
pasado sábado 13 de febrero. Los ladrones entraron en el centro tras 
forzar la reja del jardín y romper un cristal del ventanal. La alarma 
funcionó pero, aun así, los ladrones lograron llevarse el vídeo. 

Eran las 00'05 horas del do
mingo 14 de febrero cuando co
menzaba a sonar la alarma del 
club de jubilados y pensionistas 
Cervantes. Justo enfrente del 
club vive su presidente, Paulino 
Lezcano, que nada más oír la 
alarma acudió rápidamente. 
«Soy el «guarda permanente» del 
club y nada más sonó la alarma 
bajé inmediatamente, tras decir
le a mi esposa que llamase a la 
policía. Cuando llegué al centro 
vi que la puerta del jardín esta
ba abierta -había sido 
forzada - y la de las galerías 

también. Aunque la alarma está 
conectada con la policía y mi se
ñora también les llamó, no llega
ron hasta las 12'30. A los ladro
nes les había dado tiempo a ro
bar medio club y la hemeroteca>>, 
manifestó el principal testigo de 
los hechos. 

Aparte de las puertas no se ha 
observado ningún otro destrozo 
en el club, ni siquiera en el bar. 
Su encargado explicó a PUERTA 
DE MADRID que el robo había 
sido tan 'limpio' que ni siquiera 
él lo había notado a la mañana 
siguiente. «Ni me fijé en los cris-
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tales rotos. No me enteré de que 
nos habían robado hasta que no 
me lo dijo el presidente. No ha 
sido como otras veces que nos 
han robado y los ladrones se han 
entretenido desayunando en el 
bar y revolviéndolo todo. En 
otra ocasión arrancaron la alar· 
ma y la tiraron a una fuente pa· 
raque no sonara, cuando lasa· 
camos de allí no podíamos 
apagarla». 

Como apuntaba el encargado 
del bar del club, no es ésta la pri· 
mera vez que sufren un robo, así 
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• Cintas adhesivas 

especiales 
• Film de paletizar 
• Plásticos: Bobi

nas plástico bur
buja, bolsas, etc. 

• Sobres de envio: 
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acolchados, etc. 

• Material de relle
no: Porexpan, gu
sanito, etc. 

• Papel para emba-
laje 

•Cartón 
•Cuerda 
•Etiquetas adhesi-

vas. 
• Higiene indus

trial: Secamanos, 
limpieza, higié
nicos. 

• Accesorios 
• :nejes 

lo confirmó también el presiden· 
te. «Nos han robado cuatro veces 
y se han llevado única y exclusi· 
vamente dos vídeos, pero han 
hecho continuos destrozos en 
puertas y cristales». 

De momento el club de jubi
lados y pensionistas Cervantes se 

· quedará sin vídeo, al menos has· 
ta que el ayuntamiento abone la 
póliza del seguro a la empresa 
aseguradora correspondiente y 
ésta abone al club las 50.000 pe· 
setas en las que está valorado el 
aparato. 

• Dispensadoras de 
precinto y grapa
doras. 
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... Y hasta 350 refe
rencias diferentes. 
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Atracó con jeringuilla en un estanco 

Intimidó a la dependienta y logró 
apoderarse de 30.DGG pesetas 
Abandonó la jeringuilla en el establecimiento 

Los atracadores ya no necesitan comprar armas que les puedan 
traer problemas con la justicia por su tenencia; simplemente pue
den apañarse con una jeringuilla, que tampoco tienen siquiera que 
comprar, puesto que se la compramos todos a la fuerza con el dine
ro que nos vemos obligados a pagar los contribuyentes: sólo tienen 
que acudir al Centro Municipal de Salud, coger su paquetito, todo 
de regalo, y ahí van jeringuilla, apósitos y de propina un preserva
tivo. Ya sólo les falta la droga, pero para conseguirla pueden atra
car, si llega el caso, bajo la amenaza de una jeringuilla cualquiera. 

En esta ocasión el lugar ele
gido por un atracador de es
tos jeringuilleros ha sido un 
estanco situado a poco más de 
cien metros del Centro Muni
cipal de Salud, donde está 
puesta la máquina expende
dora de jeringuillas. 

El pasado martes 16 de fe
brero se cometió un atraco en 
el estanco situado en el núme
ro 6 de la calle del Tinte. Po
co después de las 7 de la tar
de pasó al interior un indivi
duo que, esgrimiendo una je
ringuilla hipodérmica en la 
mano , amenazó a la depen
dienta y logró apoderarse de 
30.000 pesetas en efectivo, la 
mayoría del dinero en mone
das de 500 pesetas. Cuando 
cogió e] dinero dejó abando
nada la jeringuilla en el inte
rior del estanco. 

El atracador es un indivi
duo joven, de unos 20 años , 
con el pelo corto, oscuro, del
gado y de 1 '65 de estatura, 
vestía chaqueta de cuero ne
gro y pantalón vaquero. 

Detenido 
por la Guardia Civil 

El día 5 de febrero a las 20 
horas la Guardia Civcil detu
vo a Andrés GP, de 25 años de 

edad , como autor de robo de 
un vchícul«L.< su stracción de 
efectos del interior del mismo. 
El vehículo Ford Escort ma
trícula A 5054 AU fue sustraí
do en Madrid, cuando había 
en el interior del mismo efec
tos de piel por valor de unas 
200.000 pesetas. El vehículo 
fue recuperado y detenido el 
autor del robo en un control 
rutinario de carretera efectua
do por la Guardia Civil, sien
do recuperados efectos de piel 
por valor de 30.000 pesetas. 

Incendio en la 
pizzería KUS·IUS 

El día 8 de febrero se pro
dujo un incendio en la pizze
ría Kus-Kus situada en la lo
calidad de Mejorada del Cam
po, en el número 19 de la ave
nida de la Concordia. El fue
go se inició sobre las cuatro de 
la madrugada, cuando estaba 
el establecimiento cerrado al 
público, lo que facilitó que , a 
pesar de la aparatosidad del 
siniestro , no se produjeran 
víctimas. 

La mencionada pizzería 
consta de dos plantas y ambas 
resultaron con grandes daños, 
tanto en el interior como en el 
ex terior , sin que el fuego lle-

gara a afectar a las viviendas 
próximas. Las pérdidas son 
muy elevadas. El incendio 
quedó sofocado sobre las 5 ho
ras por una dotación de bom
beros de Torrejón de Ardoz. 
Se desconocen las causas del 
siniestro, pero se cree que fue 
intencionado. 

Incendio de vehículo 
El día 12 de febrero se pro

dujo un incendio en el vedchí
culo Seat 127 M-4563-BT , el 
cual se encontraba estaciona
do en la calle Doctora de Al
calá. El siniestro courrió por 

¡Adiós a tu ACNE! 
confía tu problema personal 

a un profesional especializado 
ESTETl[A --TRATAMIENTOS DE ACNE 

C/. Escobedos, 18 
Telf.: 881 07 85 
ALCALA DE HENARES 

VEN A VERNOS Y TE INFORMAREMOS GRATUITAMENTE 

PUERTA de Madrid 

la tarde , sobre las 16' 15 ho
ras. Para sofocar el fuego se 
dio aviso a los bomberos, pe
ro el incendio se había extin
guido ya casi en su totalidad 
cuando éstos llegaron. 

11100~~~1 
FEBRERO 

Día 11 ................ 06.611 
Día 12 ................ 50.100 
Día 15 •.......•....... 41.221 
Día 16 .............•.. 81.200 
Día 17 ...•............ 27.414 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1- TU. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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Detenidos 
por la policía 

- El día 1 O de febrero la po
licía detuvo al súbdito polaco 
Goska W, de 27 años de edad. 
Fue detenido por una dota
ción radiopatrulla a la una de 
la madrugada por tentativa de 
robo de vehículo, al ser sor
prendido en el interior de un 
coche estacionado en la ave
nida de Reyes Católicos, a la 
altura del número 9, el cual 
tenía el puente hecho. 

. - La policía detuvo el día 
11 de febrero a María del Car
men BH, de 25 años de edad, 
con dos antecedentes desfavo
rables. Fue detenida sobre las 
tres de la madrugada como 
presunta autora de robo con 
fuerza en las cosas en el esta
blecimiento Saneamientos L. 
Martínez, situado en el núme
ro 34 de la avenida de Reyes 
Católicos. Para pasar al inte
rior practicó un orificio en el 
cristal de un escaparate. Tras 
sonar la alarma y acudir la po
licía, encontró a la menciona
da mujer escondida detrás de 
un expositor, donde fue dete
nida. No se descarta que ac
tuará acompañada de al me
nos otra persona que logró 
huir. 

Tres heridos en 
accidente de tráfico: 
uno de ellas tuvo 
que ser rescatado· 
por los bomberas 

El día 12 de febrero, sobre 
las 8' 50 horas, se produjo un 
accidente de tráfico en la ca
rretera comarcal 113, que va 
de Daganzo a Fresno de To
rote. Ocurrió en el kilómetro 
15'200, en la demarcación de 
Serracines, al colisionar fron
talmente el Peugeot 405 SRD 
Turbo M 7717 MC y el Ford 
Fiesta M 4566 BB. 

• • 

A consecuencia del acciden
te, el conductor del Ford Fies
ta, Angel González Corrales, 
resultó herido grave. Para res
catarlo del amasijo de hierros 
en que había quedado conver
tido el vehículo fue requerida 
la asistencia de los bomberos 
de Alcalá, los cuales utilizaron 
el equipo denominado de se
paración y corte. Una vez res
catado, el herido fue traslada
do al hospital en una ambu
lancia de la Cruz Roja. 

El conductor del Peugeot, 
Juan Garrido Carmona, y su 
esposa, María Viña lucas, 
ambs vecinos de la localidad 
de El Casar de Talamanca 
(Guadalajara), resultaron con 
heridas de pronóstico leve. 

ocasionaran daños 
en el ordenador 
y en los teléfonos 

En el establecimiento co
mercial denominado Bricoci
na SA, situado en el número 
22 de la Vía Complutense, fue 
cometido un robo el día 11 de 
febrero. Los ladrones pasaron 
al interior tras forzar el cierre 
y el cristal de la parte superior 
de uno de los escaparates. Sus
trajeron un equipo de músi
ca valorado en 25.000 pesetas 
y causaron daños en el inte
rior de la tienda: rompieron 
las instalaciones eléctricas de 
los ordenadores y la de los 
teléfonos. 

Robo en un taller 
Durante la noche del 12 al 

13 de febrero fue cometido un 
robo en Talleres Lufran SL, 
ubicados en el polígono Juma
pi, nave 5. Los ladrones pa
saron al interior por el tejado 
después de levantar varias 
chapas, revolvieron en la ofi
cina y se apoderaron de dos 
cámaras fotográficas y dinero 
en efectivo. 

~oitlll · 
9lejtma~onte 

~ ek .--róHaartj 
HABITACIONES: CLIMATIZADAS, 
CON TV-COLOR, RILO MUSICAL, 
TELEFONO Y BAÑO COMPLETO _ 

IMAGEN, 12 - ALCALA DE HENARES 
Reservas: 883 12 77 - Fax: 883 05 02 
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Marroquí herido 
en un incendio 

Sobre las 00'30 horas del 
día 13 de febrero, se produjo 
un incendio en el número 5 de 
la calle Quevedo, en el piso 
1 ºB. Fueron avisados los 
bomberos y la Policía Muni
cipal y los primeros procedie
ron al desalojo de la vivienda 
siendo evacuado el marroquí 
A.K. de 27 años de edad y con 
permiso de trabajo en Espa
ña. El herido fue trasladado al 
hospital de Alcalá por un co
che patrulla de la Policía Mu
nicipal siendo atendido de las 
heridad de diversa considera
ción que presentaba. 

Atraco en una 
cafetería 

El día 10 de febrero, a las 
14 horas, se produjo un atra
co en la cafetería Henar, si
tuada en la calle Lope de Fi
gueroa, esquina con la calle 
Felipe 11. En este estableci
miento entró un individuo ar- 1 

mado con una pistola que in
timidando al matrimonio pro
pietario de la cafetería, logró 
apoderarse de cinco mil pese
tas en efectivo y salió del es
tablecimiento. 

Avisada la Policía Munici
pal, emprendió la búsqueda 
del individuo en cuestión a 
través de las características 
aportadas por los propieta
rios, las únicas personas que 
en esos momentos estaban en 
el establecimiento. Se trataba 
de un individuo con cazado
ra gris, pelo oscuro y bufan
da marrón. Veinte minutos 
más tarde, una patrulla poli
cial detectó la presencia de un 
individuo que reunía las ca
racterística indicadas y que 
por las inmediaciones de la 
plaza de la Juventud realizó 
maniobras extrañas al ver la 

presencia policial. Los agen
tes consiguieron pararle e 
identificarle, observando a 
continuación que en la bolsa 
de mano que llevaba, tenía 
una cazadora de color gris, 
una foulard, una pistola de 
aire comprimido, dos navajas 
y un gorro de lana de colores, 
todos ellos coincidentes con 
las características. 

El individuo fue trasladado 
a comisaría donde quedó de
tenido acusado de robo con 
intimidación. Las caracterís
ticas son coincidentes con las 
del individuo que ha realiza
do en las últimas jornadas al 
menos cinco atracos, concre
tamente el de una tienda de 
deportes en la calle Alameda 
y una zapatería en la calle Te
niente Ruiz. Este individuo 
responde a las iniciales de F é
lix B.A. de 33 años y domici
liado en Azuqueca de Hena
res. Este hombre parece ser 
que es drogadicto y tiene dos 
antecedentes por robos con 
violencia. 

INMOBILIARIA 

~z_\VJ@Jl~ 
A.P. I. Nº 789 

e/. FERRAZ, 15 
Tlf.: 882 28 60 
ALCALA DE HENARES 

VENTA DE PISOS 
* IVIASA CHORRILLO. 

105 rn/2, 3 habitaciones, Salón indepen· 
diente, Cocina amueblada, 2 terrazas 
cubiertas, 1 baño. Suelo de Parquet. Ca· 
lcfacción y agua caliente central. 

12.700.000 Ptas. 

*LOS GORRIONES. 
97 rn/2. 3 habitaciones, cocina amuebla· 
da. 1 baño, trastero, ventanas de alumi· 
nio, calefacción y agua caliente central. 

9.700.000 Pis. 

*AVDA. REYES CATOLICOS 
83 m/2. 3 habitaciones, 1 baño, 2 terra· 
zas cubiertas. Sucio de gres, puerta blin· 
dada. 

7.700.000 Pis. 

*REYES D. 
95 m/2. 3 habitaciones, salón indcpcn· 
diente, 1 baño, cocina. Sucio de gres y 
terrazo. Trastero de 10 rn/2; 

8.600.000 Pis. 

* TORREJON.1.ona Veredillas. 
100 rn/2. 3 habitaciones, salón indepcn· 
diente, cocina amueblada, 2 baños. Do· 
ble ventana de aluminio, sucio de par· 
quct. calefacción individual. Jardines y 
piscina. 

12.600.000.- Pis. 

¿OUIEIE VEIDEI SU PISO? 
PAGAIOS COITADO 

PUERTA de Madrid 
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varias personas que lo vieron durante la nohe y la mañana 

creyeron que estaba durmiendo ... y dormía el sueño eterno 

se suicidó con los gases de un coche alquilado 
«Era un hombre muy sonriente,., dijeron varios vecinos de Carlos Ovejero Fuentes, de 45 años, que 

fue encontrado muerto por emanaciones de gas en el interior de un automóvil aparcado en las eras 
del silo, junto a la tapia del SENPA. El hecho ocurrió el viemes día lZ de febrero y el hallazgo lo realizó 
una persona, vecino de la zona, quien dio aviso a dos agentes de la Policía Municipal que prestaban 
servicio en la calle Torrelaguna. Simpático y cordial, al decir de los vecinos consultados, nadie espe
raba que Ovejero Fuentes pudiera tener un desenlace como el que ha tenido. Un conocido del fallecido 
confesó haber conversado con él días antes del fallecimiento y que no aparentaba ningún tipo de de
presión que le llevara a poner fin a sus días. El coche en el que fue encontrado, que había sido alquila
do a la empresa Autos O'Donnell, tenía conectada una goma de color verde al tubo de escape y estaba 
introducida en el automóvil por el maletero. Todas las puertas estaban cerradas y por dentro del para
brisas se había puesto un papel a modo de parasol para que no se le pudiera ver con facilidad. 

La presencia de un coche 
aparcado en las eras del silo, 
junto a la tapia de este servi
cio agrario, no despertó las 
sospechas de nadie, si bien no 
fueron pocos los que lo vieron. 
Ni siquiera despertó sospe
chas la presencia de una per
sona en el interior aparente
mente dormida. Vecinos de la 
zona confirmaron a PUERTA 
DE MADRID que no son po
cas las personas que duermen 
en el interior de su coche en 
este solar. No es infrecuente la 
presencia de parejas y hay 
personas que incluso llegan a 
pasar temporadas durmiendo 
en este lugar. 

Y a sobre las siete de la ma
drugada del viernes 12 de fe
brero hubo un testigo que vio 
la presencia de ese coche, un 
Citroen AX de color negro, 
que estaba puesto en marcha 
al ralentí. Otra persona lo vio 
a las 8 '30 de la madrugada y 
llegó a decir que la persona 
que estaba en su interior se 
llegó a mover. E incluso ha 
habido quien ha apuntado 
que lo llegó a ver desde la ca
rretera de Daganzo por la no
che del jueves, algo que el tes
tigo que dio aviso a la Policía 
Municipal consideró impro
bable: «Para ver el coche al 
ralentí con una persona en su 
interior, había que acercarse 
mucho porque en el parabri
sas estaba puesto un papel, no 
un parasol convencional, pa
ra taparlo». 

Fue este testigo quien a las 
9'45 horas del día 12 paseaba 
a su perro por el lugar y vio 
el coche. En ese momento no 
se dio cuenta de que el motor 
estaba al ralentí; fue después 
cuando, confrontando decla
ración con los testigos que ha
bían visto el coche antes, su
po que ellos así lo habían vis
to: «Yo hubiera jurado que el 
coche estaba parado». 

PUERTA de Madrid 

El coche apareció en este lugar con el cadáver dentro 

Parecía dormido 
Lo que le llamó la atención 

a este testigo fue que habien
do bastante ruido, ya que en 
las inmediaciones se están rea
lizando obras en la vía férrea, 
utilizando compresores, per
maneciera una persona dor
mida en el interior del coche. 
Se asomó, según confesó a 
PUERTA DE MADRID, y 
vio que el ocupante estaba en 
el sitio del copiloto: «Me lla
mó la atención que tuviera 
mal aspecto. No sé, tenía los 
pómulos muy marcados, pero 
no le di más importancia». 

El testigo se marchó a ha
cer unas gestiones personales, 
pero cuando concluyó éstas 
regresó al lugar para salir de 
dudas. Eran las 11'45 horas y 
todo estaba tal y como lo ha
bía dejado, pero esta vez sí se 
dio cuenta de cuenta de que el 
coche estaba al ralentí. Inme
diatamente fue a avisar a una 
patnilla de Policía Municipal 
que unos instantes antes ha
bía visto regulando el tráfico 
en la calle Torrelaguna y re-

gresaron los tres. Fueron los 
dos policías, motoristas para 
ser más exactos, los que detec
taron la goma en el tubo de es
cape. El coche estaba aparca
do con su parte trasera más 
cerca de la pared del silo, por 
lo que no era fácil ver la go
ma, de color verde, si no era 
con una inspección pormeno
rizada. 

Como quiera que las puer
tas estaban cerradas, los poli
cías golpearon el coche para 
intentar despertar al ocupan
te en el caso de que estuviera 
dormido. No fue así, por lo 
que, al comprobar que la go
ma se introducía por el male
tero y que éste estaba abier
to, un policía entró en el co
che por ahí logrando abrir la 
puerta del conductor desde 
dentro. Fue en esos momen
tos cuando se comprobó que 
el ocupante estaba muerto, 
por lo que se dio aviso a la Po
licía Nacional y al juzgado de 
guardia para que su titular 
procediera al levantamiento 
del cadáver. Fue bastante di
fícil extraerle del automóvil, 

puesto que el cadáver ya esta
ba afectado por el «rigor mor
tis» en postura de sentado y 
era difícil enderezarlo. El co
che fue posteriormente reco
gido por una grúa y el cadá
ver trasladado en un furgón al 
cementerio jardín, donde se le 
practicó la autopsia. 

Revuelo 
En el barrio se causó el ló

gico revuelo. La policía tuvo 
que acordonar una pequeña 
zona para impedir la entrada 
de curiosos. Los rumores fue
ron circulando de boca en bo
ca llegándose a decir que ha
bía un segundo muerto en el 
maletero y que el fallecido 
sentado en el sitio del copilo
to presentaba un disparo de 
arma de fuego. 

En esta zona se han regis
trado en las últimas semanas 
diversos atracos y robos y ho
ras antes del hallazgo hubo un 
incendio en un establecimien
to de reparación de televiso
res, por lo que los comentarios 
de los vecinos fueron abun
dantes, lo mismo que su cu
riosidad. 

El fallecido guardaba su do
cumentación y se averiguó 
que tenía su residencia en la 
avenida del V al, número 23, 
3° B. PUERTA DE MA
DRID consultó con vecinos 
del fallecido que explicaron 
que Carlos Ovejero Fuentes , 
nacido en Madrid el 18 de no
viembre de 1947, estaba casa
do y era padre de tres hijos, 
si bien estaba separado. Visi
taba habitualmente a su fami
lia aunque desconocían su re
sidencia actual. Preguntados 
por la profesión que tenía, un 
vecino dijo que en una oca
sión el fallecido le había co
mentado que era trabajador 
municipal, extremo éste que 
ha sido desmentido por fuen
tes municipales. 

ALOUILO BUHARDILLA 
En el centro de Alcalá 

A ESTRENAR 
Con bañf y cocina completos 

Telf.: 597 16 81 

SE ALQUILAN 
Dos amplias oficinas preparadas, ex· 
teriores, aparcamiento, zona banca· 
ria y comercial, centro Plz. Chorrillo. 
1 ª, Dividida en 3 despachos amueblados 

80.000 + IVA 
2ª , Esquina, diáfana, 70.000 + IVA 

Tlf.: 889 41 87 

20 de febrero de t99J 



Un cortocircuito pudo ser 
la causa del incendio que se 
produjo en una tienda de re
paración de televisores situa
da en el número 1 de la calle 
Marqués de Santillana, junto 
a la calle de Torrelaguna. El 
incendio se produjo sobre las 
2 '30 horas de la madrugada 
del día 11 de febrero y causó 
importantes daños en el esta
blecimiento. 

La causa.del siniestro pudo ser un cortocircuito tas y mobiliario. El fuego no 
afectó a los dos establecimien
tos colindantes, una carnice
ría y una relojería, ni tampo
co al primer piso del inmue
ble. 

Incendio en una tienda de electrodomésticos 

Una intensa humareda hi
zo detectar a los vecinos que 

-PELETE RIA 
Pezuela 

en el establecimiento se esta
ba produciendo el incendio. 
Al lugar de los hechos se des
plazaron a toda velocidad tres 
camiones del parque de bom
beros de Alcalá, dos autobom
bas urbanas y un camión es
cala. También acudieron a to
da prisa varias patrullas de la 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

COLECCION PIEL 92·93 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

BACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad y precio 

OFERTA EMPLEO PUBLICO 1993 
Iniciamos en febrero, la preparación 

de pruebas para ingresar en 
Cuerpos .Administrativos, Auxiliares y Suhaltemos de: 

• correos. s.as& plazas 
•Agencia Tributarla. 2.124 plazas 
• Administración de Justlda. 1.800 plazaS 
• Administración Local 
• Adntlnlstraclón sanitaria 

Plazas aprobadas por Acuerdo del Consejo de Ministros del 8.1.93. 
Infórmese. sin compromiso, de las convocatorias que le interese. 

~ ~-· '-~---· C/. Teniente Ruiz, 1 (4 Caños) 
~ ~ Tls.: 889 60 64 - 880 3910-ALCALA DE HENARES 
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la Policía Municipal y de la 
Policía Nacional. 

El siniestro fue sofocado en 
unos pocos minutos después 
de la llegada de los bomberos, 
pero produjo importantes da
ños en el interior de la tienda 
de electrodomésticos, tanto en 
material como en herramien-

U na vez extinguido el fue
go, fue localizado el propieta
rio, quien se hizo cargo de su 
establecimiento una vez que 
se comprobó que el fuego no 
había afectado a la estructu
ra arquitéctónica y no había 
riesgo de hundimientos. 

Abierto el plaza de inscripción en el curso: 

IMPUESTO RENTA 
PERSONAS FISICAS 

(l.R.P.F.> 

a celebrar 
del t al 2& de marzo 

en horario de t9'30 a 22 horas 
Plazas limitadas 

® 
CAMARA DE COMERCIO E lllDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACIOll Ell ALCALA DE HEllARES 
Plaza de 1a Vlctarla, n• I · Tllf.: m 22 71· n.2 llallá de HelD'IS · lllDRID 

COMIENZAN NUEVOS CURSOS 
• Dibujo y Pintura 
• Contabilidad 

Centro de Estudios Don. Quijote 
e/ Santiago, 50 - Tel:f.: 889 63 99 

PUERTA de Madrid 
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Al parecer, se trata de un suicidio: 

un guardia civil de 2t años murió de un disparo 
en la cabeza hecho con su arma reglamentaria 
Estaba casado desde hace tres meses J cuando ocurrieron los hechos 
se encontraba en su domicilio, con su mujer 
No se sabe que tuviera ningún problema personal grave 

Un joven guardia civil, Miguel Cruz Moreno, de 21 años de edad, falleció el sábado 13 de febre
ro como consecuencia de UD disparo en la cabeza producido con su arma reglamentaria. Según 
parece, se trata de UD suicidio. Los hechos ocurrieron en Alcalá poco antes de las 9 de la noche 
del pasado viernes 12 de febrero, en una vivienda situada en las proximidades del cuartel de la 
Guardia Civil de Alcalá, en la calle de Sigüenza, donde reside gran número de guardias civiles 
con sus familias, en el piso octavo. 

Cuando sólo se encontra
ban en el domicilio el falleci
do y su esposa, por causas que 
se desconocen, al parecer Mi
guel Cruz se disparó un tiro 
en la cabeza con su arma re
glamentaria, concretamente 
en la región parietal derecha, 
con orificios de entrada y de 
salida, con pérdida de masa 
encefálica y gran cantidad de 
sangre. 

Fue su esposa quien pidió 
ayuda a sus compañeros, que 
inmediatamente lo auxiliaron 

y dieron aviso a una ambulan
cia de la Cruz Roja. Dicha 
ambulancia, provista de UVI 
móvil, trasladó al herido aún 
con vida hasta el hospital 
Príncipe de Asturias, donde, 
en vista de la extrema grave
dad que presentaba, después 
de ser atendido se decidió su 
traslado a Madrid, al hospi
tal Gregorio Marañón, centro 
en el que falleció nueve horas 
más tarde, en la mañana del 
sábado. Después de practicar
le la autopsia, ·en la mañana 

del lunes fue enterrado en el 
cementerio de Coslada. El 
juzgado número 2 de Alcalá 
investiga las causas de este fa
llecimiento. 

Miguel Cruz llevaba en Al
calá desde el mes de agosto y 
pertenecía el Núcleo de Servi
cios, unidad dedicada a vigi
lancia penitenciaria y trasla
do de presos. Se trataba de un 
joven alto, fuerte y bien pa
recido. Llevaba tres meses ca
sado y no se le conocía ningún 
problema. 

Detenido por estafa 
J simulación de delito 
Fue denunciado por su 
compañera sentimental 

El día 3 de febrero, a me
diodía, la Guardia Civil detu
vo en Mejorada del Campo a 
Modesto VM, de 54 años de 
edad, con domicilio en la 
mencionada localidad, por un 
delito de estafa y simulación 
de delito. Fue denunciado por 
su compañera sentimental, 
Gioconda LSA, de 33 años de 
edad, con domicilio en Ma
drid, y por la compañía ase
guradora Mapfre. 

El día 22 de junio del pa
sado año 1992, el detenido ha
bía denunciado en el puesto 
de la Guardia Civil de Mejo
rada del Campo que había su
frido en su domicilio un robo 
por valor de 8 millones de pe
setas y de una cámara de ví
deo por valor de 250.000 pe
setas, siendo falsos estos extre
mos, según se pudo compro
bar por las manifestaciones de 
la denunciante. 

CINQUECENTO 
Ha Mepdoel ~Un coche con 

una~briltantaJchertida. T11n 

pequeño por fuen .- • mete en tod.a 

,....,mt ... pord.ntro.-lo,.U.. 

ne todo para su Hito. Es ecok'isim. O... 

• . 

queha1detl'Mdeun~. DMlro 

encontrarás .. confort ' .. elepnda. que ...,..._ __ ,,__ ....... _____ ...,_ 

nit.a. condene C9fltralizado......,.... 

TU CIUDAD Y EL, HECHOS EL UNO PARA EL OTRO. 
Coooc•sic>o-io Ofldal: . 

. LIDERCAR DOS MIL, S. A. 
Vía Complutense,· 107 (Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km·. 31, 600). Tel. 881 40 62. 

Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. · 

PUERTA de Madrid 

aailidad sorprendente 1 una probada sep

riclad: estabilidaid axc.epdonal. efecto anti

che, espacb: reducidhlmos de frenada. 

Escas caractefisticas d.jan bien claro que 

el Cinquecentu a la opción misa.nnuda 

para condudr en dudad. Por aJso ya ta 

sido e&eplo Cocha del Año en bpMa. 
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Por encargo de comisiones Obreras 

La empresa Tapeca suministra la comida 
a las encerradas en el ayuntamiento 
Rosalía Rodríguez del Río mostró Irónicamente 
al alcalde ·su preocupación• por la salud de los 
trabajadores de La seda 

La empresa Topeca suministra la comida a los trabajadores de La Se
da de Barcelona encerrados en el ayuntamiento de Alcalá por encargo 
de la Unión Comarcal de Comisiones Obreras. Según explicó a PUER
TA DE MADRID el secretario general de CC.00 en Alcalá, Angel Díaz 
Cardiel, el suministro de comida por parte de Topeca fue pensado por 
este sindicato para facilitar la alimentación de los trabajadores y racio
nalizar este acto: «Otra cosa hubiera sido que cada uno llevase lo suyo 
desde su casa; por experiencia sabemos que al final se suele juntar mu
cha comida que acaba echándose a perder. Por eso decidimos que una 
empresa de hostelería les trajese la comida caliente,.. 

Angel Díaz Cardiel explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
contactaron con varias empresas 
con la que CC.00 tiene relacio
nes de todo tipo. Una de ellas es
tuvo de acuerdo en suministrar 
la comida, pero ésta no podía ser 
caliente. Díaz Cardiel contactó 
con la empresa Topeca, concre
tamente con su propietario, An
tonio González, quien sí se ofre
ció a llevar comida caliente a los 
trabajadores de La Seda e inclu
so dio todo tipo· de facilidades de 
pago; tanto fue así que el empre
sario se mostró dispuesto a no co
brar nada, segúIVDíaz Cardiel. 
El sindicalista le omentó que no 
estaba de acu~rd , que hiciera 

.·. · ,, 

un precio 'arreglado', teniendo 
en cuentas las necesidades exi
tentes, pero que sería al final 
CC.00. quien pagaría ese gasto 
en su totalidad, si no recibiese 
ayudas de otras entidades. 

Por esta razón los trabajado
res de La Seda encerrados en el 
ayuntamiento comen y cenan ca
liente todos los días. Además, es
tán bastante satisfechos en ese 
sentido. 

Quien con toda la ironía del 
mundo «Se llevó un buen susto» 
fue la concejala del Partido Po
pular Rosalía Rodríguez del Río, 
quien la pasada semana manifes
tó al alcalde su 'preocupación' 
por la salud d.e los trabajadores 

llPOITAITE INDUSTRIA UDICADA El ALCALA DE HEIAIES 
necesita 

OFICIAL 1 MANTENIMIENTO 
ELECTRICO·ELECTRONICO 

(retribución en tomo a 2.700.000 pts. brutas> 
Se hará cargo del mantenimiento y reparación 
de la maquinaria e instalaciones. Son necesa
rios amplios conocimientos de electrónica. Se 
valorará experiencia en Artes Gráficas. 

Interesados llamar al teléfono 882 39 36 Srta. Ana 
de 10 h. a 13 h. y de 15 h. a 17 h. Se garantiza abso
luta discreción. 
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La furgoneta de la cadena Topeca durante uno de sus servicios 
a los trabajadores encerrados en el ayuntamiento. 

de La Seda: «Salimos del ayun
tamiento y cuál fue nuestra sor
presa que vimos un camión de 
Topeca aparcado junto al ayun
tamiento y descargando comida. 
Le dije al alcalde que pensába
mos que nos íbamos a encontrar 
a todos los trabajadores encerra
dos muertos por intoxicación. 
Así es que fuimos con esa 'preo
cupación'. El alcalde nos pregun
tó que si es que estaba trayendo 
Topeca la comida y le dije que sí. 
Y es que, claro, como parece ser 

que todo lo de Topeca está con
taminado, pues nos 'preocupa
mos' mucho a ver si se hubiera 
podido producir un daño irreme
diable para los trabajadores». 

Con estas palabras irónicas, 
Rosalía Rodríguez se refería a su 
criterio de que Topeca ha sido 
maltratada. Recordamos que ha
ce unas semanas declaró a 
PUERTA DE MADRID que ella 
toda la vida a consumido produc
tos de esta cadena y jamás le han 
sentado mal. 

sus polémicas letras les han valido de promoción 

conciertos de «A Palo Seko» en 
salas de Madrid 

El grupo d Palo Sekoit, ganador del Rock'ala 92 en su categoría de 
rock duro, fue protagonista de una fuerte polémica por las letras de sus 
canciones. Con motivo de esta polémica, el disco que les correspondía 
grabar al ser los ganadores del Rock'ala no se ha grabado todavía. 

Pero el escándalo les ha ser
vido sin embargo de promoción 
a nivel nacional, tal y como re
conoció el batería de la forma
ción musical. El grupo alcalaí
no de rock 'A Palo Seko' tiene 
previstos tres conciertos para 
finales del mes de febrero y co
mienzos de marzo. 
- El próximo 25 de febrero, 
actuarán en la discoteca BRU
JAS, sita en la calle Empera
triz Isabel n°13 (metro Mar
qués de Vadillo), Madrid. El 
concierto comenzará a las 20'30 

horas. 400 pesetas con consu
mición. 
- El 9 de marzo 'A Palo Seko' 
actuará a las 21'30 horas en 
A'LAB'BEER BAR en la calle 
Colón n°14 (detrás de la Gran 
Vía), Madrid. La entrada será 
libre. 
- El viernes 12 de marzo el 
grupo alcalaíno actuará en Ca
rabanchel, concretamente en la 
SALA SUCURSAL, en Vía 
Carpetana 145. El concierto se 
celebrará a las 21'30 horas y la 
entrada será libre. 

MAIMOLES MOLINA 
CHIMENEAS-MESAS 

ESCALERAS - ENCIMERAS 
BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
· TH.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
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según Joa11uín Arias, 
empleo, vivienda y el 
abastecimiento de agua 
son los problemas 

«El alcalde ha 
estado despistando 
a la población con 
el gentilicio J la 
remodelación de la 
plaza de Cervantes» 

El concejal de Izquierda 
Unida Joaquín Arias Aben
gózar declaró la pasada se
mana, cuando volvió a ori
ginarse el conflicto de La 
Seda de Barcelona, que el 
alcalde ha estado despistan
do a la población alcalaína 
de los grandes problemas 
que tiene Alcalá: «El alcal
de no se ha preocupado de 
los graves problemas que 
tiene nuestra ciudad y ha es
tado distrayendo a la pobla
ción con dos temas como el 
de la remodelación de la pla
za de Cervantes y el genti
licio. Y éstos no son los pro
blemas más importantes que 
hay planteados». 

Joaquín Arias pronunció 
estas palabras antes de en
trar en las negociaciones de 
esta semana en el problema 
de La Seda. El concejal de 
IU señaló como problemas 
más graves para la ciudad el 
del empleo, el de la vivien
da y el de despejar la cues
tión del abastecimiento de 
agua: «Eso es lo que verda
deramente va a marcar el 
futuro de esta ciudad. Y es
te señor tiene , como alcalde 
de Alcalá, la obligación de 
centrarse en estos problemas 
fundamentales porque los 
problemas que tienen los 
trabajadores de La Seda y 
los de otras empresas no se 
resuelven ni con gentilicios, 
ni remodelando la plaza de 
Cervantes». 

Joaquín Arfas dijo que la 
resolución de estos proble
mas pasa por «coger el toro 
por los cuernos y preocu
pándose, como tiene que ha
cer un alcalde , de resolver 
los verdaderos problemas 
que tienen los alcalaínos». 

El concejal de IU añadió 
que si el alcalde no quiere 
preocuparse de esos proble
mas fundamentales , «que lo 
diga y lo haremos otros». 
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El día 2! de febrero, en el cuartel Primo de Rivera 

Celebración del 11111 aniversario de la creación. 
de las Fuenas Paracaidistas del Ejército de Tierra 

El próximo día 23 de febrero, a las doce de la mañana, en la base Primero de Rivera de la Brigada 
Paracaidista de Alcalá de Henares, situada en la carretera de Alcalá a Meco, tendrán lugar los actos 
de celebración correspondientes al trigésimo noveno aniversario de la creación de las fuerzas para
caidistas del Ejército de Tierra. Los actos previstos son similares a los organizados en años anteriores 
para esta efemérides y se atendrán a la siguiente secuencia: 

- Honores y revista. 
- Homenaje a todos los que 

dieron su vida por España. 
- Imposición de condecora

ciones. 
- Entrega del trofeo «23 de 

Febrero» de competiciones 
deportivo-militares. 

- Alocuciones. 
- Himno de la BRIP AC. 
- Desfile. 
- Salto de exhibición de 

APM desde helicóptero. 

A estos actos ha sido invi
tado el ministro de Defensa, 
Julián García Vargas , así co
mo distintas personalidades 
civiles y militares. 

Reunión de la 
Asociación de comercios 
del centro Histórico 

Según nota que nos ha si
do remitida por su junta di
rectiva, el lunes día 15 de fe
brero la Asociación de Comer
cios del Centro Histórico ce
lebró una reunión ordinaria a 
la que asistió aproximada
mente el cincuenta por cien
to de sus asociados. Esta reu
nión tuvo lugar en los locales 
de la delegación de la Cáma
ra de Comercio e Industria. 

Entre los puntos del orden 
del día de la reunión se en
contraba la aprobación de 
cuentas correspondientes al 
segundo semestre de 1992, 
que fueron aprobadas. 

En el análisis de las últimas 
movilizaciones comerciales se 
hizo una valoración optimis
ta , «ya que por fin vemos que 
el pequeño comercio empieza 
a preocupar a los poderes po
líticos del país; por lo que 
creemos que , para que esta 
preocupación crezca, es muy 
importante estar todos unidos 
y continuar apoyando las ini
ciativas en favor de nuestras 
reivindicaciones». 

Por otra parte, la Asocia
ción, «como ya quedó demos
trado en la encuesta que rea
lizó la Cámara de Comercio el 
pasado diciembre (un 83 por 
ciento a favor) , ve muy posi
tivo la creación de un aparca
miento subterráneo en la pla
za de Cervantes. Eso sí, debi
do a los PROBLEMAS que 
puede crear la realización de 
una obra de esa magnitud, se 
acordó lo siguiente: 

1. - Llevar a cabo una serie 
de jornadas, asesorados por 
técnicos en esta materia (ar
quitectos, constructores , em
presarios ... ) , en las que se es
tudie desde un punto de vista 

más técnico y real el proyec
. to presentado, así como el 
de otros posibles proyectos . 

2.- De este estudio se rea
lizará un INFORME, el cual 
será entregado a las distintas 
fuerzas políticas de la ciudad , 
que expresará la postura d e 
nuestra Asociación». 

1893·1993: 
100 años de las Siervas 
de María en Alcalá 

La comunidad religiosa de 
las Siervas de María ha orga
nizado diversos actos con mo
tivo de los cien años de su es
tancia en Alcalá , que comen
zó en 1893. Estos actos son ce
lebraciones eucarísticas que 
tendrán lugar en la Iglesia 
Magistral Catedral con el si
guiente programa: 

Día 5 de marzo a las 19 ho
ras , por don José Antonio Mo
reno, párroco de Santa María. 

Día 6 de marzo, a las 19 ho
ras , por donjuan Sánchez, vi
cario episcopal y párroco de 
San Pedro. 

Día 7 de marzo, a las 13 ho
ras , por monseñor don Ma
nuel U reña Pastor, obispo de 
la diócesis de Alcalá de Hena
res. 

Perfecta combinación 

de Salud, Estética... y seguridad 
Dr. F .J. Calvo, Médico Estomatólogo, miembro activo de la Sociedad 

Española de Implantes (S.E.I.) y de la European Union Of Clinicians in 
Implant Dentintry (E.U.C.I.D.) 

.-------------CONSULTE A:-----------~ 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 1&'50 a 20·00-

/ 
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según el vocal popular en el distrito v, 
la situación es irregular 

Protesta del PP par las atribuciones 
de un colaborar de Ganzález Adrada 
«¿Oué interés tiene en que tenga tantas 
atribuciones, que parece el dueño del barrio? 

El Partido Popular de Alcalá ha criticado la aetuación del presi
dente de la delegación municipal del distrito V, Francisco Gonzá
lez Adrada, por conceder atribuciones de vocal de la misma a Gre
gorio Molinero, sin tener esa credencial. El vocal del PP, Pedro Es
cribano, pidió una lista oficial con los miembros de la delegación, 
y en ella no figura el mencionado Molinero. 

Pedro Escribano manifestó 
a PUERTA DE MADRID 
que el mencionado colabora
dor de la delegación, Grego
rio Molinero, ocupó en la mi
sa celebrada en honor de la 
Virgen del Val con motivo de 
su festividad, considerada co
mo fiesta del distrito V, un lu
gar reservado para autorida
des: «Yo, por ejemplo, tuve 
que buscarme una silla por
que para mí no había siendo 
vocal de la delegación». 

Escribano manifestó que la 
responsabilidad de esta irre
gularidad es del presidente de 
la delegación, el concejal de 

IU Francisco González Adra
da. Con Escribano estuvo la 
presidenta del PP, Rosalía 
Rodríguez del Río, quien ma
nifestó que «González Adrada 
reivindica lo que le da la ga
na y cuando quiere. Por eso 
no se puede entender que ten
ga a este señor en la delega
ción, al que le permite inclu
so firmar cheques». 

El vocal popular explicó 
que la delegación del d.istrito 
V abrió una cuenta corriente. 
«Lógicamente, para poder sa
car dinero tenían que firmar 
dos personas. Firmó Francis
co González Adrada y firmó 

EDIFICIO FLORENCl·A 
<Zona Jardín de Alcalá> 

UL TIMOS PISOS 1 ª FASE 

PISOS 4 DORMITORIOS, 2 BAftOS 

• Paerta bliDdada. • Griferia ~. 
• Calefaccióll illdividual por calden mixta. 
• Tahlilla de maden de roble ell saelo. 
• Coc:illa amlleblada .m electroclomésti. 
• AnleJla TV puabó1ica y FM. • Toma TV ell 

salóll, dormitorio prillc:ipal y coc:illa. 

• Sulo de coc:illa y baño de - · 
• Aparato. Allituios de color. 

FACILIDADES DE PAGO 
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• CupiDteria exterior de almiiDio. 
• Cristaleria climalit o lliDúlu . 
• CupiDteria iDllerlm de madera haznhada 
• Jbmarioll empotrados forradm. 
• PiDtma gote1et. 
• Portal de múmo1 decorado. 
• Trutero. 
• Plaza de garaje opdoml. 
• .a-- coa bajada a garaje. 
• Ghluiuio. 

Avda. de Gudalajara, 3 
TI&.: 880 25 lZ 

880 25 96 
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Molinero, que fue quien en 
realidad fue a abrir la cuen
ta. Yo mismo fui con él». Pe
dro Escribano también recor
dó las gestiones realizadas por 
la delegación para instalar 
unos juegos infantiles en el 
parque de la calle Felipe 11: 
«Me hice con los presupuestos 
para la adquisición de los co
lumpios y están remitidos a 
nombre de Gregorio Moline
ro. Rosalía Rodríguez del Río 
apuntó que las actuaciones de 
Molinero son las propias de 

vicepresidente de la delega
ción: «Es que da la sensación 
de que manda más que el pre
siden.te. Cómo es posible que 
este señor tenga tantas atribu
ciones. ¿Qué interés tiene 
Francisco González Adrada en 
que tenga tantas atribuciones, 
que parece el dueño del ba
rrio? Incluso firma cheques. 
El propio Escribano aseguró 
que a Gon.zález Adrada le qui
ta mucho trabajo: «Pero para 
eso estamos los miembros de 
la delegación». 

SEMANA 

5 ° ANIVERSARIO 
DEL 1 AL 7 DE MARZO 

~ 
~~11"'"" 

ESPECIALIDADES: • Costillas. •Pollo . 
• Hamburguesas. • Steaks. • Buff et de Ensaladas. 

En agradecimiento a todos vosotros, 
clientes y amigos RODEO BARBACOA 

os obsequiará con un 

20o/a DE DESCUENTO 
en todos los precios de salón. 

También los días 5 y 6 tendremos rega
los y sorpresas en colaboración con 

• CERVEZAS KING OF BEERS 

os esperamos ... 

Plaza Juventud, s/n. (Frente a la Casa de la Juventud) 
Reservas al Tlf.: 881 5& 87 . 
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El alcalde socialista de Villalbilla expulsó de la sesión 

plenaria municipal al concejal del Partido Popular: 

«La gobernabilidad depende de que le dejemos 
hacer lo que él quiere» 
Tres concejales del puebla critican al alcalde, Jesús sota 

El alcalde de Villalbilla, el socialista Jesús Soto Rodríguez-Barba, expulsó de la sesión plenaria 
del día 29 de enero al concejal del Partido Popular, José .Antonio Hemández López, porque replicó 
a la decisión del alcalde de no pasar a votación un punto que presentó el edil popular a pleno. Su 
réplica concreta fue exclamar que en el ayuntamiento de Villalbilla se vivía una situación de 'dic
tadura'. Soto decidió expulsar del pleno a Hemández López, lo que ha motivado la protesta de va
rios concejales de aquel ayuntamiento, que con nueve concejales tiene cinco agrupaciones políticas. 

Cuando se cumple un año 
de la dimisión del indepen
diente Jesús García Yebra, la 
situación en el ayuntamien
to de Villalbilla parece acer
carse a la desestabilización. 
El candidato socialista, Jesús 
Soto Rodríguez-Barba, se 
aupó a la alcaldía después de 
que en las filas de la Agru
pación de Vecinos Indepen
dientes de Villalbilla, grupo 
por el que se presentó Y ebra, 
nadie quiso hacerse cargo del 
puesto. Incluso, en la misma 
sesión plenaria en la que re
cibió la credencial de conce
jal el número 4 de la lista in
dependiente para sustituir la 
vacante dejada por Y ebra, 
Antonio Millán, se le plan
teó la disyuntiva de aceptar 
o renunciar al puesto de al
calde, renunciando final
mente, ya que no tenía ex
periencia alguna en el ayun
tamiento. Eso hizo que la al
caldía pasase a la segunda 
lista más votada, la del 
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PSOE, aceptando el cargo su 
candidato, Jesús Soto. 

Debido a la dificultad que 
tiene la gobernabilidad en el 
ayuntamiento de Villalbilla, 
Jesús Soto decidió lograr el 
consenso repartiendo todas 
las concejalías entre los 
miembros de la corporación, 
pero las fisuras ya han co
menzado a plasmarse de for
ma clara. 

En el pleno del día 29 de 
. enero, José Antonio Hernán
dez López y Antonio Millán 
presentaron sendas propues
tas de la concejalía de De
portes. «Antes de la exposi
ción de los puntos, el alcal
de dijo que los había meti
do en el orden del día para 
que no dijéramos nada, pe
ro que no eran puntos para 
tratar en el pleno porque lo 
decía él, que es el alcalde>>, 
explicó el concejal del PP, 
quien aseguró que después 
del debate del primer pun
to, Soto anunció que no se 

votaría: «Yo se lo reproché, 
pero él volvió a decir que él 
es el alcalde y decía que no 
se iba a votar. Hubo conce
jales que le pidieron que se 
votara, pero él se mantuvo 
en sus trece. Yo le dije al se
cretario que hiciera constar 
en el acta que el alcalde se 
había negado a que se vota
ra el punto. Cuando empe
zó la exposición del segundo 
punto volvió a decir lo mis
mo y yo le contesté que su
fríamos una dictadura. Ahí 
se acabó todo; me dijo que 
abandonara la sala. Le con
testé que no tenía por qué 
hacerlo y me negué. El repli
có que ya lo había dicho en 
otros plenos y llamó al poli
cía local y yo me levanté pi
diéndole al secretario que lo 
hiciera constar en el acta. 
Luego me senté donde el 
público». 

Se da la circunstancia de 
que en aquella sesión plena
ria sólo estaban en el orden 

el día los dos puntos de la 
concejalía de Deportes. El 
primero era la propuesta de 
que se abriera una cuenta co
rriente específica de la con
cejalía para disponer de su 
presupuesto y agilizar los pa
gos. Ese fue el punto que el 
alcalde decidió que no se vo
tara. El segundo punto fue la 
propuesta de instalar en el 
polideportivo un circuito de 
supercross. «Ese punto sí lo 
dejó votar, aunque había 
anunciado que no se votaría 
ninguno. Pero al final sí se 
votó porque a mí ya me ha
bía expulsado. Al final, el 
punto se rechazó por otras 
sugerencias que hubo en re
lación con la ubicación», di
jo Hernández López. 

Según el concejal del PP, 
en la actualidad «la goberna
bilidad de V illalbilla se sus
tenta en dejarle hacer al al
calde lo que quiera. En dos 
ocasiones nos pusimos la ma
yoría de acuerdo para evi
tarlo, cuando se quería po
ner sueldo y cuando propu
so una fuerte subida en las 
ordenanzas fiscales del mu
nicipio». 

Hernández López, el con
cejal de AVI, Antonio Mi
llán, y la concejala de Zule
ma Democrática, Adela Gil 
Alonso, pusieron de mani
fiesto las actuaciones del al
calde con las que discrepan 
y ante las que protestan. De 
hecho, Adela Gil Alonso re
nunció a su concejalía de 
Medio Ambiente «porque el 
alcalde nada más que me te
nía, como así me dijo, para 
plantar arbolitos y plantitas. 
Eso era media concejalía 
porque los asuntos impor
tantes los llevaba él directa
mente prescindiendo de mí. 
Por eso le dije que se queda
ra con la concejalía y que 
plantara él los arbolitos». 

«El alcalde no nos da na
da de información. En una 
ocasión llegó a decir que él 
daba la información que 
quisiera. Le pedí unos pape
les y me contestó que yo no 
tenía nada que ver con esa 
concejalía, así es que no me 
los daba>>, dijo Adela Gil. 

Pero la situación se ha 
agravado tanto en Villalbi
lla que las arcas municipales 
están con números rojos. 
Cuando en febrero de 1992 
Jesús Soto se hizo cargo de la 
alcaldía, había un superávit 
de 70 millones. Nueve meses 
después se ha llegado a un 
déficit de 38 millones, según 
los tres concejales. 
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· 60 años 
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de los alcalaínos 
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La construcción del monu
mento al deporte, que adorna
rá la glorieta de la plaza de la 
Juventud, está en su recta fi
nal. Aunque sin comprome
terse a una fecha concreta, el 
escultor Miguel Angel Sán
chez calculó que en dos meses 
su obra estaría terminada. 

Este monumento, una ini
ciativa del concejal de obras 
y servicios, José Macías, pa
rece que para el verano ya es
tará instalado en la glorieta. 
La escultura consta de tres 
partes, de las que una ya está 
terminada; de la otra ya se tie-
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se instalará en la glorieta de la plaza de la Juventud 

El monumento al departe estará 
terminada en das meses 

Es obra del escultor Miguel Angel Sánchez 
ne el molde y de la última y 
mayor falta ultimar algunos 
detalles de las figuras. 

La parte más lenta del pro
ceso creativo, precisamente la 
que finaliza ahora, es la ela
boración de los modelos am-

pliados a su tamaño, más in
cluso que la creación de la 
idea. Ahora sólo queda llevar 
los tres moldes -resultantes 
de los bloques de arcilla sobre 
los que ha trabajado el 
artista- al taller de hormi-

gón , material éste que se ha 
elegido por dos razones: la 
economía en el presupuesto y 
la dureza ante los posibles ac
tos vandálicos. 

La escultura medirá más de 
seis metros: dos bloques cua
drangulares y en cada uno de 
sus lados el símbolo de un de
porte; y coronando estas dos 
piezas se instalará una figura , 
entre diosa y sacerdotisa, que 
porta una antorcha. La cabe
za rota nos traslada directa
mente a la antigua Grecia y a 
Olimpia, cuna de los juegos 
olímpicos. 
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un vecino de Lope de Figueroa denuncia 

«Los parterres de las Torres 
del Henar abandonados 
desde hace tres años» 

La preocupación de los alcalaínos por defender y cuidar las esca
sas zonas verdes de la ciudad es cada vez mayor. Un ejemplo de 
esto que decimos es Felix Sánchez Moreno, vecino de Alcalá, que 
ve con impotencia y enfado cómo los parterres de su calle no se cui
dan desde hace dos años. 

Las torres del Henar, cua
tro bloques de 11 alturas sitos 
en la calle Lope de Figueroa, 
se edificaron hace aproxima
damente quince años. Bor
deando las torres se constru
yeron parterres donde se 
plantaron árboles y alibustre. 
Dado que la propiedad de es
tas zonas verdes era de la 
mancomunidad, era ella la en-

cargada del mantenimiento. 
Sin embargo, y por iniciativa 
particular, los vecinos deci
dieron ceder la propiedad al 
ayuntamiento para ahorrarse 
el gasto derivado del cuidado 
de los jardines. Desde ese mo
mento el abandono ha campa
do en ellos: basuras y heces de 
perro, los árboles y matorra
les están secos, y lo que debe-

La basura es visible mientras el césped luce por su ausencia. 

ría ser césped está cubierto de 
las hojas caidas en otoño. 

Según nos explicaba Félix 
Sánchez Moreno el problema 

consiste en que «ni los vecinos 
ni el ayuntamiento sabemos si 
este último se ha hecho cargo 
del cuidado de los jardines. 
Dicen que sí, pero en la rea
lidad es que no». El actual 
presidente de la mancomuni
dad ha hablado en varias oca
siones con el concejal de Me
dio Ambiente, José Luis Gar
cía Graván: «Nos hemos -que
jado a él porque es al que co
rresponde. Este señor parece 
que sí, que lo van a arreglar, 
pero no lo arreglan. La prue
ba es que llevamos dos o tres 
años con esto abandonado y 
esto está cada vez peor. 

Además de la imagen de 
abandono que ofrecen los par
terres hay problemas de olo
res, sobre todo en verano. 
«Sobre todo en los bajos no 
podemos ni abrir las ventanas 
porque no sabemos si ventila
mos o contaminamos nuestras 
casas, del estiércol que tene
mos acumulado en los parte
rres: basura que se tira, caga
das de animales, hojas de los 
árboles, al sacudir los mante
les ... El problema se incre
mentará en verano. ¡Tú me 
dirás si tenemos que tener las 
ventanas cerradas a cal y 
canto!». 

¡ATENCION COMERCIANTE! Si tiene un buen proyecto NOSOTROS LE OFRECEMOS la mejor ubicación para su NEGOCIO 
* Desde 100 m/2. 
* Totalmente acondicionados. 
* A estrenar. 
* Zona alto standing. 

Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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Si no hay sustituciones, los niños se reparten por la aulas, con 
lo que aumenta la ratio y, por tanto, el fracaso escolar 

Hay colegios en los que faltan al mismo 
tiempo seis profesores 
«O nos llevamos a los niños a casa o están chupando patio» 

La Federación de Asociaciones de Padres de .Alumnos de .Alcalá (FAPA) ha protestado ante la subdi
rección territorial de Madrid-Este del Ministerio de Educación y Ciencia por no cubrir las bajas de pro
fesores existentes en los colegios públicos de .Alcalá, hecho éste que motiva que en épocas del año en 
las que hay mayor proclividad a contraer enfermedades, no sean pocos los niños que pasan muchas ho
ras sin clase ante la reiterada ausencia de profesores en bajas que no son cubiertas por sustitutos. 

Según la secretaria y por
ta voz de la FAPA, Mayte 
V alenzuela, hay colegios co
mo el Ciudad del Aire, el 
Iplacea y el Nebrija en los 
que faltan o han faltado más 
de seis profesores. Mayte 
V alenzuela habló del caso 
concreto del colegio Ciudad 
del Aire, de cuya Asociación 
de Padres es presidenta, 
donde faltaban la pasada se
mana seis profesores y nada 

Excmo. Aruntamlento 
de Alcalá de Henares 

más había un sustituto. «Te
nemos un horario alternati
vo, pero éste nada más pue
de servir para sustituir a 
uno o dos profesores. Es de
cir, que o nos llevamos a los 
niños a casa o van a estar 
chupando patio porque no 
hay profesores que los pue
dan cuidar». 

La vicepresidenta de la 
FAPA, Amparo León, apun
tó que se ha dado el caso de 

que los conserjes han llega
do a cuidar a los niños en al
gunos centros. La cuestión 
llega a ser tan grave que hay 

. bajas de profesores de más 
de un mes por enfermedad, 
por intervenciones quirúrgi
cas, y la subdirección terri
torial no manda sustitutos: 
«La inspección tiene un sis
tema que llama 'horario al
ternativo', que son esos pro
fesores que tienen misiones 

EN CASO DE DETECTAR UNA 

AVERIA EN EL . 
ALUMBRADO PU.BLICO 

tales como la dirección, la je
fatura de estudios, y que ha
cen sustituciones de los que 
faltan. Pero eso es para un 
día o para dos. Cuando eso 
ocurre en primero o segun
do de primaria, donde según 
la LOGSE la educación tie
ne que ser globalizadora y 
todas esas cosas bonitas, la 
situación es más grave». 

«Esto lo veíamos venir los 
padres desde la F AP A. Lo 
dijimos a principio de curso 
en una reunión con el sub
director territorial. Nos di
jeron textualmente que lo 
que nosotros llevábamos era 
un programa electoral. Eran 
peticiones que manaban de 
una asamblea general y aquí 
estamos como padres», dijo 
Mayte Valenzuela, que ase
guró que en casos de éstos 
aumenta la ratio «porque los 
niños están repartidos por 
las aulas. Eso significa la 
masificación de la enseñan
za y otro tanto ocurre en las 
enseñanzas medias». 

Y como telón de fondo 
hay una situación que a la 
FAPA la preocupa sobrema
nera: «Hay un fracaso esco
lar en el corredor del Hena
res que el año pasado estu
vimos intentando paliar. 
Una de las maneras es redu
ciendo la ratio en las aulas; 
nos dijeron que hasta que no 
entrara en funcionamiento 
la LOGSE eso seguiría así. 
Ahora nos encontramos con 
que no hay profesores susti
tutos, con que hay un fraca
so escolar terrible y que este 
año mucho nos tememos que 
va a ser superior». 

Manuela Abad dio un 
ejemplo de este fracaso esco
lar. En el instituto Alonso 
Quijano, de 74 alumnos de 
COU en Ciencias, aproba
ron todas las asignaturas sólo 
22, es decir, un 70 por cien
to de fracaso escolar: «En 
cambio en letras, mucho me
nos masificado, los resulta
dos fueron al revés». 

MOSECA 
AGRADECERIAMOS NOS LO COMUNIOUE AL NUMERO DE TELEFONO ADJUNTO, 

PARA SU REPARACION, A LA MAYOR BREVEDAD POSIBLE 

TELEFONO: 883 && 09 
GR.A.Cl.A.S POR SU COL.A.BOR.A.CION 
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Cuatro de los siete templos Bahá'is que existen en el mundo. De izquierda a derecha y de arriba abajo, -los situados en Bahapur cerca 
de Nueva Delhi (India), Sidney (Australia), Franldurt (Alemania) y Wilmette (Illinois, USA) 

La comunidad Bahá'í de Alcalá regalará un cuadro a la ciudad 

«La Tierra es un sola país; y la humanidad, sus ciudadanas» 
La Fe Bahá'1, fundada en Irán hace tsa años, persigue la paz entre los pueblos 

El pasado 6 de febrero, la Comunidad Baha'i de Alcalá celebró su fiesta de los 19 días. La Fe Baha'i 
tiene una asamblea local en nuestra ciudad compuesta por catorce miembros. Esta religión, poco co
nocida en España, es la más extendida por el planeta después del cristianismo y su meta es la unidad 
de los pueblos y de las razas. 

La Asamblea Local de Baha'is 
de Alcalá se creó hace 10 años. 
En este año, en el que celebran 
el centenario de la muerte de su 
profeta, Bahá'u'lláh, los baha'is 
alcalaínos han decidido hacer en
trega de un cuadro, del pintor 
Juan Leiba, a la ciudad de Alca
lá. El cuadro lo recogerá simbó
licamente el alcalde en el ayun
tamiento y la fecha del acto está 
por determinar, así como tam
bién la de una exposición foto
gráfica en la Casa de la Juventud 
en la que mostrarán a través de 
29 fotografías sus usos y costum
bres. 

La Paz Universal 
Los principios de la Fe Bahá'i 

están recogidos en el Libro de las 
Leyes que el profeta Bahá'u'lláh 
dejó escrito para «hacer progre
sar a la humanidad». Los prin-
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cipios más significativos son: la 
eliminación de toda clase de pre
juicios, la igualdad entre hombre 
y mujer, el reconocimiento de la 
unidad esencial de todas las re
ligiones, la eliminación de los ex
tremos de riqueza y pobreza, la 
educación universal y un idioma 
universal, la armonía entre cien
cia y religión, un equilibrio en
tre naturaleza y ecología, la uni
dad de los pueblos y las razas, la 
paz universal. .. 

«Es muy difícil seguir todas las 
leyes baha'is, porque tienes que 
ser una persona muy recta, no te
ner prejuicios, ayudar a los po
bres ... Es duro y somos poquitos, 
pero es nuestra meta conseguir 
que todos los pueblos se unan», 
asegura Solí, miembro de la 
asamblea local de Alcalá. 

Creen en la revelación progre
siva: «Todas las religiones tienen 
la misma base, todas quieren el 

bien y la paz. Las religiones for
man parte de un proceso y así lo 
dejó escrito Bahá'u'lláh, hay un 
solo Dios y cada mil años viene 
un profeta para unir a los pue
blos. Creemos que Cristo vino en 
su época, después Mahoma y por 
último Bahá'u'lláh que es el que 
trae las leyes más adecuadas pa
ra esta época». 

Al tratarse de una religión jo
ven, se conservan del profeta 
multitud de escritos y ropas, que 
son objetos sagrados para los ba
há'ís. También se conserva una 
fotografía de la que está prohibi
do hacer cualquier tipo de 
reproducción. 

Sin ritos ni clero 
Esta religión que surg10 en 

lrán hace 150 años no tiene cle
ro. «Nosotros mismos hacemos 
enseñanza de la fe y decimos que 

existe. Hacemos reuniones hoga
reñas para dar a conocer la fe en 
familia, para que vean como tra
bajamos. Nosotros tenemos que 
ser el ejemplo de esa fe que esta
mos predicando». 

Soli asegura que tampoco tie
nen ritos, aunque tienen multi
tud de costumbres distintas a las 
nuestras. Aunque para muchos 
es todavía una religión descono
cida, más de 5 millones de per
sonas de todas las razas y países 
la profesan en el mundo. Su año 
comienza el 21 de marzo y sus 
meses duran 19 días, cuyo inicio 
celebran siempre con una reu
nión festiva de todos los miem
bros de la comunidad. Al final 
del año sobran 5 días que se em
plean para estar con la familia y 
la gente necesitada. 

No tienen ritual, aunque sí 
tienen oraciones que ellos rezan 
de forma privada e individual. 
Existen siete templos bahá'ís en 
el mundo, uno por cada conti
nente, destinados a servir como 
escuelas gratuitas, orfanatos , 
hospitales y todo aquello que 
pueda ser considerado como un 
servicio social. Los templos tie
nen nueve puertas, que simboli
zan las religiones que, según los 
baha'i, ha habido hasta ahora. 
En ellos no hay objetos de culto_ 
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a los que adorar, pero miem
bros de todas las religiones y 
todas las razas pueden hacer 
allí sus oraciones. 

El momento en el que se 
acepta la fe -cuyo requisito 
imprescindible es tener más 
de 15 años-, el matrimonio, 
la muerte o la oración no tie
nen ceremonias concretas, pe
ro son muy importantes en la 
vida de un báha'í, sobre todo 
el matrimonio, uno de los pi
lares fundamentales de la Fe 
Bahá'í y para el que se nece
sita el consentimiento de los 
padres. «La unidad comienza 
en la familia y la base es la 
consulta>>, aseguró Soli. 

Guardan ayuno de 20 días, 
del 2 al 20 de marzo, como 
«depuración del cuerpo y del 
alma» y están totalmente en 
contra de las drogas y las be
bidas alcohólicas. 

Perfecta Administración 
La parte administrativa pue

de presumir de una perfecta or
ganización. Cuando en cualquier 
localidad el número de Báha'ís 
supera los 9, se forma un Conse
jo Local. Por encima de ellos es
tá la Asamblea Nacional, de ca
da uno de los más de 200 países 
en los que la Fe existe. La insti
tución suprema es el Consejo 

Miembros de la comunidad alcalaína Baha'i 

Internacional -Casa Universal 
de Justicia- con sede en Haifa, 
Israel, donde se encuentran los 
archivos con los objetos sagrados 
que pertenecieron al profeta. 

Económicamente, se autofi
nancian, con aportaciones de to
dos los Báha'ís del mundo. No 
pueden mezclarse en política, 

ALPETROL S.A. 
• GASOLEO DE CALEFACCION 
• GASOLEO AGRICOLA 
• GASOLEO AUTO 
PARA: COMUNIDADES, CHALET, AGRICULTORES 
TRANSPORTISTAS, INDUSTRIAS, COLEGIOS, ETC. 

Le servimos en 24 horas 

LE SUBVEICIONAMOS EL DEPOSITO PARA GASOLEO 
HOMOLOGADO y GARANTIZADO POR ,a dos 

Llámenos al Tlf.: (911) 27 20 21 

En Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

• A pie de calle. • Totalmente instaladas. • A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 
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están declarados Organismo No 
Gubernamental por la ONU y es
tán incluidos en los consejos de 
UNICEF, la UNESCO y cual
quier tema relacionado con el 
medio ambiente. 

En las «Fiestas de 19 días», 
además de orar y disfrutar de la 
compañía, se leen cartas y bole-

tines de los bahá'ís de otras pro
vincias, por lo que el contacto es 
continuo. Si cambian de domici
lio, la secretaria nacional los 
pondrá en contacto con los ba
há'ís más cercanos. 

El apartado de correos de los 
Bahá'ís de Alcalá es el 324, 
28803 Alcalá de Henares. 

Entre en el Mundo Panasonic 
TENEMOS CALEFACCIONES 
CON AIRE ACONDICIONADO 

Entre con Panasonic en el mundo del confon, 
y _disfrute de calefacción en invierno y aire 
acondicionado en verano. Todo en un solo 
aparato. Todo en una sola, y más fácil 
instalación, gracias ·a la Bomba de Calor 
que incorporan. 

• Más confortlblls:. disponen de regulación 
de humedad. 

•Más- ventilan ambientes cargados y 
filtran el aire. 

•Más~ su especial manera de 
producir calor, hace que el recibo de 
1~ calefacción salga a mitad de precio. 

• Más modelos donde *9ir: Splits ultracompactos 
que ocupan muy poco espacio y silenciosos 
Ventana. Se integran en todas las decoraciones. 

Aire Acondicionado 

Distribuidor en Alcalá: 
- i-..,----

11 'I • ;'= enaire, s.I. 
i i ... ..... ¡ .. ~ ... . , 

• Proyectos e instalaciones de climatización. 
• Aire comprimido • Contra-Incendios. 
• Extracciones de garajes • Instaladores autorizados 
el. José Caballero, 7 • l 0 B • Tlf.: 880 23 09. Fax: 880 23 13 
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Orquesta de cámara Verda Stelo 

Concierto de la Orquesta 
de Cámara «Verda Stelo» 

Como orquesta invitada del 
Maratón, actuó en la tarde del 
martes la madrileña «V erda 
Stelo». Conjuntamente con el 
Coro del mismo nombre, aun
que de posterior aparición, am
bas formaciones musicales na
cieron en el seno de la Asocia
ción esperantista del Liceo Ma
drileño de Esperanto. 

La orquesta «V erda Stelo» 
-que significa Estrella Ver
de- fue creada en 1987 y su 
plantilla es, aproximadamente, 
de unos .30 jóvenes ·músicos. 

A lo largo de estos años han 
ofrecido numerosos conciertos 
en centros culturales, organis
mos benéficos o certámenes, 
dentro y fuera de nuestra Co
munidad en ese esfuerzo suyo 
«para transmitir a la Hum_ani
dad una de las artes más bellas: 
la Música. 

En su debut alcalaíno, «Ver
da Stelo» ofreció un selecto es
pectáculo, interpretando Can
ciones inglesas, obra anónima, 
Danzas, de Béla Bartók, suite 
de Flauta y de Trompeta de 
Música Acuática, de Haendel, 
Concierto en Sol Mayor, de Te
lemann, Trumpet Voluntary, 
de Clarke y el preludio de Te 
Deum, de M.A. Charpentier. 

Un variado recital, excelen
temente dirigido, e interpreta
do por esta Agrupación com
puesta por estudiantes del Con
servatorio, con destacadas in
tervenciones solistas -flauta, 
violín ... - que puso de mani
fiesto su exigente preparación 
instrumental y que permitió 
gozar de un bello concierto a los 
numerosos aficionados que acu
dieron a la cita musical. 

<<La Nacencia» 
del Centro Extremeño 

Con el fin de divulgar el ri
co folclor de Extremadura, na-

Grupo La Nacencia, del Centro Extremeño 

Aula de Cultura de la Caja de Madrid 

Ouinta semana del Maratón Cultural 
Una semana ésta de cambiantes espectáculos, musicales la ma

yoría, -Orquesta de Cámara, el folclor extremeño y el andaluz y 
rociero, recital de guitarra, canto y flauta- además de una repre
sentación teatral y una actuación de teatro y piano. En cuanto a las 
salas de exposiciones, en la sala 1<A.>11 del 21 de febrero hasta el 2 de 
marzo, exponen Federico Eguía, Javier Torras, .Ana Paula Moreno, 
Carmen Aranda, Francisco Martín, Carlos F. Prieto y Natalia Zur
do. En la sala «B», del 18 al 26 de febrero: Daniel Durán, Emiliano 
Beredia, Asunción Poza, Francisca Berlinches, Julio Curieses, Car
men García y Virginia Termis. 

ció hace once años en el Cen
tro Extremeño de nuestra ciu
dad el Grupo de Coros y Dan
zas «La Nacencia». Un nutrido 
plantel de intérpretes del can
to y de la danza que participa 
en el quehacer artístico y cul
tural complutense, con su apa
sionado empeño en transmitir
nos las tradiciones de una re
gión que ha calado muy hondo 
en la sociedad alcalaína. 

Y es bien conocida la inten
sa labor que desarrolla el Cen
tro Extremeño: Semana Cultu
ral, escenificación navideña, 
multitudinaria «matanza», par
ticipación en celebraciones re
ligiosas, etc., amén de las acti
vidades en el seno de la Casa 

para sus asociados, en ese afán 
de hacer perdurables su cultu
ra y sus costumbres. En su ac
tuación del miércoles, atavia
dos con los preciados trajes de 
la tierra, Coro, Ballet y Ronda
lla hicieron un florido y nostál
gico recorrido por los paisajes 
amados. 

Comenzaron el espectáculo 
con la canción El Emigrante, 
para seguir con las rondeñas de 
Castilblanco y de Orellana, esas 
«jotas lentas, elegantes y cere
moniosas» que se bailaban al ir 
a pedir a la novia. Después, 
fandangos de Alburquerque y 
de Villanueva del Fresno. Las 
jotas: de la Virgen de Guada
lupe, la «cuadrada» de Mon-

Carlos Pérez, .Ana Maria Díaz y José M. Ronda 

roy, de las Flores, del Arbolito 
del Piornal, de la Comarca de 
la Vera ... 

«El Grupo «La Nacencia», 
con sus bien acomodadas voces, 
sus recitados, los solistas, sus 
acordeones y guitarras, las bo
nitas coreografías, etc, cantó, 
tocó y bailó sin descanso, con 
encendido entusiasmo ante pai
sanos, familiares y amigos, un 
público que abarrotaba la Sa
la. Como final, ante los insis
tentes aplausos, interpretaron 
el conocido «Padrenuestro». 

Guitarra, Canto y Flauta 
Tres jóvenes músicos, Carlos 

Pérez -guitarra-, Ana Mª 
Díaz -canto-, y José M. 
Ronda -flauta de pico-, hi
cieron su presentación, el jue
ves, en el Aula en un recital en 
el que interpretaron obras de 
A. Vivaldi, Sonata en Fa Ma
yor y Largo de Concerto per 
Flautino, guitarra y flauta, Te
ma y cinco variaciones de la 
Gran Sonata op. 25 de F. Sor, 
guitarra, y Seis Lieder op. 89 
de M. Giuliani, guitarra y 
canto. 

Carlos Pérez y José Manuel 
Ronda, pertenecen al grupo de 
música antigua «Saltarello» y 
les hemos visto actuar, recien
temente, en esta Sala. Carlos 
Pérez, finalizó sus estudios de 
guitarra clásica, grado superior 
y, actualmente, realiza estudios 
de armonía, contrapunto, laud 
y vihuela. Es profesor del Cen
tro Musical Cervantes. 

Ana M ª Díaz ha estudiado 
solfeo y guitarra y realiza 6° 
curso de canto en el RCSM, de 
Madrid. 

José Manuel Ronda, ha per
tenecido a un grupo de música 
renacentista y al Coro Univer
sitario, ambos de León, su ciu
dad natal. Con este coro actuó 
en Estrasburgo y ha ejercido de 
director suplente. 

En sus variadas intervencio
nes hicieron gala de un notable 
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Coro de la Hermandad Virgen del Rocío 

dominio instrumental, así co
mo en la de Ana María, cuya 
voz supo reflejar todo el senti
miento y la riqueza lírica de los 
textos de los lied que, para su 
mejor seguimiento, se facilita- · 
ron traducidos por Kathrin 
Kuchenbrod. 

En resumen un relevante re
cital que deleitó al numeroso 
auditorio. 

Coro de la Hermandad 
Virgen del Rocío 

La Hermandad Virgen del 
Rocío creó su grupo coral en el 
año 1988, fundamentalmente, 
para intervenir en sus misas ro
cieras que, el último domingo 
de cada mes, se celebra en el 
Monasterio de las RR.MM. 
Claras alcalaínas. 

Aun siendo el objetivo prin
cipal del Coro la ilustración 
musical de la Misa posee, ade
más, un repertorio extenso de 
cantes del folclore andaluz que 
les permite participar en cual
quier tipo de celebración festi
va. Algunas de sus intervencio
nes han sido en el Rocío de Al
calá, Casa de Andalucía, Igle
sia de S. Francisco El Grande 
de Madrid, Monasterio de 
Guadalupe, Aranda de Duero, 
etc. 

En su velada del viernes, el 
Coro de la Hermandad Virgen 
del Rocío hizo una emociona
da exaltación de ese espectáculo 
lúdico y, a la vez, de profunda 
religiosidad, que es El Rocío 
con su Santuario de la Blanca 
Paloma. La directora del Coro, 
Rocío, con interesantes referen
cias literarias, fue establecien
do el hilo argumental sobre el 
Rocío, previamente a las estam
pas musicales. 

Con el acompañamiento de 
dos guitarras flamencas y el 
tambor rociero, el Coro de vo
ces mixtas por rumbas y por 
fandangos pero, especialmente, 
por sevillanas, nos brindó sus 
temas con gracia y reminiscen-
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cias de «hacer el camino»: Pre
guntamé, Alcalá de Henares, 
Ya llegó la Primavera, Aligera, 
alma mía, Ser rociero, Vente 
hermano, Suspiros míos, Venir 
con nosotros al Rocío ... 

Un alegre acto a cargo de es
ta Agrupación alcalaína que, en 
la distancia, sabe mantener vi
vos los valores tradicionales del 
entrañable pueblo andaluz. 
Fuertes aplausos acogieron la 
docena de canciones ardorosa
mente interpretadas. 

Grupo de Teatro 
«.Alhambra» 

Este grupo fue creado hace 
dos años en la Casa de Andalu
cía como una actividad más en
tre el abanico de propuestas 
culturales que desarrolla el cen
tro regional entre sus asociados 
y, además, proyectándose ha
cia la ciudad. U na interesante 
muestra es su Semana Cultural 
que, precisamente, va a cele
brar en estos días su IV edición 
-del 21al28 de febrero- con 
una bien surtida programación 
de festejos. 

Hasta ahora, en su breve vi
da, el grupo «Alhambra» se ha 
centrado en la puesta en esce-

na de algunos sainetes de sus 
paisanos, los Hermanos Alva
rez Quintero. Con uno de ellos, 
«Las casas de cartón» y lleno 
hasta la bandera, hicieron su 
presentación el sábado marato
niano los actores de la Casa de 
Andalucía. 

La obra jocosa, de corte po
pular, bajo la dirección de 
Flor González, permitió el lu
cimiento de sus vocacionales 
intérpretes que pusieron todo 
su interés y sus dotes actorales 
para divertir al respetable con 
tan graciosa y complicada 
trama. 

Destacamos a todos; a los 
de un mayor cometido como 
Pablo Ruiz, Flor González, 
Juan L. Montes o Eugenio 
Rivas y, asimismo, al resto 
de la Compañía: Dori Pedra
za, Andrea Chaparro, Tere 
Cano y la del mismo Presiden
te de la Casa, José Pedro Fer
nández, en su papel de «Ma
chuca». 

Felicitaciones para el Grupo 
de Teatro «Alhambra» y la Ca
sa de Andalucía que se dispo
ne, en estos días, a celebrar su 
Semana Grande Cultural, en 
Alcalá. 

Compañía Lírica Española 

Grupo de Teatro Alhambra 

«Cosas mías» por la 
Compañía Lírica Española 

En la tarde del domingo. De
metrio Díez Enebral, director 
e intérprete, presentó «Cosas 
mías>>, su espectáculo músico
teatral. 

Necesario es destacar la per
sonálidad artística de Deme
trio Díez, que comenzó su 
andadura artística en 1928, 
en las Compañías de Amadeo 
Vives y Moreno Torroba, co
mo tenor y, más tarde, en la 
de Miguel Fleta y que, en 1936, 
se dedicó a la comedia, contra
tado por Rafael Rivelles. Pos
teriormente, actuó con Celia 
Gámez y, durante tres años, 
en el Teatro Español, de ma
drid. Y, después, estuvo, 32 
años en América, contrata
do en una Compañía de Zar
zuela. 

En el marco de su actuación, 
tan avezado actor recitó, en 
primer lugar y en el espacio de 
Radio Gurugú «La muerte de 
Antoñito El Camborio», de 
Lorca y «toito te lo consiento» 
de Rafael de León. 

En su programa de Radio 
Teatro, después , Demetrio 
Díez estuvo acompañado por 
la actriz Mari Carmen Este
ban, haciendo divertidos 
diálogos como «Entremés de 
costumbres madrileñas», «De 
Madrid al cielo pasando por 
Alcalá de Henares, que es la 
Gloria» y «Dos gitanos sin 
gracia». 

Asimismo, contó con la cola
boración especial del pianista 
Jesús Díez, que intercaló dos 
ilustraciones musicales con evi
dente maestría. 

El público disfrutó con la 
madurez interpretativa de De
metrio Díez y el excelente 
acompañamiento de la actriz 
Mari Carmen Esteban en el re
citado de unos textos ingenio
sos y , a veces , salpicados de re
ferencias alcalaínas. 
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Exposiciones en la sala A 

Pintura, dibujo, fotografía y restauración 
ROBERTO GARCIA RODRI

GUEZ se inicia en el dibujo en el 
año 1961 en su época de estudian
te de Bachiller. Pasado el tiempo, 
de forma autodidacta, se introdu
ce en las técnicas de la acuarela. 

En los años 85 y 86 opta a los 
Premios Ejército y, en 1988, al 
Premio Penagos de Dibujo, sien
do expuestas sus obras en ambos 
Certámenes. Asimismo, ha expues
to en 1990 y 1992 en la Casa de la 
Cultura de Benalmádena. En esta 
colectiva participa con cuatro pai
sajes de Alcalá: Vista de la ciudad 
desde la calle Cardenal Lorenzana, 
Plaza de Cervantes y dos bellos 
rincones del Convento de las Jua
nas -claustro y patio interior-. 

Roberto García impone en sus 
obras su conocimiento y dominio 
en la expresión con la pintura al 
agua y consigue excelentes efectos 
lumínicos y compositivos, en una 
minuciosa interpretación del pai
saje urbano local. 

FERNANDO AGUILAR es na
tural de Tenerife y, desde 1979, re
side en Alcalá. Autodidacta, en su 
pintura se decanta por la escuela 
impresionista. Asiduo participan
te en las exposiciones del Maratón, 
ha participado en la Casa de la En
trevista, en la 2ª Muestra de Ar
tes Plásticas y celebrado dos indi
viduales , una en 1984 en este aula 
de cultura y, en 1987, en la Sala 
Borsao de Zaragoza. 

Cuatro pequeños óleos constitu
yen su entrega en los que predomi
na el paisaje, ya sea de calles del 
medio rural o de espacios abiertos 
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donde los árboles levantan un sig
no primaveral. Con cálidos tonos 
y como en un abrir las ventanas del 
recuerdo con sencillez y con ajus
tado cromatismo. 

Mª CAMINO PEREZ espalen
tina, de Castrillo de Villavega. Vi
ve en León y se traslada a Valla
dolid, en cuya Universidad se li
cencia en Ciencias Químicas. Se 
dedica a la docencia, como profe
sora en el IB Complutense y en la 
Universidad de Alcalá. 

Comenzó a pintar en 1985 y ha 
expuesto en la 11 y 111 Muestra de 
Artesanía Alcarreña, en Brihuega, 
años 87 y 88 y en el Círculo de 
Contribuyentes, en 1989. Mª Ca
mino Pérez presenta tres cuadros 
de temas vegetales que nos atraen 
por su firmeza con el pincel, libre 
y seguro, en su estructura formal 
y en la aplicación del color 
-plantas y flores, maizal y árbo
les, alegoría floral-, de su bien 
surtida paleta. 

Una muestra bastante orientati
va para conocer los caminos plás
ticos de una pintora que se expre
sa sin vacilaciones en ese su men
saje, puede que ecológico, como un 
aviso para navegantes en esa pre
servación de los encantos de la Na
turaleza, de los cuales su pintura 
nos ofrece un hermoso testimonio. 

MIGUEL ANGEL POZUELO 
es manchego de Daimiel (Ciudad 
Real) y domiciliado en Alcalá des
de hace veinte años. Es fotógrafo 
de prensa desde 1986 y ha colabo
rado en diversos medios informa-

tivos. Es especialista en fotografía 
deportiva. Cuatro son las obras fo
tográficas, a color, que cuelga, con 
otros tantos motivos complutenses 
desde distintas ópticas. Imágenes 
que van desde una limpia y deta
llada perspectiva de la espadaña de 
la capilla de S. Ildefonso, nido y ci
güeña incluido, a trabajos distor
sionados de la Plaza de Cervantes, 
nocturna, y fachada de la Univer
sidad, pasando por un fragmento 
de la estatua de Cisneros. 

Y en ese recorrido histórico
artístico, Miguel Angel Pozuelo 
imprime un sello de originalidad a 
sus enfoques, no exentos de calidad 
y lirismo. 

JUAN MIGUEL MARTIN CA
DENAS es fotógrafo de prensa des
de 1988 y especializado en fotogra
fía deportiva. Entre otras activida
des profesionales desarrolladas 
cuenta con un recorrido fotográfi
co de Perú y un reportaje del ré
cord de Africa de espeleología. 

En sus fotografías a color com
bina realidad y ficción en una va
riada representación compuesta de 
lúdicos montajes -composición/ 
cartel de circo, surrealista visión de 
Universidad y patinador-, pasan
do por una inquietante y dilatada 
pupila o el agua transparente y un 
fondo de piedras. 

Juan Miguel Martín posee ins
piración y un gusto por captar o 
«construir» lo insólito de nuestro 
entorno pero, también, por re
crear imágenes tiernas, como por 
ejemplo, rebuscando en el mundo 
fantástico del circo. 

JOSE SANCHEZ VILLAR, es 
murciano, ha residido largo tiem
po en el extranjero y, desde hace 
16 años, es vecino de Alcalá. se ini
cia en el arte a través de unos cur
sos de dibujo en una escuela de Pa
rís y esto le permite desarrollar sus 
cualidades «para plasmar lo que a 
través de mis sentidos admiraba y 
apreciaba: la belleza de lo estéti
co». «Mi mayor deseo es crear una 
amplia obra a plumilla de los be
llos rincones de Alcalá>" afirma. 

Y en ese empeño está, el dibu
jante José Sánchez Villar que nos 
ofrece, a plumilla, dos típicas 
muestras de la monumentalidad re
ligiosa de nuestra ciudad, como son 
el Convento de las Carmelitas más 
su entorno recoleto y la Iglesia de 
las Agustinas. 

Dos excelentes trabajos de dibu
jo a plumilla, donde se registran 
todos los detalles arquitectónicos y 
demás elementos del paisaje en una 
fidedigna y bella representación 
con finos trazos, a tinta china, y 
que en ocasiones complementa co
loreando zonas, como cielos y fa
chadas. En la misma línea creati
va, acompaña un tercer dibujo: la 
Puerta de Hierro madrileña. 

ROSA PENAL V A PASTOR, es 
técnico conservador y restaurador 
de documento gráfico por la Escue
la Superior de Conservación y Res
tauración de Bienes Culturales. Ha 
realizado además, diversos cursos 
de especialización sobre delinea
ción artística, perfeccionamiento 
en dibujo y pintura, historia y ar
te de Alcalá, etc., colaborando, 
además, con prestigiosos profesio
nales en su trabajo de creación. 

Desde esa hermosa actividad su
ya de salvaguardar la obra artísti
ca, ya sea grabado, pintura, talla, 
documento o libro, Rosa Penalva 
nos presenta una extraordinaria 
muestra de las posibilidades de la 
restauración y de su dedicación 
cualificada a esta tarea artística o 
artesanal. A través de paneles fo
tográficos se expresa, didáctica
mente, todo el proceso de trabajo 
y, finalmente , se contempla el ob
jeto restaurado. Y hemos podido 
presenciar -contrastados con el 
estado inicial de deterioro- mag
níficas obras restauradas, especial
mente en encuadernaciones, como 
un Libro pergamino del siglo 
XVII, un Nuevo Testamento, del 
siglo XVI o la obra Rosa de Tanen
burgo, del XIX, entre otros. En 
obra gráfica, destacamos la restau
ración de un grabado del siglo XIX 
-El Duque del Infantado- y una 
litografía de Leonardo da Vinci. 

U na valiosa obra, ésta de Rosa 
Penalva, experta conocedora de 
técnicas y dotada de fina sensibi
lidad para esa dedicación suya de 
rescatar del abandono valiosas pie
zas de nuestro patrimonio cultural. 
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JOSE MANUEL GAMEZ, jue
ga con el blanco y con el negro en 
sus trabajos titulados: Macetas, 
Metamorfosis, Soledad y Trapecio. 

Combina elementos figurativos 
y abstractos o nos ofrece perspec
tivas inéditas, complaciéndose en 
dedicarnos unas imágenes frías y 
desoladas. 

ELISA MARIA RUBIO es la 
única representante femenina de 
FOVIA, en esta ocasión. Tres pai
sajes, en color, -panorámica nor
teña, árbol y veteado terreno- nos 
dan noticia de una cámara, de un 
objetivo, que se recrea en descu
brir los signos de belleza más ra
diantes de la Naturaleza, con en
cantadora placidez. 

Escultura, Artesanía y Fotografía en la Sala B 

FRANCISCO HERNANDEZ 
GARCIA nos ofrece cuatro admi
rables fotografías: una marina de 
luminosos tonos y evocaciones pla
centeras y tres bodegones de es
pléndida factura compositiva, for
mando una intencionada unidad 
temática donde se combinan cebo
llas, ajos y almendras con los cuen
cos o la jarra de barro. Una bella 
trilogía en que el trabajo con las lu
ces, los suaves tonos y la inspira
ción o la idea del autor hacen que 
resulte un conjunto armónico, ex
traordinario. 

PALOMA ALONSO FRUTOS 
' es alcalaína y desde hace más de 

quince años se dedica a dar forma 
a la arcilla y realizar sus trabajos 
«representando momentos de la vi
da y, en algunos, sus propios sen
timientos. Un gran número de ex
posiciones avalan su fecunda tra
yectoria artística: Sala Manolo Re
villa, Instituto Arquitecto Pedro 
Gumiel, Maratones, Belén al aire 
libre, etc. Una de sus obras más 
destacadas es un bajorrelieve, en 
bronce, de la fachada de la Univer
sidad Cisneriana, cuyo original, de 
arcilla, es propiedad del Aula de 
Cultura. Paloma exhibe una abun
dante selección de obras, con pre
dominio de pequeñas esculturas fi
gurativas: El abuelo, La Ascensión 
del Señor, Porqué ... , Adan, Pare
ja, con algunas otras incursiones en 
los terrenos de la abstracción o el 
simbolismo, tal DOVE, Abismo, 
Raíces o El tiempo mata. Volúme
nes en barro, ya en su color natu
ral o policromados que recogen 
emotivas escenas, sencillas, del co
tidiano hecho de vivir que, Palo
ma, modela amorosamente. 

GREGORIO MATAMOROS 
nació en Almedina (Ciudad Real), 
estudió FP en la rama del metal, 
aunque su auténtica vocación son 
las artes plásticas. Fundador del 
Taller de Arte del Centro Juvenil 
Cisneros, allí desarrolla su labor 
docente. Ha expuesto en las Aulas 
de Cultura de Alcalá y Azuqueca y 
en la Sala Manolo Revilla. 

Comparece en esta colectiva con 
una destacada colección de piezas 
de exquisitos acabados y gran vis
tosidad elaboradas con lacas japo
nesas, esmaltes al horno o estaño, 
entre otros materiales: Jarrones, 
abanicos, cuadros, relojes, cajas, 
juego de ajedrez, etc., en una cui
dadísima presentación, por donde 
Gregorio Matamoros luce su expe
riencia profesional y estructura su 
vocación artística y/o artesanal y, 
también, docente. 

EL GRUPO FOVIA es un colec
tivo alcalaíno de artistas que se ex
presan por medio de la imagen. 
Variadas son las técnicas que uti
lizan sus componentes: Fotografía, 
impresión láser, foto y vídeoinsta-

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 
• MOTOS • COCHES • ETC. 
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FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) -Tlf.: 888 52 72 
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laciones, etc. 
Fundada en 1989 «esta asocia

ción independiente y libre ha rea
lizado exposiciones en la Sala Ma
nolo Revilla, Maratones en 1991 y 
92 y 1 Jornadas sobre la Imagen, 
1991, así como producido tres ví
deos sobre distintas problemáticas 
ciudadanas. 

Siete fotógrafos de FOVIA par
ticipan en esta colectiva con traba
jos individuales y de variadas ten
dencias artísticas. Destacar, eso sí, 
que todos estos artistas de la ima
gen que reseñamos, a continua
ción, poseen amplios historiales de 
exposiciones y premios en su dedi
cación a la fotografía, que se ha di
cho «que es la forma de expresión 
artística más importante de nues
tro tiempo». 

ANGEL LUIS TORRES, en sus 
cuatro composiciones en color, en
cierra sus fotografías en el marco 
de lo noticiable, en las páginas de 
los periódicos, como por hacer 
transcender su mensaje de libertad 
creadora con los desnudos femeni
nos -mujeres embarazadas- y 
un otro desnudo masculino. 

FEDERICO F. PALACIOS pre
senta sus fotos, a color, tituladas: 
Perspectiva 1, 2 y 3 y Naturaleza 
de frío color. 

Revive el medio rural y el pai
saje urbano, la soledad y el bulli
cio ciudadano en imágenes bien 
contrastadas, bien perfilados sus 
ángulos de expresividad. 

EDW ARD F. PETERS se incli
na por una composición abstracta, 
un fragmento de pared con ladri
llos y una perspectiva de playa, 
sombrillas, sillas y mar. Visiones 
reales e irreales en un sugerente 
trabajo donde el color pone su sig
no vigoroso. 

AURELIO BALLESTEROS, en 
·esta disposición nuestra de las re
señas, cierra el grupo de fotógra
fos de FOVIA. Tres buenas fotos 
en color componen su aportación: 
una nocturna visión del kiosko de 
la música y dos primeros planos de 
flor y cardo sobre fondos desenfo
cados, por donde obtiene notables 
efectos plásticos. 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

.EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 
3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximad:imente) 

· • Totalmente acondicionado. 

Telf.: 888 15 16 
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convocado por el colegio Infanta catalina 

x certamen Literario Mariano Rodríguez caro 
El colegio Infanta Catalina ha convocado una vez más el certamen literario Mariano Rodríguez Ca

ro, que así llega este año a su décima edición, bajo el lema ciLos otros niños», en consideración a las 
inmensas masas infantiles que viven en el mundo bajo la opresión del hambre, las guerras y el racis
mo. La intención de los organizadores es que los participantes piensen en esos <•otros niños», opinen 
sobre sus problemas y hasta imaginen soluciones posibles porque, se les dice, su opinión es importante. 

Las bases de este concurso cada categoría. 8.000 y 6.000 pesetas. Hay 
son las siguientes : 7.- Los trabajos se presen- que tener en cuenta que estas 

1.- Podrán participar en el tarán exclusivamente escritos dotaciones no serán entrega
certamen todos los colegios a mano en folio blanco y con das en dinero efectivo, sino en 
públicos de EGB ubicados en letra muy clara. Su extensión un lote de libros. 
Alcalá de Henares. no será superior a 3 folios. To- 12.- Placa honorífica para 

2.- Se establecen tres cate- dos los trabajos serán origina- el colegio cuyo alumno haya 
gorías: Primera (primer ciclo les. obtenido el primer premio en 
de Primaria); Segunda (ciclo 8.- El plazo de presenta- el respectivo ciclo. 
medio); Tercera (ciclo supe- ción de originales termina el 
rior). día 16 de abril de 1993. 

3.- Los alumnos presenta- 9.- El jurado hará pública 
rán trabajos escritos relativos la relación de trabajos gana
al tema «Los otros niños». dores el martes 11 de mayo. 

4 . - Sólo se tendrá en cuen- La entrega de premios se da
ta corno forma de expresión: rá a conocer previamente, in
Ciclo Superior y Ciclo Medio: dicando lugar y fecha. 
narración en prosa; Primer 10.- El jurado estará for
Ciclo de Primaria: cómic, his- mado por 5 profesores, 3 pa
torieta, cuento... dres de la Asociación de Pa-

5.- Los trabajos no podrán dres de Alumnos y 2 alumnos 
ser firmados con el verdade- del Ciclo Superior. 
ro nombre del autor, sino con 11. - Cada categoría estará 
pseudónimo, indicando el ni- dotada de 3 premios: 
vel y edad a que pertenece. Se • Placa conmemorativa a 
adjuntará al trabajo un sobre los alumnos premiados. 
cerrado en cuyo exterior figu- • Diploma. 
re el mismo pseudónimo con Las dotaciones económicas 
que se firma el escrito, y en el para el primer ciclo de prima
interior todos los datos perso- ria serán de 6.000, 4.000 y 
nales del autor: nombre y ape- 2.000 pesetas, respectivamen
llidos , edad, profesor tutor y te para el primero, segundo y 
colegio a que pertenece. Los tercer premios; para el ciclo 
sobres se abrirán una vez ad- medio, los premios primero, 
judicados los premios. segundo y tercero estarán do-

6.- Los trabajo!i se realiza- tados respectivamente con 
rán en el aula, el día que el 8.000, 6.000 y 4.000 pesetas; 
profesor estime oportuno: Ca- y en la categoría de ciclo su
da centro hará una selección perior las dotaciones para pri
y enviará un número máxioio mero, segundo y tercero serán 
de 3 trabajos originales de respectivamente 10.000 , 

conferencia 
de Fernando sancho 
para la Asociación 
de Amigos 
de la Universidad 

Hoy, viernes 19 de febrero, 
a las ocho y media de la tar
de, Fernando Sancho Thomé 
impartirá una conferenciaba
jo el epígrafe «Calidad de vi
da en Alcalá». Esta conferen-
cía tendrá lugar en el salón de 
actos de la Universidad de Al-
calá, en la plaza de San Die
go, y se incluye dentro del ci
clo «Conocer Alcalá» que ha 
organizado para este curso la 
Asociación de Amigos de la 
Universidad de Alcalá. 

Fernando Sancho Thorné 
fue alcalde de Alcalá de Hena-
res y recientemente ha deja
do de ser decano del Ilustre 
Colegio de Abogados de Alca
lá de Henares, al decidir no 
presentarse a la reelección 
después de un dilatado perío
do al frente de esta entidad. 

HORARIO: De 10 a 1'30 y de 4 a 8 
<Abierto sábados mañana> 
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Dentro de sus 
fiestas de carnaval 

salida par 
su barriada de la 
escuela infandl 
Ganzález Blasca 

La Escuela Infantil 
Municipal«) .J. González 
Blasco», ubicada en el 
distrito VIII, dentro de la 
calebración de las fiestas 
de Carnaval, organiza 
una salida por la barria
da para el día 24 de febre
ro, que servirá de colofón 
a las actividades que se 
van a realizar durante dos 
semanas en el centro, con 
el siguiente programa: 

1.- A las 15 horas, sa
lida de niños, padres, 
profesores y charanga, 
disfrazados, para recorrer 
la barriada del Campo del 
Angel (calles Eduardo 
Pascual y Cuéllar, Plan
tío de Alcalá, Fray Juan 
Gil y Diego Ros y Medra
no ). 

2. - A las 16 horas apro
ximadamente, regreso a 
la Escuela Infantil. 

3.- De 16 a 17'30-17 
horas, quema de la Gran 
Sardina en el patio del 
centro escolar, además de 
las elaboradas por los 
alumnos de la Escuela. 

El equipo pedagógico 
de dicha escuela invita a 
padres, niños, antiguos 
alumnos y demás vecinos 
del distrito VIII que de
seen sumarse a esta pe
queña fiesta de carnaval. 

VESTUARIO LAIOUL 
@.Amo 

• KMPRE.SAS •TALLER-ES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENT ACION 
-Servicio a domicilio-

EST AMP AMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

04 

CONTABILIDADES 
- Pu.ta al día de 

c:oatahWdades atrasadas. 
- ConfecciOa yaegujmieato 

de c:ontahWdacles. 
CD/COllT • csr. Oñoro> 
TI•-: 879 28 28 
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Homenaje 
de la Universidad 
de Alcalá 
a la sociedad 
de condueños 

El próximo día 26 de 
febrero, a las 13'30 horas 
y dentro de las celebracio
nes conmemorativas del 
séptimo centenario de los 
Estudios Generales, la 
Universidad de Alcalá de 
Henares celebrará un 
sencillo acto de homena
je y agradecimiento a la 
Sociedad de Condueños 
por su meritoria e histó
rica actuación en el pasa
do, por la salvación y de
fensa del patrimonio uni
versitario. 

Dicho acto, al que han 
sido invitados todos los 
Condueños, consistirá en 
el descubrimiento de una 
placa conmemorativa de 
bronce que representa la 
unión de Universidad y 
Condueños, y será insta
lada en el patio de Santo 
Tomás de la Universidad. 
A esta efemérides se une 
el Ayuntamiento en soli
daridad con dicha Socie
dad de Condueños. 

Inauguración 
de la Peña cultural 
Flamenca 
«El Tronío» r 

Hoy, viernes, a las 9 de 
la noche, tendrá lugar en 
el mesón El Charro, si
tuado en la calle de Car
men Calzado, la inaugu
ración de la Peña cultural 
Flamenca «El Tronío». 
Durante el acto se servi
rá un vino español. 

El presidente de esta 
nueva peña es Sixto He
rrera Gómez y el resto de 
los cargos están desempe
ñados por las siguientes 
personas: Pedro V ázquez 
Rivera (vicepresidente), 
Mariano de la Vega (se
cretario), Ignacio Gallego 
Bellón (relaciones públi
cas), Juan de Dios Roca 
Villar (tesorero), José 
María Gómez y Pablo 
Gordillo (vocales). 

PUERTA DE MA
DRID desea suerte y to
da clase de éxitos a la 
nueva peña que ahora co
mienza su andadura. 

PUERTA de Madrid 

Escudo de Alcalá de Henares Santos Rodríguez Barba Máscara funeraria egipcia 

En la sala Manolo Reflilla de la Mutual complutense 

santos Rodríguez Barba expone heráldica y relieves 
D pasado sábado se inauguró en la sala Manolo Revilla, de la Mutual Complutense, una interesante 

colección de Santos Rodríguez Barba. Este alcalaíno ha dedicado cinco años a la realización de una 
extensa obra sobre heráldica española que comprende los escudos de las principales ciudades españo
las y de la cual se halla expuesta una extensa muestra. 

Son escudos, entre otros, de 
España, Madrid, Alcalá de 
Henares, Guadalajara, Cáce
res, Cádiz, Almería, Sevilla, 
Barcelona, Santander, Tole
do, etc. 

Es un trabajo largo y labo
rioso realizado en acero, latón 
y cobre, con un completo do
minio de estos materiales. 

Asimismo, la expsición 
comprende una serie de relie
ves, bellamente elaborados, 
inspirados en las culturas 
egipcia, griega y del Lejano 
Oriente, como máscaras, re
trato de Tutanjamon, Sileno, 
toro alado y otros represen
tando trabajos pictóricos o ar
quitectónicos, como Driada 

(Picasso) o el Palacio de la Co
tilla (Guadalajara). 

La exposición permanece
rá abierta en la sede de la Mu
tual Complutense (Calle Nue
va, 10) hasta el día 28 de fe
brero, en horario de 19 a 21 
horas los días laborables y de 
12 a 14 horas los domingos y 
festivos. 

RECUERDO 0 U E ... 
... CUANDO BELLA DENTADURA TENIA, SONRISA DE ENSUEÑO LUCIA. 

.. .JAZMINES PERFUMADOS, ASOMABAN A SUS LABIOS NACARADOS. 
... FUE SU RISA SONORA, REGOCIJO DE A VE CANORA. 

.. .JUGUETONA Y LISONJERA, SU BOQUITA ERA. 
_ ... Y DE AQUELLO, ¿QUÉ QUEDÓ ... ? 

ANORANZA ... , PASADO DESVANECIDO ... , ANHELO DE LO PERDIDO. 
MORALEJA: LA BELLEZA NO TIENE EDAD, NI CARNET DE IDENTIDAD 

NUESTRO COMPROMISO ----
LUCIRA DE NUEVO, LA MAS ATRACTIVA Y REAL DE LAS SONRISAS. ¡¡GARANTIZADO!! 
ALCEDENT: e/. Río Manzanares, 4 - Tel.: 888 12 12 - 888 17 17 
LOS ANGELES: e/. Daoíz y Velarde, 4 - Tel.: 882 93 93 - 882 94 94• 

ALCALA DE HENARES 

HOSTAL~BARI . . -

. RESTAURANTE • CAFETERIA 
52 RABIT.ACIONES CON B.AÑ(), .AIRE .ACONDICIONADO, 
. ~ELEFONO, FAX~ HILO MUSICAL Y R.ADIO-TV 

Antigua N-11Km.31 ' 750 (Vía Complute~se , it2)- Tlfs. 888 14 50-5• -ALCALA 
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Están muy agradecidas al hospital «Príncipe de Asturias» 

un alcalaíno vive sin riñones y lleva quince años 
sobreviviendo gracias a la diálisis 

ccLos mismos médicos están asombradOS», dijo Rosario Campón, esposa de Luis Olmedo Aceituno, 
de 50 años y recientemente operado en el hospital «Príncipe de Asturias», para el que la familia no tie
ne más que palabras de agradecimiento·. Su caso, una enfermedad renal, ha obligado a los médicos 
a extirparle ambos riñones¡ el segundo, recientemente en una difícil intervención quirúrgica. Olmedo 
vive desde hace 15 años sometido a la diálisis, una temporada que, según la familia, no es fácil sopor
tar. Son pocos los enfermos que aguantan tanto tiempo este proceso. 

Fue la propia esposa de Ol
medo Aceituno la que quiso 
transmitir este agradecimien
to por medio de las páginas de 
PUERTA DE MADRID, 
«porque no todo van a ser crí
ticas». Recién operado suma
rido, no era fácil poder con
versar con él: «Se siente muy 
débil». Así es que fue ella la 
que contó a PUERTA DE 
MADRID toda la historia mé
dica de su marido, cómo tu
vo que extirpársele un riñón 
hace 17 años y cómo ahora ha 
habido que extirparle el otro. 

Con 34 años, Olmedo se 
puso muy enfermo: «Estaba 
muy inflamado; los sacerdotes 
de la iglesia del Santo Angel 
le llevaban y le traían de Ma
drid y por todos los hospita
les le decían que no tenía na
da. Por mediación de unos 

familiares le vio un médico 
particular que se lo llevó al 
hospital clínico San Carlos. 
Allí estuvo nueve días hasta 
que se le reventaron los riño
nes y se le encharcaron los 
pulmones. Le dieron una ho
ra de vida y le metieron en la 
UVI. Estuvo cuatro meses en 
el hospital entre la vida y la 
muerte». 

Pero los médicos en aque
lla ocasión lograron que Ol
medo Aceituno se quedara con 
los vivos. Le extirparon un ri
ñón y dos costillas, y desde 
entonces se ha estado diali
zando: «Todos los que le 
atienden dice que es muy 
buen enfermo. Tras la opera
ción volvió a casa muy bien y 
ya no tuvo ningún problema 
hasta que últimamente volvió 
a sentirse mal. Tenía fiebre y 

Francisco Núñez, S.A. 

-

ALOUILER y VENTA DE 

IAOUlllARIA 
1 HIRRAlllH1AS 

PARA LA COIS1RUCCIOI 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA DE HENARES 

Tlf. 889 01 25* - Fax: 889 06 13 
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hubo que hacerle una explo
ración. Le operaron y los uró
logos y cirujanos acabaron 
muy contentos porque antes 
de la operación estaba muy 
malo y la enfermedad era 
grave». 

«Según nos explicaron, el 
riñón que le quedaba se le re
ventó y se le extendió todo por 
la sangre. Se puso muy malo 
otra vez, pero la operación ha 
vuelto a salir muy bien», dijo 
Rosario Campón, quien ma
nifestó que «no es fácil resis
tir quince años en la máqui
na de la diálisis. Dicen que só
lo hay un enfermo en Guada
lajara igual que él. Además es
tá muy bien, lo mismo come 
cocido que lo que sea y no le 
sienta mal. Ahora no sabemos 
cómo va a responder porque 
es más delicado». 

Rosario Campón nos cuenta 
la situación de su marido 

El caso es que Luis Olme
do Aceituno vuelve a hacer lo 
que ya viene haciendo desde 
hace quince años, asiste a la 
diálisis un día sí y otro no. Se 
ve obligado a permanecer allí 
cinco horas. Pero no hay lu
gar para otra cosa que no sea 
el agradecimiento: «El se en
cuentra ahora mal, pero es 
normal, porque le acaban de 
operar. Todo ha salido muy 
bien gracias a los médicos del 
hospital de Alcalá. Y o sé que 
ellos están contentos porque 
no era una operación fácil». 

GONZALO 
PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclinables. 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 
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organizada par la casa lle Andalucía: 

IV semana Cultural de Andalucía 
en Alcalá de Henares 

Desde el 21 al 28 de febrero, la Casa de .Andalucía organiza la IV 
Semana Cultural de .Andalucía en Alcalá de Henares, con la cola
boración de la Junta de .Andalucía, el Ayuntamiento de Alcalá, Fun
dación Colegio del Rey, distritos 1, 11, m, IV, V, VI y VII y la con
cejalía de Participación Ciudadana. El programa de actos previsto 
para esta celebración regional es el siguiente. 

virá un vino español. El ho
rario de visitas será de 18 a 22 
horas durante los días 22 al 26 
de febrero, ambos inclusive. 

Día 21, 12 horas: En el sa
lón de la Casa, presentación 
de la Semana Cultural a car
go del poeta granadino Ma
nuel López Muro y de la jie
nense Pilar Rubiales , que ha 
pasado casi toda su vida has
ta ahora en Alcalá y en esta 
universidad se licenció en 
Geografía e Historia, y entre 
cuyos méritos deportivos se 
encuentra haber defendido los 
colores nacionales con la selec
ción española de baloncesto. 

Día 23, 20 horas: Confe
rencia sobre la tradición uni
versitaria de Alcaláa desde 
1293 a 1993, a cargo de Vi
cente Fernández, de la Insti
tución de Estudios Complu
tenses. A las 21 horas, inau
guración de la exposición de 
pintura a cargo de los pinto
res Pablo Ruiz (andaluz) y 
María Angeles González (alca
laína). El horario de visitas 
será de 18 a 22 horas desde el 
24 al 26 de febrero, ambos in
clusive. En la inauguración se 
servirá un vino español. 

José Pedro Femández, presidente de la Casa de Andalucía 

Día 21, a las 14 horas: 
muestra y degustación de pla
tos típicos andaluces en el sa
lón de la Casa. Todos los par
ticipantes que aporten platos 
serán obsequiados y se servi
rá un vino español. 

Día 21, 19 horas: En el 
Centro Cívico Rafael Alberti 
(centro comercial de Nueva 
Alcalá), el Grupo de Teatro 
Alhambra de la Casa de An
dalucía pondrá en escena «La 
casa de cartón>>, de los herma
nos Alvarez Quintero. 

Día 22, 22 horas: Inaugu
ración de la e~posición de ce
rámica, forjado y tallado a 
cargo de la Escuela Taller de 
la Ciudad de Baeza Qaén). 
Inauguración de la exposición 
de marquetería a cargo de 
Francisco Ruiz Fraile. Se ser-

Día 24, 21 horas: En el 
Teatro Salón cervantes, certa
men flamenco. Actuación del 
ganador del primer premio 
del 7° Concurso Ciudad de 
Alcalá de Henares, Julián Ro
dríguez, acompañado a la gui
tarra por Palacín. Actuación 
estelar a cardo del gran can
taor Juan Peñas «El Lebrija
no», acompañado a la guita
rra por Pedro Peñas. 

Día 25, 20 horas: Charla 
coloquio sobre el tema tauri
no «Terrenos y querencias en 
la lidia», a cargo del presiden
te de la Peña Tercio de Qui-

tes, Francisco Herrera; presi
dente de Canal Siete, Ignacio 
Mora; el diestro José María 
Plaza y el crítico taurino 
Francisco Juanes «El Charro». 
En la Casa de Andalucía. Se 
servirá un vino español. 

Día 26, 19 horas: En el 
Centro Cívico María Zam
brano (Reyes Católicos), ac
tuación del Grupo de Teatro 
Alhambra de la Casa de An
dalucía, que pondrá en esce
na los entremeses «Chiquita y 
bonita», «Ganas de reñir>>, 
«La sillita» y «El cerrojazo», 
de los hermanos Alvarez 
Quintero. 

Día 27, 12 horas: En el po
lideportivo del V al, gran final 
del primer trofeo de fútbol sa
la Casa de Andalucía entre los 
equipos de la Casa de Anda
lucía y M.D. Alcalá. 

Día 27, 20 horas: En el po
lideportivo del Val, pregón 
del Día de AndaluCÍéJ. a cargo 
de Florencio Campos Corona, 
alcalde de Alcalá de Henares, 

··· ···-···················-············ ········· ··············-············ ···-· ··········-···································· ··· ····································································································· ···· ····· ······················· 
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• REHABILITACION. Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO <garganta, nariz ' OÍdCIS}. 
• OFTALMOLOGIA. ·-

p 

• GINECOLOGIA. 
PREPARACION AL PARTO Y POSTPARTO. 

COllSULTA PREVIA PETICIOfl DE HORA DE W•ES A VIER•ES DE 10 a 2' DE. a 8 
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licenciado en Historia 
Contemporánea. 

Día 27, 21'30 horas: En el 
polideportivo del Val, actua
ción de Los Choqueros, gru
po rociero de Huelva. 

Día 27, 22'30 horas: En el 
polideportivo del Val, actua
ción del grupo de baile de la 
Casa de Andalucía con su pro
fesora del Ballet Azabache, 
Penélope Sánchez. 

Día 27, 24 horas: Fin de 
fiesta con la orquesta Fábula, 
en el polideportivo del Val. 

Día 28, 13 horas: Con mo
tivo del Día de Andalucía, se 
servirá en la Casa de Andalu
cía un vino de la tierra para 
socios e invitados. 

«El mensaje 
cósmica arturiana» 

Si todo se ha desarrollado 
según el programa previsto, 
hoy, viernes 19, tendrá lugar 
en el Centro Municipal de Sa
lud, a las 8 de la tarde, la ter
cera jornada de un ciclo de 
conferencias organizado por el 
Centro de estudios de Antro
pología Agnóstica que lleva 
por título global «El mensaje 
cósmico arturiano». La jorna
da de hoy estará dedicada a 
«La mesa redonda y sus caba
lleros» y «La espada, la pie
dra, Camelot y el Santo 
Grial» . 

El miércoles y el jueves, se
gún el programa que estaba 
anunciado, las conferencias 
habrán abordado «Los tuathas 
de Danaang, descendientes de 
los hiperbóreos», «La influen
cia romana en Britania: la 
gran alianza y el pacto indi
solouble», «Glastonbury, 
Montserrat y el Santo Grial>,, 
«La sabiduría del dragón: las 
venas y las alas del dragón», 
«El mito arturiano: simbolis
mo y realidad de Arturo Pen
dragón» y «la reina Ginebra y 
el mago Merlín». 
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Exito de la recién finalizada campaña «Otoño-invierno» 

En marcha las actividades de primavera, 
incluido un curso de submarinismo 

Alrededor de unos 600 jóvenes han participado en la campaña otoño-invierno de actividades de la 
concejalía de la juventud, que está a punto de concluir. Quien no haya tenido oportunidad de partici
par ahora puede hac.erlo en la campaña de primavera. 

En este mes concluirá la 
Campaña de Actividades Ju
veniles «Otoño-Invierno». Só
lo quedan por realizarse tres 
de ellas, -«Escalada», «Ex
cursión a Gredos» y excursio
nes para niños-, pero las pla
zas están copadas desde hace 
semanas. . 

Estas campañas -organi
zadas por Manuel González y 
Santiago Sanz, coordinadores 
del área de actividades de la 
concejalía de juventud- tie
nen un carácter lúdico a la par 
que educativo y están dirigi
das a la ocupación del tiempo 
de ocio de los jóvenes. 

Alta participación 
En esta ocasión ha~ parti

cipado unos 600 jóvenes, con 
una media de edad de 22 
años, en la decena de activi
dades invernales: caballo, bi
cicleta de montaña, curso de 
vídeo, esquí en Alpes, visitas 
a museos y a Juvenalia, pati
naje sobre hielo ... Todas las 
plazas de todas las actividades 
se han cubierto, formándose 
incluso listas de e~pera en pre
visión de posibles bajas. 

En opinión de Manuel 
González, el éxito de partici
pación en esta convocatoria es 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 

«reflejo de la buena difusión 
que se ha hecho y de la de
manda creada después de 
ocho campañas, dinámica con 
la que se ha conseguido que 
un amplio sector de población 
conozca la oferta de la conce
jalía. Muchos de los jóvenes 
han acudido al CIDAJ sin ha
ber visto carteles o boletines, 
simplemente conocían de años 
anteriores la existencia de ias 
actividades y han .acudido». 

La gente que participa de 
estas actividades repite de un 
año para otro, llegando a for
mar su núcleo de amigos en 
este ambiente. «Ya no sólo 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

Manuel González 

participan en éstas, sino en to
das las actividades que la con
cejalía ha ido realizando a tra
vés de los años. Gente que tie
ne interés, que tiene ganas de 
moverse y que durante años 
los ves en el curso de monito
res o en el de artes plásticas. 
Lo que ocurre es que el aba
nico de posibilidades es tan 
amplio y los amigos se cuen
tan unos a otros lo que hacen, 
vemos como poco a poco se va 
abriendo el sector de pobla
ción al que se llega». 

Aunque cuando se realiza
ron las primeras campañas la 
demanda mayor provenía de 
los estudiantes, hoy por hoy 
no se observa gran diferencia 
entre jóvenes con trabajo o jó
venes que estudian. La media 
de edad de esta última campa
ña ha rondado los 22 años, 
aunque siempre depende de la 
actividad: su riesgo o su cos
te. «Ultimamente se está tra
bajando con chavales en una 
franja de edad de 13 a 17 
años, sector bastante olvida
do, dado que se hacen excur
siones para niños y activida
des de más riesgo, a partir de 
18 años. Al fin y al cabo son 
los usuarios del mañana» co
menta Manolo González. 

las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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Curso de submarinismo, una 
de las actividades 
más llamativas 
de la campaña de primavera 

La campaña de primavera 
de actividades no es especial
mente densa, en vista del po
co tiempo del que disponen 
los estudiantes por los temidos 
exámenes de mayo. Desde la 
concejalía se intenta hacer 
una campaña-puente entre los 
deportes invernales c::omo el 
esquí o la escalada y la fuerte 
campaña veraniega: campa
mentos y vacaciones. 

Las actividades de la cam
paña 'Primavera 93' ya están 
en marcha, sólo falta concre
tar fechas. 

- Semana de Información 
Ambiental, en colaboración 
con la Agencia de Medio Am
biente. Se conciertan visitas 
de colegios a la Casa de la Ju
ventud, donde se les explica
rán los ecosistemas de la CAM 
a base de paneles informativos 
y proyecciones. Por las maña
nas acudirán escolares de ci
clo superior y aulas taller. la 
tarde se reserva para las 
APAS. Se calcula que unas 
1. 000 personas podrán visitar 
esta exposición. 

- Semana Santa: curso de es
calada en Asturias y viaje a 
Santiago de Compostela. 

- 111 Curso de Encuaderna
ción: curso con gran deman
da por su técnica de aprendi
zaje entretenida y útil. 

- 1 Curso de submarinismo 
que se realizará en la piscina 
cubierta, con un fin de sema
na al mar. Con este curso se 
obtiene la titulación oficial de 
buceador de 2 estrellas. 

- «Conocer Alcalá»: Excur
siones de fin de semana mos
trando el Alcalá 'monumen
tal', 'aventurero' y 'verde'. 

t, 2, 
* Pisos llave en mano 

y en construcción. 
* Excelentes calidades. 
* Zona alto standing. 

Información y venta en propia urbanización. Tlf.: 882 62 03 
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A.L.A. denuncia el estado del río a su paso por Alcalá 

El Henares y sus riberas <<Un basurero>> 
El mal estado de la flora, los cazadores furtivos y la suciedad 
son los principales problemas 

El grupo Alternativa para la Liberación Animal ha decidido incluir en sus actividades salidas al río 
para descubrir el estado del Henares y sus riberas. In situ han podido comprobar la existencia de basu
ras -jeringuillas, preservativos, latas, cristales-, cazadores y jóvenes con escopetas y pistolas de aire 
comprimido, restos de incendios y talas incontroladas, suciedad en el agua ... ALA quiere denunciar 
públicamente el basurero en el que se está convirtiendo nuestro río y la desidia de las autoridades que 
permiten que esto ocuna. Para ello han elaborado un informe que quieren hacer público desde PUER
TA DE MADRID. 

Los períodos críticos en el 
deterioro de este patrimonio 
de la. naturaleza son: 

- Primavera: En esta épo
ca, los álamos de la alame
da del margen izquierdo del 
río sueltan polen que es exce
sivamente inflamable y cuan
do arde lo hace como la gaso
lina, extendiéndose con rapi
dez. 

- Otoño: En esta época 
mucha gente corta árboles pa
ra sus chimeneas. 

- Fines de Semana y Días 
Festivos: Son los días ' indica
dos' para ensuciar el río y sus 
orillas con botellas , bolsas y 
latas ; para cazar aves , gatos e 
incluso peces con las escope
tas de aire comprimido y ti
rachinas; para inyectarse he
roína y dejar abandonadas las 
jeringas; para lavar el coche, 
limpiarlo por dentro y cam
biar el aceite, dejando gran
des manchas, papeles,Y basu
ras . 

- Días de diario: Son los 
más comunes para los robos y 
atracos. También par a la ca
za furtiva con escopetas y ti
rachinas; hay áreas donde se 
usan redes para coger aves in
sectívoras y patos . 
- Noches: Amparados en la 
oscuridad, los ladrones llegan 
con coches robados y demás 
artículos , como bolsos o má
quinas expendedoras. Los co
ches se suelen abandonar así 
como el resto de artículos una 
vez saqueado el botín. 
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Problemas 
que requieren solución 

En algunos casos los Incen
dios Primaverales se llevan 

a cabo por descuido, pero nor
malmente son los jóvenes y 
niños los que los provocan, 
atraídos por el carácter com
bustible del polen, sin calcu
lar las consecuencias que esto 

conlleva. Al no haber un sis
tema que proteja la alameda, 
son los vecinos y paseantes los 
que intentan apagar los fue
gos, como pueden, mientras 
llegan los bomberos. Esto sue
le terminar en sequedad del 
terreno y grandes pérdidas de 
animales y árboles. 

Enfermedades de los ár
boles. Los árboles que están 
cerca del río, tanto en un la
do y otro del malecón y espe
cialmente en el margen iz
quierdo, tienen la caracterís
tica de ser largos y finos y los 
que tienen hojas las tienen de 
tamaño muy reducido y en es
casa cantidad. Gran parte de 
estos árboles tienen hongos 
del tipo 'yesquero', provoca
do por la mala distribución de 
los árboles -la mayoría de 
ellos plantados- y la escasez 
de agua que hace que se ex
pandan las raíces en busca del 
líquido elemento; los oportu
nistas hongos crecen sobre ár
boles enfermos, sentenciándo
los a muerte. Mucha gente 
aprovecha esta situación pa
ra talar árboles, tanto para 
hacer fuego en la zona como 
para cargar vehículos y llevar
se leña, que al estar muy seca 
arde muy bien. 

La limpieza de los co
ches. La gente aprovecha los 
días buenos para hacer de me
cánicos, lavar sus coches, lim
piarlos por dentro y cambiar
les el aceite. Todo va a parar 
al suelo y en consecuencia 
quedan botes, tanques, bol
sas, basuras y, lo peor, enor
mes manchas de aceite cada 
vez más frecuentes y donde no 
vuelve a crecer nada. En oca
siones, todos los desperdicios 
anteriormente citados se tiran 
al agua. 

La gente. Son los que más 
perjudican al medio por su 
falta de educación y respeto al 
medio ambiente. Los droga
dictos tiran sus jeringas, las 
parejas sus preservativos, los 
paseantes y los que comen 
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por allí tiran todas sus sobras. 
La consecuencia es la imagen 
que el río y sus orillas mues
tran ahora. 

Los Cazadores. En el 
margen derecho del río exis
te un coto de caza y aún a 
pesar de que existe una ley 
que prohibe cazar a menos 
de 150 metros del río y otra 
que prohíbe el uso de armas 
de fuego a menos de 500 me
tros de las viviendas, los ca
zadores las incumplen bajan
do a cazar al mismo río, a 
4 metros de las personas. 
También está la constante 
figura de los cazadores furti-

vos, a cualquier hora y cual
quier día. Suelen portar ar
mas de aire comprimido, 
resultando mal parados to
dos los animales que se pon
gan a tiro: patos, urracas, 
gatos, aves insectívoras ... 
El uso de estas armas queda 
restringido por ley a luga
res cerrados destinados pa
ra ello, el tiro a una diana 
y con el correspondiente per
miso. Los patos sufren acoso 
por parte de 'navajeros' que 
les echan de comer y los aga
rran cortándoles el cuello. 
Hay zonas del río donde se co
locan lazos y redes. 

·. 
• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
• AZULEJOS • PAVIMENTOS • CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 .31 

28810 VILLALJ:HLLA 
(Madrid) 

ALUMINIO Y PVC 
íljj'fJ~S 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS' 

Tlfs 1. 90 11 Andrés Saborit, 10 
11 ~~ · - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

PUERTA de Madrid 

Soluciones posibles 
Con todo lo expuesto, se 

observa un claro abandono 
por parte del ayuntamiento. 
- Los servicios de limpieza 
brillan por su ausencia. 
- La flora necesita un man
tenimiento en cuanto a rega
do, el agua puede bombearse 
desde el río, además de podas 
y curas de los árboles. Hace 
tiempo se plantó hierba y se 
talaron árboles enfermos, ac
ciones éstas que ya cayeron en 
el olvido. 
- Es imprescindible la figu
ra de guardas que caminen, 

sin ellos todo lo que se haga 
caerá en saco roto. 
- Es imprescindible la pre
sencia de carteles que indi
quen que no se pueden tirar 
basuras, lavar coches, cam
biar el aceite, ni llevar esco
petas para matar fauna. 
- Es imprescindible la colo
cación de papeleras. 
- Debería hacerse un re
poblado de árboles y plan
tas. 
- Se podría hacer una lim
pieza del río con unas máqui
nas especiales, pero con que se 
haga lo dicho y se conserve, es 
suficiente. 

¡Tiene su vivienda calefacción individual! 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
Disfrute del confort del calor 

* SIN OBRAS * MINIMO CONSUMO * CALDERA MIXTA 
* TOTALMENTE MONTADA Y FUNCIONANDO 

* CON DICTAMEN DE GAS. 

PRESUPUESTOS 511 COMPROMISO 

~ 
~Sil. 

EMPRESA AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 

Poi. lnd. La Esgaravita, Nave, 7 
Tlfs.: 880 12 82 / 10 04 - Fax: 882 58 77 - ALCALA DE HENARES 

Delegación MADRID-NORTE: Parque San Pancracio, 1 
Tlf.: 653 89 77 - SAN SEBASTIAN. DE LOS REYES 

MUSICAL CERVANTES 
CENTROS DE ENSEÑANZA MUSICAL 

• Iniciación musical 
•Solfeo 
•Piano 
• Organo electrónico 
•Violín 

•Acordeón 
•Trompeta 
•Canto 
• Guitarrá 
• Saxo y Clarinete 

C/. Río Tajuña (C.C . Nueva Alcalá) C/. Flores, 2 (junto Pº de la Estación) 
Telf.: 882 89 15 ALcALA DE HENARES Telf.: 889 99 91 
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CV lplahenares·Distrito 111, :S • CV Lugo, O 

Problemas r disgustos en el P. Emperador 
dU perro fiaco, todo se le vuelven pulga511. Esta semana tengo que 

empezar echando mano del refranero castellano, que tan sabio es. 
Pues si hace dos semanas tenían problemas con la mesa de anota
dores y, gracias a que el tesorero tiene amistad con el dueño del bar 
Julio, pudieron conseguir una mesa para el anotador, este fin de se
mana se encontraron con un doble problema y uno de ellos quizá 
les cueste los cuartos y, si ya tienen problemas económicos, ete pro
blema se los agrave. 

Las pistas no estaban en las 
mejores condiciones para jugar, 
cosa que advirtieron y amones
taron los árbitros al delegado de 
campo, teniendo éste que poner 
las pistas en perfecto estado pa
ra poder realizar el juego, 
mientras que los jugadores se 
cambiaban de vestimenta. 

Tras resolver este problema 
surgió el más importante y por 
el que quizá sea multado el 
club , debido a que no había 
banquillo para sentarse los ju
gadores suplentes, dado que es
taba roto , y aunque intentaron 
disimuladamente arreglarlo, no 
pudieron dejarlo en perfectas 
condiciones, ta y como exige el 
reglamento, ya que una de las 
patas fueron unas losetas, po
niendo así en peligro a los ju
gadores, dado que en una plan
cha popdían llegar hasta allí. 
Por el pabellón todo eran carre
ras de los directivos. 

entrenamientos realiza con to
dos los jugadores. En el tercer 
set , los alcalaínos llevaban la 
voz cantante y marcaban bien 
los pasos del baile. Sin embar
go, hay que decir que, aunque 
los gallegos eran inferiores, no 
perdieron en ningún momento 
la compostura, aunque, eso sí, 
nunca inquietaron a los alcalaí
nos, que lucharon y se hicieron 
con el encuentro en 54 minu
tos por 3-0. 

CV Iplahenares-Distrito 111: 
Pajares, Allúe, Vicente, Bayo, 
Pablos, Morales , Echepare, 
Martínez, Polo, Expósito, Cal
derón y De Lucas. Entrenador: 
Ramiro. 

CV Luo: Fouce, Rezoco, 
Franco, Villar, Foleveira y 
Díaz. 

JUMOLIN 

El equipo juvenil de la RSD. Alcalá 
venció en Córdoba 

0·1, líderes para conseguir 
la permanencia 

RESULTADO: Córdoba, O; RSD. Alcalá, 1 (Dela). 
CORDOBA; Montes, Pons, Díaz (Francisco, m. 50), David, Curro 

(Cámara, m. 61), Miguel, Fran, Aranda, Crespo, Ruiz y Toni. 
ALC.ALA: Riqui, Juan Pedro, César, Toiiín, Martín, Treceño, Jua

nito Uavi, m. 52), Osear, Dela, Juan David (Santi, m. 82) y José Luis. 
ARBITRO: Ramúez Domínguez, de Córdoba, Amonestó a Ruiz y 

David, por el Córdoba y César, Juan Pedro, Toiiín y Javi, por el 
Alcalá. 

EL GOL: 0-1, m. 16. Jugada individual· de Dela que bate por bajo 
al guardameta cordobés. 

El equipo juvenil del Alcalá 
venció en Córdoba un partido 
que controló en la parcela ancha 
y contuvo perfectamente al cua
dro local para salir en rápidos 
contraataques que pusieron en 
serios aprietos al equipo andaluz. 

En una jugada perfectamente 
realizada por Dela en el minuto 
16, el Alcalá consiguió su gol, 
que a la postre sería el definiti
vo para traerse a tierras complu
tenses los dos puntos en litigio. 
El Córdoba lo intentó y tuvo su 
mejor ocasión con un penalti que 
se le señaló al conjunto que diri
ge Felipe Frías en el minuto 40. 

La pena máxima fue detenida 
por Riqui. 

Con esta victoria, el Alcalá fi
gura líder en su grupo de perma
nencia en esta división de honor 
de juveniles. De los ocho equipos 
que forman este grupo, cuatro 
bajan a la liga nacional y cuatro 
se mantienen. Así pues, hay es
peranzas más que fundadas de 
que el cuadro alcalaíno manten
ga esta categoría. El domingo día 
21, a las 11'45 en el campo de 
hierba recibe el Alcalá la visita 
del Móstoles, segundo clasifica
do y equipo al que en la primera 
fase ya vencieron los alcalaínos. 

En cuanto al encuentro, fue 
un partido en el que los univer
sitarios jugaron a placer, . sin 
complicaciones una vez qué se 
dieron cuenta de que los pro
blemas defensivos eran pocos 
problemas. Los pupilos de Ra
miro se estiraron y encarrilaron 
el partido pronto. Así, en el 
primer set los alcálaínos tuvie
ron la oportunidad de dejarlo 
a cero, pero esrto no sucedió 
por unos errores de los propie
tarios del terreno , terminando 
este 15-4. En el segundo set Ra
miro hizo unos cambios para 
dar entrada a. todos los jugado
r es y así poder ensayar en jue
go todas las jugadas que en los 

XIII Gran Premio de España Júnior de verano 

1mpartante Correduría 
de seguros y consulting 

de Empresas precisa 
COMERCIALES 

MAYORES DE 25 AÑOS 
Fijo y altas comisiones 

Posibilidades de promoción 
Información: 

C/ Goya, 5 - Alcalá de Henares 
Tlf. 888 43 84 - Sr. Jiménez 
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La natación alcalaína estará representada en Bañalas 
La natación alcalaína estará plenamente representada en Bañolas (Gerona), sede durante los días 

19, 20 y 21 de febrero del campeonato de España júnior, en las nuevas instaalciones del C.N. Bañolas, 
que fueron inauguradas con motivo de los juegos olímpicos de Barcelona. 

A la ya segura participación 
de Javier Cámara (100 y 200 · 
braza, 200 estilos) y Judith 
González (100 y 20$) braza), se 
han unido Santiag<? castella
nos (100 braza) y Cristina Es
pinosa (100 libres), ya que sus 
mínimas «B» entraron final
mente entre las 24 mejores 
marcas nacionales de su edad. 
La dureza de las mínimas fe
derativas no ha impedido al 
CN Alcalah alcanzar su récord 
de participación, ocupando la 
tercera plaza en cuanto a nú
mero de nadadores de la Co
munidad de Madrid, compar
tida por el CN Jiménez y es
tando por delante el Real ca
noe y SEK. 

El pasado año Javier Cá
mara consiguió la mayor 
proeza de la natación alcalaí
na en toda su historia, pro-

clamándose campeón de Espa
ña júnior en 100 y 200 braza, 
con mejores marcas naciona
les incluidas, llegando a figu
rar en una ranking nacional 
el nombre del Club Natación 
Alcalah. Javier se desplazará 
a Gerona con todos los nada
dores del Centro de Entrena-

miento Cerrado Calderón de 
Málaga, donde actualmente 
está becado por la Federación 
Española de Natación, mien
tras que Judith, Santiago y 
Cristina (aún lesionada) se 
desplazarán este jueves, con 
Manolo Revilla de entrena
dor. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes)- OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\·l l~il]' (.] ¡1 t·I M ~,)ti·''' M 1 ii t:I 
e/. Gran Canal, 8 - Tlf. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Adiós a las PoSibilidades complutenses de entrar entre los seis primeros 

18·2t, el Juventud Alcalá cayó por sus 
propios errores ante el Atlético de Madrid 

RESULTADO: Club Juventud Alcalá, 18; Club Atlético de Madrid, 21 (8-8 en el descanso) 
JUVENTUD ALCALA: Juan López, Samuel Trives (2, uno de penalti), Javier Campos (1), Iñaki Ordó

ñez, Momic (1), Javier Lamarca (6, uno de penalti) y Coté, en el equipo inicial. También jugaron Mayo, 
Camacho (1), Puzovic (2, uno de penalti), Szucs (3) y Antúnez. 

ATLETICO DE MADRID: Bombrados, Vassiliev, Rubén Rodríguez, Amigó (2), Rajic (3), Urdiales (5, 
dos de penalti) y Zafra (6), en el equii>o inicial. También jugaron Díaz, Román, Domínguez (1), Chechu 
y Vozar. . 

ARBITROS: La señorita FemáJÍdez Piñeiro y el árbitro Breto. La primera tUvo una desafortunada 
actuación. Fueron excluidos Camacho (en dos ocasiones), Lamarca (en otras dos) y Momic, por el Ju
ven.tud Alcalá y Rubén Rodríguez por el Atlético. 

MARCADOR: 2-1, 3-3, 4-4, 6-6, 6-7 y 8-8 en el de15eanso. 9-ll, 12-12, 13-15, 14-16, 14-17 y 18-21. 

Jordi Alvaro se enfadó mu
cho con el rendimiento de sus 
jugadores en el partido que 
jugó el Juventud Alcalá ante 
el Atlético de Madrid en la 
matinal del domingo día 14 de 
febrero. El día de los enamo
rados acentuó las diferencias 
deportivas existentes entre los 
dos equipos madrileños de la 
división de honor y mostró a 
un Atlético de Madrid dis
puesto a no regalar nada a su 
compañero madrileño de la 
máxima categoría del balon
mano nacional. 

En cambio sí pudo verse a 
un Juventud Alcalá más con
descendiente. Su regalo para 
un día tan señalado fueron ni 
más ni menos que dos puntos 
al conjunto colchonero. Y co
mo dicen que no hay amor sin 
sacrificio, el equipo de Jordi 
Alvaro lo hizo aun a costa de 
despedirse de quedar entre los 
seis primeros y afrontar por 
tanto una eliminatoria previa 
al play-off final en el que se 
encontraría en caso de pasar, 
co~ los rivales más complica
dos. 

Total; que el Juventud Al
calá perdió un partido discre-
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to en el que nunca se acomo
dó al juego necesario para in-

tentar hacer algo más positivo 
de lo que ha hecho hasta abo-

ra, que no es poco. Y lo que 
es más preocupante, es que a 
este ritmo, poco más o menos 
el Juventud Alcalá va a vivir 
una serie de trámites hasta el 
final de la temporada. Mucho 
tienen que mejorar las cosas 
si se quiere dar una buena sor
presa y optar a una empresa 
importante de aquí hasta el fi
nal de esta campaña. 

El Atlético de Madrid ganó 
en toda regla porque fue me~ 
jor. Los complutenses no fue
ron capaces de volver a ganar 
y al menos quedarse con el 
oficioso título de mejor equi
po madrileño. Los rojiblancos 
devolvieron la tortilla que les 
quedó en Alcobendas. 

20 de febrero de t992 



XIII Trofeo Olimpus 

Adiós a un jugador carismático 
Antes de nada tenemos que hacer una mención especial hacia el 

jugador más carismático y deportivo que ha tenido esta competición 
y que no por edad y sí por trabajo, deja esta competición por trasla
do, como el el jugador del Kingston, Bonüacio, 1eBoni>t, un jugador 
ejemplar a tener en cuenta por el resto de sus compañeros y por la 
labor que ha desempeñado por y para esta competición. 

Camarmovil, 1 
At. lndep. Bodeco, 6 

El Camarmovil volvió a ser 
goleado, a pesar de realizar un 
digno encuentro, unos minu
tos de total desorden defensi
vo fue suficiente para que el 
Bodeco sacara el partido ade
lante y jugara un encuentro 
muy cómodo. 

Caf eteria San Francisco, 1 
Tecnifiber, 1 

Salida en tromba del San 
Francisco disponiendo en va
rias ocasiones de gol, unas ve
ces los postes y otras la mala 
fortuna, impidieron que se 
fueran al descanso con más 
goles. La saegunda parte co
menzó como la primera, pero 
llegaron las expulsiones y se 
rompió todo el esquema, pu
diendo empatrar a última ho
ra el Tecnifiber viniéndose 
abajo el equipo local. 

Deportes Gonzalo, 11 
Miguel de Cervantes, 2 

Amplísima goleada la que 
Deportes Gonzalo endosó a un 
Miguel de Cervantes que es
tuvo aguantando todo el cha
parron que se les venía enci
ma. Los goles es lo que supie
ron hacer los deportivos pues 
otra opción no tenían ante un 
rival que bajo la guardia rá
pidamente. Merecido triunfo 
y sorprendente e insólito mar
cador final. 

Pub Wild Horse, 2 
Madigal, 2 

Sorpresa hasta cierto pun
to pues los puntos tuevieron 
que decantarse a favor del 
Horse que puso más empeño 
en conseguirlo que el Madi
gal, y es que no hay que dor
mirse en los goles. 

El rival que tenían enfren
te, un digno equipo que le su
po parar los pies y aguanto a 
su goleador para no recibir las 
palizas de los demás conjun
tos, humildad hay que tener 
ante los contrarios. 
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A.D. San Isidro, O 
Antenas Rafa, O 

Todo quedó en tablas, en
cuentro entretenido el dispu
tado por ambos conjuntos en 
el que los goles brillaron por 
su ausencia, por lo que hubo 
reparto en lo que a tiempo de 
posesión y mejor juego se re
fiere, el primer periodo fue 
para los visitantes y el segun
do como hemos dicho sería 
para los locales. 

Construcciones Peyse, 5 
Plaza San Francisco, 4 

Decisiva segunda parte la 
del Peyse que fue a remolque 
durante todo el encuentro con 
el partido perdido por un tan
teo de tres cero y que en la se
gunda mitad arregló el re
miendo para endosar al San 
Francisco los cinco tantos que 
al final le supo a mucho y así 
poder estar luchando al lími
te por esa posición óptima. 

Cervezas Sport, 1 
Idea, 5 

El Idea jugó un partido 
eminentemente práctico aus
piciado en su superioridad, 
esperó a un Cervezas Sport 
que no creó excesiva peligro
sidad. Dos inocentes faltas co
metidas en la defensa permi
tieron abrir rápidamente el 
marcador a un Idea que nece
sitaba llevarse los puntos de 
este encuentro. 

Cafeteria Marsa, 2 
F. Núñez, 2 

El Marsa no luchó lo sufi
ciente para ganar el encuen
tro, pero su superioridad téc
nica hizo valer que al final del 
encuentro, después de ir per
diendo por dos tantos, supie
ran reaccionar y poder conse
guir el empate. 

Este resultado, después de 
como había transcurrido el 
encuentro le vino como un ja
rro de agua fría al F. Núñez 
que sí luchó en todo momen
to por el triunfo. 

Boni, un veterano de lujo en el fútbol sala alcalaíno 

sus compañeros le tributaron un homenaje 
El equipo de fútbol sala del Pub Kingston realizó UD homenaje a Bonifacio 

Saseta Barrasa, de 47 años, que tras disputar todas las ediciones del trofeo 
Olimpus con distintas formaciones, se traslada a su tierra natal, Bilbao, y 
deja la práctica del fútbol sala. Con UD partido en el polideportivo munici
pal de Meco, se le rindió tributo de agradecimiento por B1UI compañeros y 
de otros deportistaS que han compartido equipo con él a lo largo de estos años. 

'Boni' comenzó a jugar al 
fútbol sala en unos torneos 
que se disputaban en los cam
pos de la antigua universidad 
laboral. De ahí comenzó a ju
gar en el trofeo 'Olimpus' 
coincidiendo con su primera 
edición, y hasta hoy. «Estuve 
viviendo en Bilbao y allí ju
gaba a pala. Siempre he esta
do haciendo deporte; también 
jugaba al fútbol», dijo este 
funcionario de correos que 
vuelve a su tierra: «Yo vivía 
aquí en Alcalá con mi madre, 
pero ya se murió hace dos 
años. Quieras que no, la fami
lia siempre te tira y he deci
dido volver al norte. Además, 
este verano pasado tuve pro
blemas de cervicales y de si
nusitis, y siempre es mejor es
tar cerca de la familia para 
que te cuide mejor». 

El caso es que 'Boni' está 
pensando seriamente en col
gar las botas: «Depende mu
cho de la salud. Si a mí me 
respeta, seguiré haciendo de
porte. Aunque he dejado de 
jugar al fútbol sala pero me 
doy mis paseos diarios de 13 
o 14 kilómetros; evitando co
rrer para no dañar las cervi
cales, me dedico a andar, que 
parece menos violento». 

La lista de equipos de fút
bol sala por los que ha pasa
do es enorme: «Empecé en 
uno de Correos y Telégrafos 
que se llamaba Telecor. Lue
go dependía todo del patroci
nador. Jugué en el Guanaba-

na, y ya estuve con el núcleo 
con el que estoy ahora, prime
ro llamándonos Torre de To
rés, luego el Seguros Luján y 
ahora el Pub Kingston». 

Su mejor entorchado está el 
trofeo conseguido el pasado 
año porque un veterano como 
él, con su fidelidad al fútbol 
sala alcalaíno, no se podía 
marchar sin ganar nada: «Fue 
el año pasado pero la verdad 
es que ya jugaba menos por
que la edad no perdona. Se 
trataba del torneo federado. 
El trofeo Olimpus nunca lo 
hemos conseguido ganar». 

Bonifacio Saseta Barrasa se 
encontraba muy satisfecho 
por el homenaje que le ofre
cieron sus compañeros: «Es 
todo un detalle que me hace 
sentirme muy orgulloso». 

20 de febrero de 199! 
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650 
DETERGENTE 
"SKIP" 

GARBANZOS Y LENTEJAS 

JUEGO HORNO 
''ARCUISINE" 
5 PIEZAS. 

465 
"COIA CAO" 
CAJA DE 
T.200GRS. 

HUEVOSC-4 

AZUCAR 
"EBRO" 
PAQUETE 
DE 1 KILO. 

109 PANDE MOLDE 
"RUIPAN" 

BOLSA DE 550 GRS. 

JAMON 
SERRANO 

55-60GRS. 

11.ICILO. 
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Sin convicción propia y sin respeto de rivales y árbitros, 
el Alcalá parece ya «carne de descenso» 

0·2, el Avila se llevó el partido sin necesidad de 
hacer fútbol en ningún momento 

RESULTADO: RSD. Alcalá, O¡ Real Avila, 2 (Toño y Zapatera). 
ALCALA: Amador, Félix, Azcona, Luis García, Amorós, Osear Gómez, Rídel (Torcuato, m. 55), Montero, 

Pére:,¡; (Ortega, m. 55), Jaime y Jorge. 
AVILA: Javi, Eutiquio, Nando, Cruz Beredia, Juan Carlos, Zapatera, Méndez (Mario, m. 89), Toño, Ayelo, 

Frias (Soriano, m. 85) y Mario Torres. 
ARBITRO: Balmaseda Bazas, del colegio castellano-manchego, ayudado en las bandas por Palomo Gómez 

y por Crespo Femández. Mala actuación. El colegiado toledano se empeña en hacerse el 'gallito' en Alcalá, 
en ser el duro de la pelicula, el valiente de tumo. Seguimos diciendo que Balmaseda Hazas, inexperiencia 
de los jugadores complutenses al margen, seria incapaz de arbitrar en otro campo como lo ha hecho en Alca
lá. Ya hizo algo parecido el día que el Leganés visitó el Val. Ahora lo ha vuelto a repetir. 

Partido jugado en la tarde 
del domingo en el V al con te
rreno de juego pesado por las 
lluvias caídas. Media jornada 
económica y apenas 150.000 
pesetas de recaudación. Vie
ron la cartulina amarilla 
Amador, Félix, Osear Gómez, 
Montero, Pérez y Jaime por 
el Alcalá. En dos ocasiones la 
vieron Luis García, que aban
donó el terreno de juego en el 
minuto 60, y Jorge, en el mi
nuto 89. Se da la circunstan
cia de que Balmaseda Hazas 
expulsó a estos mismos juga
dores en el partido contra el 
Leganés. Por el Avila vieron 
la tarjeta amarilla Juan Car
los , Toño y Ayelo. 

El Alcalá arrastra la condi
ción de colista. No lo puede 
evitar y no es que se circuns
criba esto a la situación ma
temática en la tabla, eso no se
ría lo malo. El Alcalá está em
pezando a ser colista psicoló
gicamente. El descenso está 
cada vez más cercano para el 
equipo alcalaíno . 

El domingo anterior la 
Ponferradina se llevó los dos 
puntos jugando mal, fallando 

muchas ocasiones, de ahí el 
malestar de su entrenador. El 
A vila llegaba al V al con no 
pocos problemas económicos 
y deportivos y se marchó con 
una victoria sin haber mostra
do un brillante juego. Eso sí, 
fue mucho más listo que el Al
calá y mereció ganar con to
da justicia porque lo poco que 
se vio en el césped del V al lo 
hizo el equipo entrenado por 
Cacho Heredia, aquel defen
sa que vistió la camiseta del 
Atlético de Madrid en su épo
ca gloriosa de los años 70 
cuando los rojiblancos con
quistaron por última vez la 

liga y la Copa lntercontinen
tal. 

Controlando el centro del 
campo el Avila puso las oca
siones de gol dejando alguna 
esporádica para que los delan
teros complutenses mostraran 
su escasa puntería. Fruto de 
su dominio marcó el A vila su 
primer gol en el minuto 3 7 y 
con polémica: Zapatera pasa 
a la banda derecha donde To
ño recibe en posible fuera de 
juego; el juez de línea levan
ta la bandera y el árbitro le di
ce que la baje. Toño se inter
na y cruza el balón al fondo 
de la red. Las protestas com-

PULIDOS EN SOLEOS 
_soLER, s L. Y PAVIMENTOS INDUSTRIALES 

Construcción y Reformas 
en Locales, Pisos, Chalets 

C/. Granados, 4 - 4° F - ALCALA DE HANARES 
Telf.: 883 17 02 (Sr. LOMINCHAR) 

plutenses pidiendo a Balma
seda Hazas que consultara con 
el linier se saldaron con cua
tro tarjetas amarillas. 

En el segundo tiempo se es
tiró el Alcalá, o mejor dicho, 
el Avila se replegó. En el mi
nuto 60 Balmaseda Hazas se
ñaló un libre indirecto contra 
el Alcalá por cesión al porte
ro de un defensa y recoger el 
balón con las manos Amador. 
Lo hizo bien, pero en una ju
gada anterior en la otra área 
al colegiado se le olvidó pitar 
la infracción. Muy listos los 
jugadores del Avila, amaga
ron el lanzamiento para que 
la barrera se adelantase en dos 
ocasiones. La acción se saldó 
con otro rosario de tarjetas, 
especialmente la segunda a 
Luis García, que no se había 
movido. El árbitro le dijo que 
se la sacaba a él por ser el ca
pitán, para dar ejemplo. Luis 
García se retiró llorando a los 
vestuarios. En el minuto 65, 
Mario Torres cayó dentro del 
área en una acción dudosa, 
pero el árbitro lo volvió a te
ner claro: penalti contra el Al
calá. Fue el segundo gol del 
Avila, obra de Zapatera. 

No quedaba más que la úl
tima expulsión. Jorge vio en 
el minuto 89 su segunda ama
rilla y acompañó antes de 
tiempo a Luis García como ya 
lo hiciera en el partido contra 
el Leganés y con un mismo 
protagonista: Balmaseda 
Hazas. 

Mañana domingo el Alcalá 
visita al Real Oviedo y habrá 
que ver qué alineación saca
rá el técnico Paco Gutiérrez 
teniendo en cuenta las acumu
laciones de tarjetas amarillas. 
En suma, vuelve a ser un par
tido muy difícil en el que el 
Alcalá tendrá que luchar por 
dejar a un lado su condición 
psicológica de colista. 

PUERTA de Madrid 
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Paco Gutiérrez, entrenador del Alcalá 

Paco Gutiérrez: 
«Me parece absurdo 
que el público se meta 
can los jugadores» 

El entrenador del Alcalá es
taba al final del partido resig
nado y sabiendo que el equi
po complutense había puesto 
una nueva pica en lo que pue
de ser el descenso a tercera di
visión: 

«La verdad es que la situa
ción es muy complicada, pe
ro esto es lo que hay y no hay 
más. Y o quiero recalcar que la 
gente se meta con los jugado
res por trescientas pesetas que 
pagan. Que se metan conmi
go, lo entiendo, pero me pa
rece una falta de respeto que 
se metan con los jugadores, 
que serán malos o serán bue
nos , pero, con lo que ellos pa
gan no se puede traer otra co
sa. Se han estado metiendo to
do el partido con jugadores 
como Pérez, como Rídel, co
mo Félix, con Jaime. Me pa
rece absurdo y eso no ayuda 
nada, sino al contrario , el 

1 .A 
~,_., ------ ..... 

,..,,,~,. . '""""'--' 
-

""' ~ 

• .. 
; 

árbitro se crece. El público se 
mete con sus jugadores, así es 
que el árbitro campa a sus an
chas, que es lo que ha hecho». 

Paco Gutiérrez considera 
que todavía no se ha descen
dido: «Mientras que no haya
mos descendido matemática
mente no se puede asumir es
to. Lo que pasa es que tene
mos que tener los pies en el 
suelo; ésta es la plantilla más 
floja de todo el grupo. Lo que 
pasa es que los chavales no lo 
están haciendo tan mal. Están 
sometidos ya a una tremenda 
presión y son chavales que es
tán empezando y están defen
diendo con mucha dignidad 
los colores del Alcalá». 

«Los negativos pesan mu
cho y esta situación influye, 
pero no es menos cierto que el 
Avila, con jugadores que han 
estado en primera división, se 
ha llevado la victoria con mu
chísimos apuros y con muchí
sima ayuda. No estamos te
niendo ni pizca de ayuda por 
parte de nadie. He tenido que 
animar a los chavales en el 
descanso porque estaban hun-

1 

didos», dijo Paco Gutiérrez 
criticando nuevamente los 
gritos de algunos aficionados. 

El entrenador del Alcalá 
también criticó la actuación 
del colegiado, Balmaseda Ha
zas: «Con árbitros como éste, 
lo que ocurre es que se pierde 
la brújula. Está loco por po
nernos en la calle y no hace 
más que sacarnos tarjetas». 

Mantero sigue 
en tratos 
can el Andorra 

El delantero del Alcalá, Ju
lian Montero mantiene con
tactos con el Andorra, equipo 
de segunda B, que le ha hecho 
hace un mes una oferta para 
incorporarse a sus filas inme
diatamente. El jugador ha 
aceptado las condiciones que 
le ha ofrecido el equipo del 
Principado pero no ha habi
do acuerdo final , puesto que 
la directiva del Alcalá ha pe
dido 600.000 pesetas por el fi
chaje, toda vez que el jugador 
pertenece hasta el 30 de junio 
a la disciplina complutense. 

' 
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El delantero Julián Montero 

Montero sabe que es justo 
que el Alcalá pida un dinero: 
«Lo que pasa es que también 
hay que tener en cuenta que 
el Alcalá lleva dos meses sin 
pagarnos y no cobramos pri
mas. Tampoco el Alcalá le dio 
nada al Real Madrid de lo que 
ellos pedían y el tema está ahí. 
Yo lo que le he dicho al presi
dente del Andorra es que si es
tá muy interesado, a ver si 
puede dar algo para ayudar al 
Alcalá». 

VENDO PISO 
ZONA CENTRO 

Dos dormitorios, cocina 
amueblada. 7.200.000 ptas. 
Tlf.: 883 30 74. Llamar a par
tir de 17' 00 horas (fin de se
mana todo el día). 

SOLAR VENDO 
el Parque - Alcalá 

de Henares - 235 m/2 
Tlf.: 632 27 34 

-

BAB 
Caballería Española, 3 Teléfono: 888 36 28 ALCALA DE HENARES 
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Pérez 

Pérez: «Si encima 
que vamos mal 
te presionan 
con tarjetas, 
nos hundimos 
más todavía» 

Como medio ofensivo, a veces 
como atacante nato, Pérez es un 
jugador que procura domingo a 
domingo conseguir lo que tan di
fícil es para el Alcalá, el gol. Pé
rez reconoció que frente al Avi
la, el equipo complutense no ju
gó bien: «Hay que reconocer que 
no estamos desarrollando el jue-

. go que deberíamos desarrollar. 
Pero es cierto que los arbitrajes 
nos están perjudicando. Si el 
juez de línea levanta la bandera 
en la jugada del gol del Avila, es 
normal que nosotros vayamos a 
protestar todos juntos y no. uno 
solo porque si no le saca a él la 
tarjeta. Se le han dicho las cosas 
bien, no era para ponerse así co
mo se ha puesto». 

En el vestuario del Alcalá flo
taba un cierto síndrome 'Balma
seda Hazas' y así lo explicó Pé
rez: «En aquel partido frente al 
Leganés expulsó también a Luis 
y a Jorge. La lió y lleva dos par
tidos pitándonos en contra nues
tra. La mayor parte de las tarje
tas nos las ha sacado por hablar. 
Si dices que está el juego duro y 
hay que sacar tarjetas, pues ade
lante, pero es que a los equipos 
modestos nos vienen a machacar. 
Y si encima que vamos mal, te 
presionan con tarjetas, te hun
den más todavía>>. 

Pérez reconoció que la situa
ción del Alcalá es delicada: «Lo 
que pasa es que mientras hay vi
da, hay esperanza. Hay que se
guir luchando a muerte todos los 
domingos y a ver si nos podemos 
salvar». José Ramón Pérez Brea 
tiene 22 años y llegó al Alcalá al 
final de la temporada pasada por 
lo que tuvo ocasión de vivir el as
censo a segunda B. Estuvo en el 
Atlético Madrileño haciendo la 
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pretemporada y de ahí se marchó 
al H uesca de donde vino al 
Alcalá. 

Méndez: «Me da 
lástima que el Alcalá 
vaya tan mal». 

Juan Carlos García Méndez 
vistió la camiseta del Alcalá ha
ce varias temporadas pero es un 
hombre que siempre acaba vol
viendo al equipo de su tierra, el 
Avila. De hecho, la temporada 
pasada se marchó al Orihuela en 
segunda A pero allí no tuvo suer
te y volvió al equipo abulense: 
«El equipo descendió; la verdad 
es que hubo bastantes problemas 
económicos y las cosas no salie
ron bien. Después de aquello no 
me apetecía seguir por allí va
gando y acepté una oferta de mi 
tierra. En Avila me quiere mu
cho la gente y no tengo ningún 
problema en jugar en mi casa». 

En el Avila las cosas son tran
quilas: «No se vive tan profesio
nalmente como en otros equipos. 
Las aspiraciones son otras bien 
distintas pero estás en casa, con 
tu gente y con tu familia>>. 

Sus recuerdos del Alcalá son 
muchos y buenos: «A nivel de
portivo podíamos haber hecho 

algo más pero lo problemas eco
nómicos influyeron y el tema de
portivo se resiente. Aquí había 
un grupo humano encantador. 
Nos mantuvimos en la categoría. 
Estaba de entrenador leo Agui
lar y Arturo estuvo sensacional 
al final pues metió seis goles». 

Del partido ante el Alcalá 
Méndez dijo que el A vila había 
sido muy superior: «A mí me 
duele, lo digo honradamente 
porque yo no le tengo que hacer 
la pelota a nadie. Y o guardo bue
nos recuerdos de aquí y a nivel 
egoísta, dado que estamos en 
Avila, siempre es mejor viajar a 
Alcalá que a Galicia. No tengo 
que dorarle la píldora a nadie; 
me da lástima que esto vaya tan 
mal pero creo que el Avila ha si
do netamente superior». 

LUis García: 
«Con la incompetencia 
de los linieres, 
la torpeza del árbitro 
se hace notar más». 

Como ya le ocurriera en el 
partido ante el Leganés celebra
do en el estadio municipal del 
V al, el capitán del Alcalá, Luis 
García, fue expulsado por el co-

Luis García 

Méndez 

legiado Balmaseda Hazas, en el 
encuentro ante el Avila. Otro 
tanto le ocurrió a su compañero, 
Jorge. El comodín del Alcalá, 
que se ha asentado en el centro 
de la defensa, abandonó el terre
no de juego entre lágrimas: «Yo 
creo que hoy hemos jugado bas
tante bien comparándolo con el 
partido de la Ponferradina. Lo 
que pasa es que entre que vamos 
mal, somos malos y los arbitra
jes son peores, en los equipos 
modestos se acusa todo esto mu
cho más». 

Luis García no se mostró de 
acuerdo en la apreciación del pe
riodista acerca de la experiencia 
que hay que tener incluso para 
protestar. El Alcalá se ha reve
lado muy inexperto y se está 
llevando muchas tarjetas por es
te motivo. El capitán del Alcalá 
no se mostró conforme con esta 
opinión: «¡Hombre¡ Si te meten 
un gol con cuatro metros de fue
ra de juego y no protestas, o 
el árbitro se ríe de ti o es que 
somos tontos. Una cosa es que 
sea gol y otra es que se rían de 
nosotros». 

El propio periodista le expli
có a Luis García sus dudas acer
ca de la jugada. Parecía como 
si el jugador del Avila entrara 
desde atrás en la jugada del 
primer gol abulense: «Entonces, 
¿para que levanta la bandera? 
Si es que no puede ser; enci
ma de que vamos mal te termi
nan de hundir con arbitrajes co
mo éste». 

El capitán alcalaíno explicó las 
razones de su segunda tarjeta 
amarilla: «Me he ido llorando 
porque la verdad es que era el 
único jugador que no había sali
do de la barrera y el árbitro se 
ha dirigido a mí sin ninguna ex
plicación y diciéndome que ha
bía sido yo. Al final ha sido por 
dar ejemplo por lo que me ha 
echado a mí como capitán. Es 
una impotencia auténtica. Ro
deado de dos incompetentes co
mo los dos linieres, la torpeza del 
árbitro se hace notar más». 

PUERTA de Madrid 



El presidente de la Federación Española, Angel María Villar, 
estuvo en Alcalá con los jugadores 

un equipo de fútbol del centro penitenciario Madrid 2 
se ha federado y juega competición oficial 

El presidente de la Federación Española de Fútbol, Angel María Villar, visitó el centro penitenciario 
Madrid ll, situado en el complejo de prisiones existente en el término de Alcalá, en la carretera que 
va a la localidad de Meco. Angel María Villar quiso conocer y mostrar todo su apoyo a un equipo de 
fútbol que este año se ha federado y participa en el grupo V de la tercera categoria de aficionados. 

Este equipo está formado por 
internos del centro penitencia
rio. Junto a Angel María Villar 
estuvieron el presidente de la Fe
deración de Fútbol de Madrid, 
Vicente Temprado, y varios de 
sus directivos, así como el dele
gado comarcal, Fernando Gallar
do. Los directivos del fútbol fue
ron recibidos por el director del 
centro penitenciario, Jesús 
Calvo. 

Angel María Villar se compro
metió con los responsables del 
centro penitenciario a que el ac
tual seleccionador nacional, Ja
vier Clemente, visite la prisión 
para impartir una conferencia 
coloquio, dentro del marco de 
una idea que ha surgido desde la 
Federación de Fútbol de Madrid 
y desde la delegación comarcal, 
que es la de celebrar un día an
tidroga en d centro. Este día, la 
celebración estará basada espe
cialmente en d deporte, del que 
d director de la prisión, Jesús 
Calvo, y los demás responsables 
del centro se sienten muy satis
ftthos., ya que contribuye de ma
nera decisiva a la educación y 
reinscrción de los presos. 

El presidente de la Federación 
Es~ola de Fútbol, que visita 
Alcalá de manera oficial por ter
ttta va, regaló a los integrantes 
d el ~uipo, un equipamiento de 
b sdettión nacional española, 
que hRO las delicias de los inter
nos. Vdlar contó innumerables 
~nMotas de su etapa de jugador 
p~t~, cuando vestía los co
lo-res dd Athletic de Bilbao y de 

la selección española. 
«Me ha dado una gran satis

facción y alegría estar hablando 
con los internos que forman el 
equipo, que me contaran sus in
quietudes. Creo que la práctica 
del fútbol es un elemento positi
vo para ellos», manifestó Angel 
María Villar. El presidente de la 
Española no pudo confirmar si 
este equipo es el primero que en 
el país se federa estando forma
do por presos: «No lo puedo ase
gurar, aunque creo que sí. Los 
campeonatos a nivel territorial 
los organizan las propias federa
ciones territoriales». 

«Es agradable estar con perso
nas que quieren superarse y una 
forma para lograrlo es nuestro 
deporte. Estoy encantado de ha
ber estado y hablado con ellos», 
dijo el presidente del fútbol es
pañol, que añadió que "Yº no he 
venido a transmitirles nada, yo 
soy una persona igual que ellos. 
La grandeza de los hombres está 
en las cosas sencillas y por eso me 
han estado contando sus inquie
tudes y su experiencia, lo mismo 
que he hecho yo, contándoles 
anécdotas de mi época de juga
dor>>. El equipo está entrenado 
por el monitor deportivo del 

centro, Luis García Bermejo, 
que tiene a sus órdenes una plan
tilla de 22 jugadores: «La idea 
surgió este verano; durante el in
vierno se jugaba en competición 
intermódulos». El mayor proble
ma que hubo que salvar fue el de 
que los partidos había que jugar
los siempre en el campo de la pri
sión, ante la imposibilidad de sa
car a la gente fuera del centro. La 
Federación dio su visto bueno y 
se contó con la comprensión del 
resto de los equipos, que en sus 
partidos frente el CD. Madrid 11 
nunca podrán jugar en su propia 
casa. 

El equipo marcha en la mitad 
de la tabla del grupo quinto de 
la tercera categoría de aficiona
dos. Después de un titubeante 
comienzo, las cosas han empeza
do a rodar mejor. El propio di
rector del centro, Jesús Calvo, se 
muestra muy satisfecho con la 
experiencia y agradeció todas las 
facilidades que se han dado pa
ra hacer realidad la idea que sur
gió en verano. Eso sí, cada do
mingo es un módulo el que tiene 
la posibilidad de ver al equipo y 
animarlo. 

20 de febrero de 199! 
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Mañana, 20 de febrero 

cross escolar en el distrito v111 
Mañana, 20 de febrero, se correrá el V Cross Escolar, campeona

to local de Alcalá de Henares de campo a través, IX Trofeo San Ig
nacio de Loyola. Está organizado por el Club Aja, la Ciudad Depor
tiva Municipal y la .Asociación de Padres de Alumnos Loyola. 

La hora prevista para el 
comienzo del cross es las 10 
de la mañana y las categorías 
son las siguientes: cadete y ju
venil masculino (4.000 me
tros) , cadete y juvenil feme· 
nino (2.500 metros) , infantil 
masculino (2.500 metros), in
fantil femenino (2.000 me· 
tros) , alevín masculino (2.000 
metros) . a lev ín fc:mcnino 

(1.500 metros), benjamín 
masculino (1.500 metros) y 
benjamín femenino (1.000 
metros). 

Habrá trofeos del 1° al 10º 
clasificados y todos los parti
cipantes , del 1° al 25° de ca
da categoría, recibirán cami
setas y gorras. Entre todos los 
llegados a meta se sortearán 
cuatro bicidetas. 

~ Talleres 
. 
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El pasado sábado 13 de febrero comenzaba el equipo infantil al
calaíno su andadura en el decisivo play-off por el título; dicho play
offlo juegan cuatro equipos -los dos primeros clasificados de cada 
grupo- todos contra todos y a doble vuelta. 

El sábado recibían los com
plutenses al Banesto, equipo 
que se clasificó en primer lu
gar del otro grupo, por lo cual 
se suponía que era el equipo 
más fuerte de este play-off. El 
conjunto complutense realizó 
un extraordinario partido, 
muy serio en defensa luchan
do cada bola y desperdician
do numerosas ocasiones de 
gol, con lo cual no hubiera ex
trañado en absoluto que la di
ferencia en el marcador hu
biera sido mayor de lo que 
fue, 4-3, injusto por los mé
ritos hechos por los alcalaínos. 
Del rival, Banesto, hay que 
decir que en ningún momen
to del partido demostró la fa
ma de gran equipo que tenía, 
ya que el único peligro que 
llevaron al portal alcalaíno se 
debió a tiros lejanos y a algún 
que otro contragolpe no muy 
bien llevado. 

Alineación: Agustín, Beni
to (1), Josemi (3), Iván, Ja
vier, Mario. 

Los alevines también juga
ban en la tarde del sábado en 
Aluche, consiguiendo una 
nueva victoria por 3-7. 

El partido se complicó en 
sus inicios para los alcalaínos 
que fueron perdiendo por 2-0 
debido, sobre todo, a la debi
lidad defensiva que exhibie
ron los complutenses; a pesar 
de esto la remontada de los vi
sitantes no se hizo esperar y 
apoyados en un juego bastan
te aceptable en ataque domi
naron en el marcador hasta el 
final del choque. 

Alineación: Rubén, Pablo 
(5) , David (2) , Alberto, Ivan 
(benjamín). 

En la mañana del domingo 
14 de febrero se desplazaba el 
equipo juvenil alcalaíno a la 
provincia de Toledo para ju
gar contra uno de los equipos 
de dicha ciudad, el Nava. 

Como se presumía, el par
tido no tuvo ninguna compli
cación para los alcalaínos que 
con siguieron una cómoda vic
toria frente a un rival que es
tá notando, en este su primer 
año en competición, la inex
periencia. El resultado final 
fue de 4-10. 

Alineación: Agustín, Cimas 
(3), Jorge (5), Benito, Tobi, 
Josemi (2). 

Por su parte, el equipo jú
nior descansaba este fin de se
mana antes del importante 
partido del próximo 21 de fe
brero frente a Coslada, victo
ria que le daría casi con total 
seguridad la segunda plaza a 
los complutenses. 

Susana TORRES 
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El t! y t• de febrero en la ciudad deportiva «Juncal» 

campeonato de Madrid Sub·21, Juvenil e Infantil 
Organizado por la Federación Madrileña de Tenis de Mesa, y con la colaboración del Ayuntamiento 

de Alcalá de Henares y de la Ciudad Deportiva <<Juncal», se han celebrado los días 13 y 14 los Campeo
natos de Madrid de las categorías Infantil, Juvenil y Sub-21 en el Polideportivo citado. 

Al desarrollo de las distin- so (Villa de Madrid) y Ruth (Suicensa). 
tas pruebas asistió el Director Jaén (Móstoles). Individual femenino: Cam
General de Deportes de la Co- Dobles masculinos: Cam- peona: Elena de la Torre (Vi
munidad de Madrid, D. Juan peones: A. Fernández - M. lla de Madrid); Subcampeona 
Carlos Blanco, así como el Al- Alonso (Suicensa); Subcam- (Natalia Mayoral (Collado
calde de Alcalá, D. Florencio peones: A. Carneros - A. Gó- Adra); Semifinalistas: Lorena 
Campos, quien entregó los mez (Collado-Adra). Alonso (Villa de Madrid) y 
premios a los vencedores. Dobles femeninos: Cam- Silvia Martínez (Rafael 

Los resultados de las distin- peonas: S. Martínez - M. Va- · Alberti). 
lle (Rafael Alberti); Subcam- Dobles masculinos: Cam-tas pruebas han sido: 

INFANTIL: 

Individual masculino: 
Campeón: Alfredo Carneros 
(Collado-Adra); Subcampeón: 
Alfonso Fernández (Suicen
sa); Semifinalistas: Osear Es
tepa (Meseta Orcasitas) y Ma
nuel Alonso (Suicensa). 

Individual femenino: Cam
peona: Silvlia Martínez (Ra
fael Alberti); Subcampeona 
(Ursula Alcañas (Móstoles); 
Semifinalistas: Lorena Alon-

PUERTA de Madrid 

peonas: S. López - M.C. Ma- peones: A. Carneros - O. Gui
drid (Alcobendas M.T.M.). llén (Collado-Adra); Subcam

Dobles mixtos: Campeo- peones: A. Fernández - M. 
nes: Esther Fernández - Alfre- Alonso (Suicensa). 
do Carneros (Collado-Adra); Dobles femeninos: N. Ma
Subcampeones: Ruth Jaén - yoral - E. de la Torre 
Alfonso Fernández (Móstoles- (Collado-Villa de Madrid); 
Suicensa). Sucampeonas: S. López - E. 

JUVENIL: 
Individual masculino: 

Campeón: Alfonso Fernández 
(Suicensa); Subcampeón: Al
fredo Carneros (Collado
Adra); Semifinalistas: Alfon
so García y Manuel Alonso 

Cádiz (R. Alberti - Alcoben
das M.T.M.). 

Dobles mixtos: Elena de la 
Torre - Alfonso Fernández 
(Villa M. - Suicensa); Sub
campeones: Natalia Mayoral 
- Alfredo Carneros (Collado
Adra ). 

SUB-21: 
Individual mase.: Cam

peón: César Guillén (Collado
Adra); Subcampeón: Julio de 
las Heras (Collado-Adra); Se
mifinalistas: Antonio Herranz 
(Alcobendas Madrid T.M.) y 
Luis Martínez (Coll.-Adra). 

Individual femenino: Cam
peona: Gloria Panadero 
(Alcobendas-Madrid T.M.); 
Subcampeona: Mercedes de la 
Torre (Villa de madrid); Se
mifinalistas: Mari Paz de la 
Torre (Villa de Madrid) y 
Cristina Pajares (Alcobendas
Madrid T.M.). 

Dobles masculinos: Cam
peones: C. Guillén - L. Mar
tínez (Collado-Adra); Sub
campeones: J. de las Heras -
J. Palacios (Collado-Adra). 

Dobles femeninos: Cam
peonas: M.P. de la Torre - M. 
de la Torre (Villa de Madrid); 
Subcampeonas: G. Panadero 
- C. Pajares (Alcobendas 
M.T.M.). 

Dobles mixtos: Campeo
nes: Gloria Panadero - César 
Guillén (Alcobendas - Colla
do); Subcampeones: Cristina 
Pajares - Javier Ramírez (Al
cobendas M.T.M.). 

20 de febero de 1993 
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